
Победа  
в наших руках!
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Николай Лазарев:  
15 лет не видел снов

Массивный внедорожник, 
расписанный в военном стиле 
и с гордой надписью «9 рота», 
в Ульяновске хоть раз, но ви-
дел практически каждый.

Кто-то ухмыльнется и прой-
дет мимо, кто-то сделает сел-
фи на фоне «чудной» машины, 
кто-то недовольно покачает 
головой, дескать, «тешится 
молодежь»… И лишь немногие 
знают, что автомобиль принад-
лежит пулеметчику той самой 
знаменитой 9-й роты, и его 
внешний вид - это своего рода 
память о годах, проведенных в 
горах Афганистана.

стр. 7

Долг платежом красен?
В области создана служба, которая поможет гражданам, 

попавшим под прессинг банков и коллекторов. 
На прошлой неделе в Ульяновске в помещении МФЦ, 

что на улице Льва Толстого, начал работать центр скорой 
социальной помощи. В новое учреждение могут обра-
титься все, кто попал в трудную ситуацию, связанную с 
возвратом долгов, банковским и коллекторским «терро-
ризированием». 

№ 6 (111), 10 февраля  2016

интервью без галстука à

актуально à

Время  подарков!
Дорогие читатели!  
в пятницу,  
12 февраля, в 10.30,  
в редакции  
«народной газеты» 
(ул. Пушкинская, 11) 
состоится  
традиционный 
розыгрыш призов 
среди наших  
подписчиков.

В этот день мы разыграем 
много ценных и полезных призов. 
Для каждого участника приготовили 
фирменную продукцию - с пустыми руками от «Народки» 
никто не уйдет! Приглашаем подписчиков принять уча-
стие в розыгрыше (при себе иметь паспорт и подписной 
абонемент). 

Спасибо, что остаетесь с нами. Желаем удачи!
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цитата неделиà

из 83 занимает регион  
в туристическом рейтинге.
Хоть это и достойный результат, 
губернатор заявил, что мы должны 
войти в десятку лучших.

цифра неделиà

40-е 
место

фотофактà
Накануне финала 
чемпионата мира 
сборная  России 
по хоккею с мячом 
посетила Спасо-
Вознесенский ка-
федральный собор. 
Спортсмены приняли 
участие в молебне 
Пресвятой Богоро-
дице. За чаепитием 
с напутственным 
словом к ним об-
ратился митрополит 
Симбирский и Ново-
спасский Анастасий.  

Андрей МАКЛАЕВ 

С политическим докладом  
на пленарном заседании  
выступил председатель партии, 
глава Правительства  
Российской Федерации  
Дмитрий Медведев.

Премьер-министр зачитал при-
ветствие Президента России Вла-
димира Путина делегатам и гостям 
XV съезда партии и обозначил 
основные направления нового по-
литического цикла 2016 года.

На пленарном заседании съез-
да дан старт предварительно-
му партийному голосованию: 
утверждено положение и избран 
федеральный организационный 
комитет по проведению прай-
мериз.

В его состав вошли феде-
ральные уполномоченные «Еди-
ной России» по организации  

проведения общефедерального 
предварительного партийного 
голосования по определению 
кандидатур для последующего 
выдвижения кандидатами в депу-
таты Госдумы, которые уже были 
внесены высшим и генеральным 
советами партии.

Также в состав вошли руково-
дитель фракции «Единой России» 
в Госдуме Владимир Васильев, 
председатель координационного 
совета «Молодой гвардии» Денис 
Давыдов, председатель Коми-
тета Госдумы по безопасности 
и противодействию коррупции 
Ирина Яровая.

Заседание Ульяновского реги-
онального политического совета 
«Единой России», на котором 
были подведены итоги съезда и 
обозначены ключевые задачи на 
2016 год, состоялось вчера. Под-
робности читайте в следующем 
номере.

По итогам XV съезда
В Москве завершился съезд «Единой России»

Родину защищать!

погода на всю неделюà Немецкий философ Людвиг 
Фейербах называл в одном из 
своих писем путешествие в сфе-
ре мысли самым интересным и 
увлекательным. Отправиться на 
недельное турне по области науки 
приглашают всех жителей и го-
стей края - от мала до велика. 

Особенностью фестиваля-2016 
станет проведение мероприя-
тий не только на предприятиях 
и в образовательных центрах 
Ульяновска и Димитровграда, 
но и во многих районах области. 
Наиболее активно включились в 
работу Инзенский, Новоспасский, 
Ульяновский и Чердаклинский 
районы. 

- Программа фестиваля охва-
тывает почти всю территорию 
региона, привлекая к научному 
творчеству все большее и боль-
шее количество людей. И в этом 
заключается его главная задача 

- презентация Ульяновской обла-
сти как инновационной площадки 
развития, - отметила министр 
образования и науки Екатерина 
Уба. 

Бояться заумностей и труд-
ностей, с которыми обычно ассо-
циируются занятия ученых мужей 
и дам, не стоит, - популяриза-
ция науки в числе приоритетов 
фестиваля. Мероприятия будут 
интересны и школьникам, и сту-
дентам, и даже детсадовцам. И, 
конечно же, их родителям.

С четверга по субботу в об-
ластном Дворце творчества 
детей и молодежи пройдет вы-
ставка «Прикоснись к науке», 
на которой любой желающий 
сможет поучаствовать в на-
стоящем эксперименте. В суб-
боту пройдет традиционная  
ИТ-конференция Ulcamp, но в 
совершенно необычном формате 

Наука  
по совместительству
Егор ТИТОВ

В понедельник в политеховской «Тарелке»  
уже в шестой раз открылся фестиваль науки.
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Премьер-министр РФ 
Дмитрий МЕДВЕДЕВ:
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Почти 3 500 
человек примут  
участие  
в мероприятиях  
фестиваля.
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В каждом районе  
до 23 февраля пройдет акция 
«Есть такая профессия -  
Родину защищать!».

На аппаратном совещании гу-
бернатор заявил, что лично про-
верит, как проходит подготовка к 
ней в ряде муниципальных обра-
зований. В Ульяновском районе, 
например, 21 февраля состоятся 
историческая реконструкция боя 
и экстремальные автогонки. 

На этой неделе у Сергея  

Морозова запланирована встре-
ча с руководством Министер-
ства обороны РФ. Планируется 
обсудить мероприятия, в ходе 
которых молодежи расскажут обо 
всех преимуществах обучения 
в военных учебных заведениях 
и поступлении на контрактную 
службу в ряды Вооруженных сил, 
а также о развитии Суворовского 
училища и кадетского корпуса в 
Карсуне. 

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА
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- Для «Единой России» принципиально 
важно победить именно сейчас -  
не во времена отчетов об успехах, 
подъема на нефти, а в период 
испытаний и трудных решений. 
Мы с вами преодолели кризис  
2008 - 2011 годов,  
и мы знаем, что делать.
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инфографикаà короткоà

Егор ТИТОВ

Авиационная столица 
вместе со всей страной 
вчера отметила День 
гражданской авиации.

Про то, что первым делом - 
самолеты, наверное, каждому 
известно. И пусть слова песни 
посвящены боевым машинам, 
мы точно знаем, что граждан-
ские «стальные птицы» важны 
никак не меньше. Особенно в 
нашей области, где авиация вот 
уже сорок лет является одной из 
главных отраслей промышлен-
ности. Из цехов «Авиастара» в 
небо взмывают Ту-204 и самый 
большой транспортный лайнер 
Ан-124 «Руслан» - гигант под 
стать заводу.

О б л а с т ь  в с т р е ч а е т  с в о -
их гостей у  воздушных во-
рот - аэропорта «Ульяновск-
В о с т о ч н ы й » ,  в з л е т н о -
посадочная полоса которого 
способна принимать не только 
самолеты, но даже космиче-
ские челноки, и международ-
ного аэропорта имени Н.М. 
Карамзина «Ульяновск».

- Если многие аэропорты в 
других регионах по итогам про-
шлого года показали убытки 
и спад пассажиропотока, то в 
нашем аэропорту произошел 
рост на 21 процент, до 180 ты-
сяч пассажиров соответствен-

но, - рассказал гендиректор 
аэропорта «Ульяновск» Сергей 
Наконечный. - Ежедневно в Мо-
скву совершаются пять рейсов 
силами трех авиакомпаний. Ле-
том в Симферополь перевезли 
более 7 000 тысяч людей. Кроме 
того, отправлялись самолеты в 
Санкт-Петербург и Минеральные 
Воды.

В Ульяновске не только летают, 
но и готовят авиаторов и тех, кто 
обслуживает крылатые машины. 
Кадры для «небесной» отрасли 
обучает Ульяновский институт 
гражданской авиации имени 
главного маршала авиации Б.П. 

Бугаева, до недавнего времени 
называвшийся УВАУ ГА. Выпуск-
ники вуза находят свое место 
за штурвалами отечественных и 
иностранных гражданских авиа-
ционных судов. При институте 
действуют уникальный музей 
истории гражданской авиации и 
выставка отечественных самоле-
тов и вертолетов. В ближайшее 
время авиационная учебная 
площадка продолжит свое раз-
витие.

- Со 2 по 5 июня мы про-
ведем Международный авиа-
транспортный форум, во время 
которого состоится отраслевой 
чемпионат по рабочим профес-
сиям, связанным с авиационной 
промышленностью. Мы хотим, 
чтобы все лучшие молодые и 
опытные специалисты приехали 
в Ульяновск показать свои про-
фессиональные навыки и уме-
ния. Такие отраслевые чемпио-
наты мы планируем проводить 
раз в один-два года. У региона 
есть все возможности стать 
кузницей кадров для самой 
дорогой сердцу отрасли - авиа-
ции, - поздравляя авиаторов, 
сказал глава области Сергей 
Морозов.

Но жизнь состоит не из одних 
трудовых будней. Летом в Улья-
новске проводятся Международ-
ный авиатранспортный форум, о 
котором упомянул губернатор, и 
авиасалон, собирающий тысячи 
зрителей.

- зимнем. В воскресенье состоит-
ся III Всероссийский синхронный 
чемпионат по интеллектуальным 
играм «Формула интеллекта». 
Это, что касается части развле-
кательной. В фундаментальной 
значатся круглые столы, научные 
чтения и конференции, большин-
ство из которых носят в этом году 
международный статус - это тоже 
новшество, дни открытых две-
рей на предприятиях и в вузах и 
многое другое. Кстати, большое 
внимание уделят и гуманитарным 
дисциплинам, не зря же область 
готовится к организации в бли-
жайшем будущем философского 
и политологического конгрессов.

Эта идея совмещения - от на-
учного и популярного до исследо-
вательского и предприниматель-
ского - читалась и в церемонии 
открытия фестиваля науки. На 
торжественном мероприятии че-

ствовали интеллектуальную элиту 
региона. 

- Россию знают как страну вели-
ких ученых и великих научных от-
крытий, которые помогли изменить 
мир, - сказал губернатор Сергей 
Морозов, открывая церемонию. - И 
у нас есть возможность вспомнить 
их имена и лично поблагодарить 
тех, кто ныне помогает приумножать 
научный капитал области и страны.

Со сцены «Тарелки» объявляли 
имена лучших инженеров и научных 
руководителей, самых перспектив-
ных студентов и школьников и мно-
гих других. Впереди почти неделя 
событий, среди которых желающие 
умственного развития обязательно 
смогут найти себе что-нибудь по 
душе. И уму. 

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Дорогая сердцу  
отрасль

- Мы 
неоднократно 
рассказывали 
школьникам и 
студентам о тех 
предприятиях, 
которые 
открылись 
в регионе за 
последние пять 
лет. С этого 
года в программу 
фестиваля 
решено включить 
экскурсии на эти 
производства.

Первый заместитель  
председателя  
правительства  
Александр СмЕкАлИн:

не каждому    
под силу  
распутать  
головоломку.

- В нашем 
аэропорту 
произошел рост 
пассажиропотока 
на 21 процент, 
до 180 тысяч 
пассажиров 
соответственно.

Гендиректор  
аэропорта «Ульяновск»  
Сергей нАкОнЕчный:

Все на лыжи!
Традиционная всероссийская 

массовая гонка «Лыжня Рос-
сии» пройдет 14 февраля по 
всей стране. В этом году со-
ревнованиям исполнится 34 
года. Жители каждого района 
Ульяновска и области смогут 
принять участие в гонке в сво-
ем муниципалитете. Призеры 
лыжного забега награждаются 
медалями, кубками и грамотами. 
В прошлом году«Лыжня России» 
в Ульяновской области собрала  
17 тысяч участников.

Как отдыхаем
Три выходных подряд ждут россиян. В 

связи с празднованием Дня защитника 
Отечества 23 февраля (вторник) россияне 
будут отдыхать с воскресенья по вторник, 
а субботу (20 февраля) сделают рабочей.

Папин месяц
12 февраля стартует шестой этап 

акции «Роди патриота в День России». 
Он посвящен отцам. По данным на ко-
нец января, на учете по беременности 
в женских консультациях состоит 771 
участница акции.
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19 ноября  ►

Пусть говорят

В регионе приостановлена индексация заработной платы гражданским служащим.   ►
Расходы на содержание органов госвласти уменьшены на 7,9% в сравнении с 2015 годом.
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* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

«Бронза»  
за прошлый год

П о  у р о в н ю  с о ц и а л ь н о -
экономического развития Ульяновская 
область заняла лидирующие позиции 
в Приволжском федеральном округе. 
Наш результат - третье место.

На следующий год нужно сохранить 
динамику роста. Важнейшие показате-
ли на 2016 год касаются повышения ка-
чества жизни населения и социально-
экономического развития.

- Если по такому показателю, как про-
мышленное производство, мы постави-
ли себе цель выйти на уровень прошлого 
года, что может оказаться сложной за-
дачей, то инвестиционные планы в 100 
миллиардов рублей и планы по вводу 
960 тысяч квадратных метров жилья мы 
считаем выполнимыми. Также за счет 
выхода на положительную динамику 
показателей в животноводстве и рас-
тениеводстве в 2016 году мы нацелены 
на рост сельского хозяйства до 105 - 106 
процентов, - отметил заместитель пред-
седателя правительства Олег Асмус.

По некоторым ключевым показате-
лям 73-й регион занял первое место. 
Например, по темпам ввода жилья. 
3а 2015 год построено 939,5 тысячи 
квадратных километров жилья (или 
4 203 дома и 13 236 квартир). План 
строительства перевыполнен на 19,5 
процента. Второе место в ПФО наш 
регион занял по официальному уров-
ню зарегистрированной безработи-
цы - 0,63 процента. Кстати, уровень 
безработицы значительно снизился 
и по методологии Международной 
организации труда - до 4,3 процента. 
В это число входят трудоспособные 
люди, не имеющие работы, но активно 
ищущие место занятости. Показатели 
эти ниже общероссийских (5,7%) и 
среднеокружных (4,7%) отметок.

Находится область в числе лидеров 
по индексу промышленного произ-
водства - он составил 100,3 процента. 
Губернатор поставил задачу сохранить 
развитие экономики и в 2016 году.

Бизнес не пострадает
В следующие два года в области 

налог на имущество продолжат взи-
мать по старой схеме. Такое решение 
принято губернатором для защиты 
интересов малого и среднего бизнеса 
и населения региона.

Сейчас налог на имущество орга-
низаций и физических лиц в области 
рассчитывается исходя из инвентари-
зационной или балансовой стоимости 
объектов. Но с 1 января 2015 года 
законодательством РФ установлена 
возможность собирать плату по када-
стру. Таким образом, предоставление 
льготы не ограничено площадью ком-
мерческих помещений.

- Наш регион воспользовался сво-
им правом и пока не принял у себя 
соответствующий закон, чтобы не 
увеличивать налоговую нагрузку на 
бизнес. Тем не менее федеральное 
законодательство обязывает нас 
принять такой нормативно-правовой 
акт до 2020 года. Чтобы минимизиро-
вать все риски и соблюсти интересы 
предпринимателей, по поручению 
губернатора в 2017 году мы проведем 
переоценку кадастровой стоимости 
объектов капитального строительства. 
По ее результатам будут определены 
возможные сроки перехода региона на 
новую схему исчисления налога и уста-
новлена величина налоговой ставки, - 
пояснил директор департамента госу-
дарственного имущества и земельных 
отношений Сергей Мишин.

Предпринятая мера не только под-
держивает малое и среднее предпри-
нимательство в области, но и создает, 
по сути, дальнейшие стимулы его раз-
вития. Сохранение прежней налоговой 
нагрузки позволяет коммерсантам не 
увеличивать расценки за свои услуги 
и избегать сокращения рабочих мест. 
Сэкономленные финансы направляют-
ся, конечно, на дальнейшее улучшение 
работы предприятий и организаций.

«Силиконовая  
долина» в Заволжье

«Город знаний» появится в Заволж-
ском районе областного центра. Проект 
был презентован на ассамблее талант-
ливой молодежи, на встрече Сергея Мо-
розова с европейскими архитекторами.

Представители Дании и Бельгии 
сошлись со своими российскими кол-
легами во мнении, что у Ульяновской 
области есть необходимый потенциал 
и требующиеся ресурсы для создания 
города будущего. Как отметил датский 
архитектор Карстен Примдал, в городе 
сложились тесные взаимоотношения 
между наноцентром, региональной кор-
порацией развития, местными предпри-
нимателями и властью. А это главное, 
что нужно для появления на свет этого 
амбициозного проекта. Молодым твор-
цам образовательный центр поможет 
самореализоваться, а бизнесменам 
- получать прибыль с осуществления 
разработок начинающих ученых.

- Идея на одной территории объ-
единить образование, предприни-
мательство и устойчивое развитие 
- правильная и своевременная. Самая 
плодородная почва для инноваций 
- способность и желание людей со-
трудничать. Именно поэтому в «Городе 
знаний» огромное внимание будет уде-
лено коммуникационной инфраструк-
туре. Необходимо спроектировать та-
кие места, где люди будут встречаться, 
общаться, обмениваться идеями, - от-
метил Карстен Примдал.

«Городом знаний», или технокампу-
сом, регион примет участие в феде-
ральной технологической инициативе. 
Основная суть проекта заключается в 
соединении образовательной и ком-
мерческой сферы на одной площадке. 
В отечественной практике таких при-
меров еще нет, но есть в зарубежной. 
Например, всемирно известная «Сили-
коновая долина» в Калифорнии.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Руслан Кантемиров
@agro173

Друзья-автомобилисты жалуются 
на ямы на эстакаде перед грузовым 
весовым контролем. Перед новым 
мостом. Как раз на разгоне с горки!

Рашид Абдуллов
@abdullovrashid

Полностью отработан проект 
создания еще одного нашего 
нового поликлинического под-
разделения на Шолмова. Будет 
красиво и функционально.

Ксения Тильканова
Порадовались расчищенным до-

рожкам для прогулок, но через десять 
минут мимо проехала женщина на 
коньках. Оказывается, это был каток.

Алексей Шишов
Теперь логотип УАЗа оформлен 

кириллицей. Поменяют ли patriot 
на патриот.

Елена Топоркова 
@Toporkova_EN

С февраля все 
городские библио-
теки будут работать 
каждую субботу и 
воскресенье.

Ирина Ширяева
@368150

Брак - математическое уравне-
ние. Все проблемы одним махом 
делятся пополам. Умножаются ра-
дости, удваивается понимание.

Олеся Кренская
Звонила дочь. Сказала, что идет с под-

ружками в суши-бар. Чтоб я так жила в свои 
неполные двенадцать!

Николай Валуев
@nickvaluev

Отличный подарок к годовщине Олимпиады в Сочи!!!!!!!!!!! Победа нашей 
сборной по хоккею с мячом. Поздравляю всех и Ульяновск особенно!!!

3 февраля  ►
На совместном заседании экологического правительства и 
экологической палаты под председательством губернатора об-
суждались приоритетные направления работы на 2016 год. На 
областном родительском собрании Сергей Морозов выступил с 
инициативой создания служб примирения во всех школах.
Глава региона осмотрел Центр скорой социальной помощи и 
провел заседание комиссии по оказанию адресной матпомощи. 
В рамках заседания трехсторонней комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений было подписано соглашение, 
направленное на повышение эффективности социальной и 
правовой защиты населения.

4 февраля  ►
Глава региона выступил на заседании коллегии прокуратуры по 
итогам работы ведомства в 2015 году. Центры развития предпри-
нимательства обсуждались на встрече с представителями обще-
ственных организаций «Опора России» и «Деловая Россия».
На совещании, посвященном туризму, Сергею Ивановичу 
представили систему управления отраслью. Также губернатор 
провел заседание оргкомитета по проведению Года здравоох-
ранения, посетил патронный завод и встретился с делегатами 
XV съезда партии «Единая Россия».

5 февраля  ►
Прошла встреча с активистами регионального отделения «Мо-
лодая гвардия Единой России». Сергей Морозов предложил соз-
дать молодежное патриотическое движение и выступил с ини-
циативой стать куратором ульяновской «Молодой гвардии».

7 февраля  ►
Министр спорта России Виталий Мутко и губернатор Сергей 
Морозов вручили золотые медали российской команде - по-
бедителям XXXVI чемпионата мира по хоккею с мячом.
- Мы целенаправленно направляем инвестиции не только в эконо-
мику, но и в людей, а значит, и в развитие спорта, культуры, образо-
вания. За последние годы мы смогли добиться того, что из простого 
провинциального города Ульяновск стал столицей вот таких крупных 
международных соревнований, - заявил Сергей Морозов.

8 февраля   ►
Сергей Морозов провел аппаратное совещание в правительстве 
и принял участие в торжественном мероприятии, посвященном 
празднованию Дня российской науки. 

9 февраля  ►
В рамках проведения VI Фестиваля науки губернатор заключил 
соглашение о сотрудничестве с Российским фондом фунда-
ментальных исследований. После он уехал с рабочим визитом 
в Вешкаймский район. Материалы подготовил Марк КРОльсКИй
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новости соседейà

Жаркий  
сезон

 Сразу в нескольких регионах ПФО 
зафиксированы серьезные аварии 
на коммунальных сетях. В частности, 
ситуацию в системе ЖКХ Кировской 
области взял на контроль полно-
мочный представитель президента 
РФ в Приволжском федеральном 
округе Михаил Бабич. На прошлой 
неделе в Ижевске, г. Котельнич и 
п. Рудничный Кировской области в 
целях нормализации ситуации и не-
допущения подобных аварий впредь 
работают специальные группы аппа-
рата полпреда. Отопительный сезон 
в Ульяновской области проходит в 
штатном режиме.

народная 
смекалка

 У самых известных влюбленных 
Нижнего Новгорода - памятника 
супружеской паре Анненковым 
на пешеходной улице в центре 
города - появились цветы в руках. 
Иван Анненков - участник движения 
декабристов, после 30 лет ссылки 
в Сибирь с женой Полиной Гебль 
поселился в Нижнем Новгороде. 
Дворянская чета стала символом 
верности и любви.

Летом памятник был поврежден: у 
супругов отломали кисти. Вандалов 
до сих пор не нашли, как и средства 
на реставрацию, и проблему решили 
нестандартно. Недостающие части 
заменили зеленой тканью и искус-
ственными цветами. Говорят, допол-
нили скульптуру сами горожане.

Егор ТИТОВ

На минувшей неделе в ООО «Газпром  
газораспределение Ульяновск»  
прошел круглый стол, на котором обсуждались  
вопросы технического обслуживания  
бытовых газовых приборов, иными словами,  
шла речь о безопасности, которая нужна всем.

Выстраивая приоритет ценностей, думаю, вряд ли кто из чита-
телей надолго усомнится в том, что поставить на первое место. 
Конечно, на самом верху пирамиды окажется собственная жизнь 
и жизнь родных и близких людей. Но почему-то мы очень часто за-
бываем о составляющих безопасности нашей жизни, о том, что нас 
окружает в собственном доме: бытовые газовые приборы. Многие 
жители нашего региона игнорируют проведение технического 
обслуживания газовых плит, колонок, отказываются от заключения 
договора. Именно вопросами технического состояния газовых 
приборов и их безопасной эксплуатации всерьез обеспокоены 
ульяновские газовики.

договор обязателен для всех
Участники круглого стола: заместитель главного инженера ООО 

«Газпром газораспределение Ульяновск» Игорь Бондарь и директор 
Ульяновского филиала предприятия Сергей Кораблев рассказали о 
том, что контроль за состоянием газовых приборов и их профессио-
нальное обслуживание являются основами безопасности. Об этом 
должен помнить каждый потребитель природного газа, обязанности 
которого четко обозначены в постановлении Правительства РФ от 
14 мая 2013 г. № 410 «О мерах по обеспечению безопасности при 
использовании и содержании внутридомового и внутриквартирного 
газового оборудования».

- Согласно постановлению № 410, - объясняет Игорь Бондарь, 
- собственник жилья несет персональную ответственность за экс-
плуатацию газового оборудования в соответствии с установленными 
требованиями, он обязан сообщать о любых неисправностях, об 
изменении состава газовых приборов в своем доме, а также обе-
спечить доступ специалистам для проведения технического обслу-
живания. Но на самом деле очень многие жители просто не пускают 
газовиков в свой дом. Мы же призываем заключить договор и про-
водить техническое обслуживание не реже одного раза в 3 года, как 
это обозначено в нормативно-правовой базе.

Между тем причина большинства несчастных случаев: взрывы, 
отравления угарным газом - это не только нарушение правил при 
обращении с газовыми приборами, но и их самовольная установка. 
В 410-м постановлении написано: самостоятельная замена газового 
оборудования его владельцем без привлечения специализирован-
ной организации не допускается.

Но такие случаи, по мнению директора филиала ООО «Газпром 
газораспределение Ульяновск» в г. Ульяновске Сергея Кораблева, 
происходят часто именно из-за желания потребителей сэконо-
мить. Кажется, что сложного в замене газовой колонки - подключил 
нужные трубы и пользуйся. Вот только где и как подключать - тут 

загвоздка для непрофессионала. Как результат, перепутана под-
водка холодного водоснабжения и газа, вода попала в газопровод, 
газоснабжение отсутствует не только в квартире горе-мастера, но 
и во всем доме. Вместо того чтобы вызвать специалистов и уста-
новить газовый прибор в соответствии с правилами, горе-мастеру 
придется платить за устранение последствий аварии. Как говорится, 
скупой платит дважды.

нет технического обслуЖивания - нет газа
Кстати, упомянутое постановление обязывает собственников 

жилья организовать безопасное использование и содержание 
бытовых газовых приборов, а для этого необходимо провести его 
техническое обслуживание. Первый шаг на пути к безопасности - это 
заключение договора со специализированной газораспределитель-
ной организацией.

- Понимаете, сейчас деятельность организаций, осуществляющих 
техобслуживание, не лицензируется, - подчеркивает зам. главного 
инженера Игорь Бондарь. - Поэтому очень часто жителям букваль-
но навязывают свои услуги новоиспеченные компании, которые 
пришли работать в эту сферу год-два назад. А знаете, что самое 
интересное? В своих рекламных листовках они указывают телефоны 
газовой службы, т.е. получается: работу выполнили, деньги взяли, а 
ответственность переложили на газовиков, которые в любом случае 
приедут и будут устранять последствия чужих ошибок.

Кстати газораспределительная организация «Ульяновскоблгаз», 

основанная в 1956 году, затем прошедшая процесс переименова-
ния и получившая новое название «Газпром газораспределение 
Ульяновск», занимается техобслуживанием газовых приборов уже 
почти 60 лет. Выбор, конечно, остается за потребителями, но лучше 
доверить газовое оборудование профессионалам.

Но как сделать процесс заключения договора, например, с жите-
лями многоквартирных домов удобным? Главное для газовиков - это 
забота о потребителях. Хорошим подспорьем в этом плане является 
сотрудничество с управляющими компаниями (УК). С некоторыми из 
УК есть единый договор: т.е. в таких домах техобслуживание газовых 
приборов проводится регулярно. Поэтому стоит поинтересоваться в 
своей УК, предоставляются ли собственникам жилья такие услуги.

Газовики предупреждают и об ответственности. Если собственник 
жилья отказывается от техобслуживания и есть угроза аварии (от-
сутствует тяга, есть самовольное подключение, газовые приборы 
неисправны), то газоснабжение дома или квартиры может быть 
приостановлено.

«Каждый месяц, - рассказывает зам. главного инженера Игорь 
Бондарь, - мы проводим проверки населения для выявления не-
законных врезок и несанкционированной установки газового 
оборудования. И в случае обнаружения таких фактов подача газа 
нарушителям также будет приостановлена».

Представляю возмущение читателей - новые расходы, зачем? 
Во-первых, ранее эта плата уже существовала. До 2005 года пла-
та за техобслуживание газовых приборов входила в тарифную 
стоимость газа, и жители платили за него, как за электроэнер-
гию или водоснабжение. Однако с 2005 года, согласно рас-
поряжению Федеральной службы по тарифам от 23 июня 2005 года  
№ СН-3765/9, из стоимости газа была исключена плата за техниче-
ское обслуживание ВДГО. А газораспределительным организациям 
рекомендовали дальнейшую работу по техническому обслуживанию 
газового оборудования в квартирах потребителей проводить на до-
говорной основе.

Во-вторых, сумма-то не астрономическая. За три года абоненту 
за техобслуживание, например, одной газовой плиты придется за-
платить всего около трехсот рублей, причем газовики готовы при-
нимать эту сумму частями. Взамен раз в три года будет проводиться 
плановая проверка газового оборудования специалистами. Главное 
- это позаботиться о своей безопасности заранее.

Оставить заявление на проведение техобслуживания газовых 
приборов можно в любом филиале ООО «Газпром газораспреде-
ление Ульяновск» в городе Ульяновске по следующим адресам: 
ул. Ватутина, 4; ул. Жуковского, 3; ул. Станкостроителей, 13а,  
по телефону 46-52-06. 

Газовое оборудование.  
Безопасность, которая нужна всем

Ева ШТЕрлЕ

8 февраля в Поволжском банке 
ПАО «Сбербанк» прошла пресс-
конференция, посвященная итогам 
работы организации в прошлом году. 
Председатель Поволжского банка Вла-
димир Ситнов рассказал журналистам о 
фокусных направлениях работы банка, 
а также озвучил основные тенденции. 
Одна из них - тенденция к накоплению 
средств - проявилась особенно ярко.

- Наши клиенты в 2015 году в большей сте-
пени сберегали, нежели тратили, - сообщил 
Владимир Ситнов. - Так, объем депозитного 
портфеля рос более существенными тем-
пами, чем объем кредитного портфеля. Это 
говорит о том, что наши клиенты - и юридиче-
ские, и физические лица - в большей степени 
придерживались консервативной стратегии 
- стратегии сбережения.

По итогам года депозитный портфель По-
волжского банка составил 958 млрд рублей, 
а кредитный - 777 млрд рублей. В розничном 
бизнесе банк сосредоточился на развитии 
цифровых технологий, совершив настоящий 
прорыв в этом направлении. Число поль-
зователей интернет-банкингом «Сбербанк 
Онлайн» в регионе приблизилось к 3 мил-

лионам, а число банковских карт превысило 
10,5 миллиона. Доля Сбербанка на рынке 
зарплатных проектов Поволжья составила 
54%. В Ульяновской области этот показатель 
еще выше - 70%. Это значит, что сегодня 
почти каждый работающий житель регио-
на получает зарплату на карту Сбербанка. 
Кстати, на счету Ульяновского филиала есть 
еще пара рекордов. Первый: доля Сбербан-
ка на рынке жилищного кредитования по 

итогам года достигла 75%. Второй: уровень 
просроченной задолженности по выданным 
кредитам в нашем регионе составил всего 
1,7% - это один из лучших показателей в По-
волжском банке

- Мы точечно работаем с каждым заем-
щиком, у которого есть просрочка в два-три 
месяца. Проводим с ним реструктуризацию 
долга, держим ситуацию на контроле, - про-
комментировал управляющий Ульяновским 
отделением Вячеслав Безруков.

Заемщикам, которые столкнулись с фи-
нансовыми трудностями, специалисты банка 
рекомендуют как можно быстрее сообщать о 
возникших проблемах, ведь в сложной ситуа-
ции банк всегда готов пойти навстречу клиен-
ту: из 26 тысяч заявок на реструктуризацию, 
поданных клиентами Сбербанка за 2015 год, 
23 тысячи были одобрены. 

Возвращаясь к подведению итогов, стоит 
отметить еще одну тенденцию - рост спроса 
на безналичные расчеты в корпоративном 
секторе: за год число предпринимателей, 
которые резервируют счета онлайн в По-
волжском банке, увеличилось на 92%. Вырос 
спрос и на онлайн-депозиты для бизнеса - на 
70,8% за год. 

Говоря о фокусных направлениях работы в 
2016 году, Владимир Ситнов отметил, что на 
первом месте для Сбербанка по-прежнему 
останутся интересы клиентов, для которых 
банк развивает эквайринговую сеть, зарплат-
ные проекты и цифровые сервисы. 

На первом месте -  
интересы клиентов
Поволжский банк подвел итоги 2015 года

Р
е

кл
ам

а



6 Народная газетаНародная линияСреда / 10 февраля 2016 / № 6

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Народная газета

СПРАВКА «НГ»

Ôåäåðàëüíûé îðãêîìèòåò ïî ïîäãîòîâêå ñòîëåòíåãî þáèëåÿ Îêòÿáðüñêîé ðåâîëþöèè âîçãëàâèë   ►
ñïèêåð Ãîñäóìû Ñåðãåé Íàðûøêèí. Âñëåä çà ôåäåðàëüíûì ïîÿâèëñÿ è íàø, ðåãèîíàëüíûé. 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ



Ульяновцев приглашают принять участие в интернет-проекте «Здоровый малыш». До 22 февраля на сайте  ►
«Доктор73» можно оставить свои предложения по улучшению работы детских поликлиник.

нам пишутà

брюзга неделиà

вопрос - ответà

Любить - только  
раз в году?
Ванда АИСОВА

«Только раз бывает в жизни праздник» 
- эта фраза как нельзя лучше описывает 
состояние людей в любой мало-мальски 
значимый «красный день календаря». 

Любим мы и признаемся в своих чувствах 
раз в году - 14 февраля, хоть и считается, 
что это чужой для нашей культуры праздник. 
Женщин принято обеспечивать вниманием и 
лаской 8 марта, мужчин незадолго до этого 
- 23 февраля. Детей бережем исключитель-
но 1 июня, как будто в другое время они 
не требуют от нас заботливого отношения. 
Свой праздник есть практически у каждой 
профессиональной деятельности - сегодня 
мы от души поздравляем медиков, завтра 
учителей, послезавтра пожарников - и все 
строго по расписанию, раз в году, у каждого 
свой день, не раньше и не позже…

Все идет по плану - по давно заведенно-
му порядку. Есть дни, когда можно любить, 
когда страдать, когда вспоминать. В народе 
есть и свои, придуманные праздники - давно 
уже шутят, например, про «день зачатия». 
Думаю, про день огурца или день молока 
вспоминать пока не стоит.

У каждой влюбленной пары есть свои па-
мятные даты - день первого свидания, день 
первого поцелуя, годовщина свадьбы и так 
далее. Причем помнят о них зачастую только 
женщины, обижаясь на забывчивость вторых 
половинок. Сразу вспоминается анекдот, 
когда жена, с утра спросив мужа, не забыл 
ли он о том, какой сегодня день, в течение 
дня получает кучу подарков, а к вечеру при-
знается, что это был самый счастливый день 
парашютиста в ее жизни.

А уж индустрия торговли и рада стараться 
- к середине февраля всевозможные мага-
зины буквально покрываются сердечками, 
к концу февраля бьют рекорды продажи но-
сков оптом и в розницу, а к 8 Марта цветы не 
продает разве что ленивый - бледные бутоны 
тюльпанов привозят огромными машинами в 
места массового скопления народа.

Получается, что и радость от такого вни-
мания тоже строго ограничена по времени? 
Мы можем позволить себе быть счастливыми 
лишь по расписанию? А в остальное время 
внутренний голос говорит «не положено»? 
А как быть с тем, что человек - сам кузнец 
своего счастья? И у этой кузницы не должно 
быть временных ограничений и календаря с 
памятными датами. 

Неужели для того, чтобы выразить свои 
чувства, сказать спасибо или признаться 
в любви, обязательно нужен особый день? 
Разве нельзя начать утро с добрых слов 
самому дорогому для тебя человеку? А для 
того, чтобы подарить любимой женщине 
цветы, нужен особый повод? Или подарить 
мужу или другу бритву с пеной для бри-
тья и новыми носками мы можем только  
23 февраля? 

В любой день и даже в любую минуту мож-
но оглянуться и сказать доброе слово тому, 
кто рядом. Позвонить родителям - просто 
так, чтобы узнать, как у них дела. Вместо 
того, чтобы требовать у ребенка дневник, 
можно спросить, какое настроение у него 
сегодня было и что интересного он заметил. 
А можно, представляете, и вовсе почитать 
книжку на ночь - поверьте, даже десятилет-
ний мальчик будет этому очень рад.

Если захотеть - можно сделать много 
хорошего. И не ждать для этого специально 
назначенных праздников.

Реклама ушла  
в самоволку

Мы давно боремся с засильем рекламы на 
подъезде и внутри него, но все без толку. 
То волосы у нас хотят купить, то счетчики 
предлагают, то такси почти даром! Куда 
нам еще звонить жаловаться, чтобы этот 
беспорядок прекратился? 

Алевтина Семенова,  
Засвияжский район, Ульяновск

Ответ подготовлен специалистами Главной 
государственной инспекции регионального 
надзора Ульяновской области:

- В регионе организована работа горячей 
линии по вопросам самовольного размеще-
ния рекламы на многоквартирных домах. О  
фактах нарушений в данной сфере можно со-
общить в Главрегионнадзор по телефонам:  
(8422) 31-02-70, 44-68-14, 44-60-80. Звонки 
принимаются в будние дни с 8.00 до 12.00 и  
с 13.00 до 17.00 до 29 февраля включительно.

На горячую линию могут обратиться соб-
ственники помещений, чьи права нарушены 
в результате размещения рекламы без за-
ключения договоров. Ведь в соответствии с 
Жилищным кодексом Российской Федерации 
лицо, которое использует в этих целях общее 
имущество, например, вешает рекламные объ-
явления в подъездах, должно предварительно 
получить согласие собственников.

Полученная в ходе проведения горячей ли-
нии информация станет основанием для про-
ведения внеплановых проверок в отношении 
управляющих организаций. Их результаты будут 
размещены на официальном сайте инспекции 
до 10 марта текущего года.

Для решения вопроса о предоставлении 
права заинтересованным лицам использо-
вать возможность размещения рекламных 
проспектов в местах общего пользования, а 
также определения размера оплаты и порядка 
расходования собранных денежных средств 
жильцам необходимо организовать собрание 
собственников.

Льготы останутся
В Интернете появилась информа-
ция, что кое-где в нашей стране 
отменяются льготы на проезд в 
общественном транспорте для 
учащихся. Предрекают даже на-
чало студенческих бунтов, кото-
рые волной могут прокатиться по 
регионам. Вот пример из Великого 
Новгорода. Как пишет одно изда-
ние, в мэрии сообщили, что денег 
на льготный проезд нет, а сту-
денты могут работать. Грядет ли 
повышение цен на проезд в обще-
ственном транспорте в Ульяновске 
и отменят ли льготы студентам и 
школьникам?

Екатерина Андреева

Ответ подготовлен специалистами 
пресс-службы администрации города 
Ульяновска:

- Льгота на проезд для учащихся 
школ, средних специальных и высших 
учебных заведений не является феде-
ральной и устанавливается регионами 
самостоятельно. В Ульяновске отмена 
льгот для этих категорий населения 
не планируется. С 1 сентября про-
шлого года в эксплуатацию введены 
электронные проездные билеты «Карта 
школьника» и «Карта студента». Тариф 
«Карты школьника» - 280 рублей на 
неограниченное количество поездок 
в течение месяца, «Карты студента» 
- 420 рублей на неограниченное коли-
чество поездок. Проездные документы 
можно приобрести в пунктах «РИЦ» при 
предъявлении, соответственно, справ-
ки из учебного заведения (школы) и 
студенческого билета дневной формы 
обучения.

Скидки против гриппа«Красных» и «белых»  
примирят в Ульяновске

№ 4 - Егор Титов о подготовке к юбилею Октябрьской 
революции
Хочется спросить автора, а зачем нужно мирить людей из 

прошлого? И как это будет выглядеть? Неужто памятничек 
поставят, и все шито-
крыто станет? Или, как 
в детстве, на пальчиках 
мирить примутся? Мне 
так кажется, что история 
давно уже всех прими-
рила и без нашей с вами 
помощи. Ходили же эми-
гранты из числа видных 
белогвардейцев на прием 
и поклон в советское по-
сольство в Париже после 
Победы. Чем не примире-
ние и согласие-то? А нам, 
потомкам их, нужно ду-
мать, как обустроить на-
стоящее и будущее, а не 
копошиться бесконечно 
в делах минувших дней.

Сварливый дед

Народная газета Народная газета

   





ЦИФРА 

и не говорю - результат заметите 
буквально через пару недель. Все 
гриппы будут обходить стороной, 
как котов.

Пингвин Вася

№ 5 - Дарья 
Абрашина об 
эпидсезоне 
Чеснок и им-

бирь - это, ко-
нечно, хорошо, 
но есть и другие 
народные спо-
с о б ы  б о р ь б ы 
против непри-
я т н о й  и н ф е к -
ции. Закаляться 
надо, товарищи! 
Обливаться по 
утрам и вечерам 
холодной водой. 
А ежели вдруг 
сил не хватает 
перейти сразу на 
студеную, то хотя 
бы с «буржуйского» контрастного 
душа начинайте. Вначале - в го-
ряченькую, потом - в холоднень-
кую. Да и сонливость как рукой 
снимает. Про самочувствие я уж 
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В области создана служба, 
которая поможет гражданам, 
попавшим под прессинг банков 
и коллекторов.

С выездом на дом
На прошлой неделе в Ульяновске в по-

мещении МФЦ, что на улице Льва Толсто-
го, начал работать центр скорой социаль-
ной помощи. Служба помощи создана по 
инициативе губернатора Сергея Морозо-
ва. В новое учреждение могут обратиться 
все, кто попал в трудную ситуацию, свя-
занную с возвратом долгов, банковским 
и коллекторским «терроризированием». 
Первую скрипку в этом процессе играют 
микрофинансовые организации.

- Микрофинансовые структуры ока-
зывают моральное и психологическое 
давление, что запрещено по действую-
щему законодательству. Мы не оставляем 
людей один на один с бедой, оперативно 
начинаем социальную реабилитацию, 
чтобы успокоить, поправить здоровье, 
если понадобится. И если на то есть 
объективные причины, оказываем и фи-
нансовую поддержку, - рассказал Сергей 
Морозов.

Каждый случай будет рассматриваться 

в центре индивидуально, а мобильные 
бригады сотрудников могут даже в случае 
необходимости приехать к обратившемуся 
домой. Помощь будет не только юридиче-
ская или консультативная, но и материаль-
ная. Семьям представится возможность 
отправлять своих детей в реабилитацион-
ные и оздоровительные центры. От греха 
подальше, как говорится.

Умножили на три
Телефоны горячей линии центра об-

рывались с первого дня работы. Люди 
обращались к специалистам с похожими 
бедами - взяли небольшую сумму, про-
центы за просрочку непомерно высокие и 
платить нечем.

- На сегодняшний день у нас уже есть 
три оформленных заявления, по которым 
мы работаем, - рассказала начальник 
управления труда, занятости и социаль-
ного благополучия Екатерина Сморода. 
- Печальный случай произошел в Улья-
новском районе. Проживающая с много-
детной дочерью пожилая женщина взяла 
в ноябре прошлого года кредит в одном из 
коммерческих банков в размере 5 тысяч 
рублей. Внесла два платежа по полторы 
тысячи, после чего оказалась неплатеже-
способной. Банк увеличил сумму почти в 
три раза, доведя ее до 13,5 тысячи рублей. 
Последовали угрозы. Мы обратились в 
правоохранительные органы, связались 
с муниципальными органами власти, 
взявшими на себя социальное сопрово-
ждение семьи.

в неСчаСтье не оСтавят
Примеры материальной помощи 

должникам уже есть. Почти сто тысяч 

рублей выделили семье из Карсунского 
района на погашение кредиторской за-
долженности. Правда, это пока еще не 
результат работы центра, а решение 
губернаторской комиссии по адресной 
помощи, очередное заседание которой 
прошло в день начала работы новой 
службы.

В январе семью постигло страшное 
горе - из-за неисправности дымохода их 
дом сгорел дотла. Огонь уничтожил все 
- от вещей до документов. Кроме денег, 
необходимых для уплаты долгов, семье 
выделено еще около двухсот тысяч рублей 
на съем жилья и покупку вещей первой 
необходимости. Рассматривается во-
прос об участии семьи в «Губернаторской 
ипотеке».

Помогли и юной жительнице Ульяновска 
Екатерине, потерявшей ногу в 2012 году в 
результате несчастного случая на дороге. 
Более 400 тысяч рублей поступит из об-
ластного бюджета на покупку дорогостоя-
щего протеза.

- Я занимаюсь спортом и в дальнейшем 
для повышения результатов и выступления 
за нашу область и страну нужен беговой 
протез. У меня нет родителей, и сама ку-
пить я его не могу. Для меня протез - новая 
жизнь, новые возможности, - поделилась 
Екатерина.

Самую крупную сумму в размере двух 
миллионов рублей выдадут семье де-
сятилетней Ани. В августе ей поставили 
страшный онкологический диагноз: опу-
холь средостения. Всем миром удалось 
собрать на лечение девочки в Германии 
больше двух миллионов рублей. И еще 
столько же готовы направить из област-
ного бюджета.

Долг платежом красен?

Со склада прямиком в аптеку
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБхОДИМА КОНСУЛьТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

КаК защититься  
от КоллеКторов
u Поменяйте номер телефона, известный 

вашим кредиторам. 

v Удалите все страницы в соцсетях.

w  Проведите разъяснительную работу с 
близкими, друзьями, коллегами. Они не должны 
сообщать о вас какую-либо информацию.

x  Если коллекторы нашли возможность с 
вами встретиться, не провоцируйте их на кон-
фликт, требуйте представиться (ФИО, долж-
ность, название организации).

y Не удаляйте номера, с которых получали 
звонки с угрозами.

z Никогда не сообщайте никакой информа-
ции о себе, месте работы, членах семьи.

{ Обращайтесь за помощью к юристу. Его за-
дача - перейти от процедуры взыскания к судеб-
ному разбирательству. Выплата задолженности 
по исполнительному производству - несравнимо 
более легкий и справедливый способ.

Дмитрий Бодров, адвокат:
- Первое правило - дайте понять 

коллекторам, что вы однозначно 
платить ничего им не будете. 
Тогда у них наступает мгновенное 
разочарование, вы для них стано-
витесь бесперспективны, и они 
переключаются на другой объект. 

сПравКа «НГ»
Центр социальной помощи работает по 
адресу: город Ульяновск, улица Льва Тол-
стого, 36/9. Можно обратиться и на прямую 
линию по горячим социальным телефонам: 
8 (8422) 48-08-35 и 8 (8422) 44-70-20.

В соответсвии с Законом «О потреби-
тельском кредите» взыскание долга по 
кредиту на досудебной стадии возмож-
но при неукоснительном соблюдении 
следующих правил:

- взыскание совершается только пу-
тем совершения звонков на номер за-
емщика с 8.00 до 22.00, а также путем 
направления СМС-сообщений, почтовых 
отправлений;

- непосредственное взаимодейтсвие 
вопреки воле заемщика не допускается.

По
м

ни
те

!

По информации Центра защиты прав заемщиков

позволяет исключить возможных 
посредников. Потому-то и наценки 
невысоки на ассортимент товаров, 
среди которых встречаются даже 
эксклюзивные.

Покупательница не зря говорила 
о том, что медикаменты поступают 
в аптеку буквально в мгновение ока. 
Это тоже часть политики учрежде-
ния. «Аптека от склада» так и на-
зывается по своему расположению 
в шаговой доступности от склада  
АО «Ульяновск Фармация». Удается 
избежать и дополнительных транс-
портных расходов, а это в свою 
очередь вновь помогает остаться 
карману покупателя в целости и со-
хранности. И даже в случае возникно-
вения срочной потребности в редких 
медикаментах заказ выполняется 
оперативно и в кратчайшие сроки.

маСки в Почете
«Аптеку от склада» посетил гу-

бернатор Сергей Морозов в сопро-
вождении регионального министра 
здравоохранения Павла Дегтяря. Гла-
ва области поинтересовался у фар-
мацевтов о том, как идут продажи и 
что пользуется особенным спросом, 
о взаимоотношениях с покупателями 
и настроениях в коллективе.

Сезон простудных заболеваний, 
разумеется, накладывает свой 
отпечаток. Покупатели сметают с 
полок средства против гриппа и 
ОРВИ, витамины и… конечно же, 
главный ходовой товар этой зимы - 
противовирусные маски. Как отме-
тил Павел Дегтярь, цена защитного 

комплекта от простуды в «Аптеке от 
склада» снижена.

В этой аптеке осуществляется от-
пуск наркотических лекарственных 
средств и психотропных веществ 
по рецептам врача, а также пре-
паратов, подлежащих предметно-
количественному учету, поэтому в 
аптеке контроль строгий.

Кроме всего спектра средств от 
высокой температуры, заложенно-
сти носа и боли в горле, в наличии 
представлен широкий выбор других 
лекарственных препаратов, медицин-
ских изделий, парафармацевтической 
продукции, медицинской техники. 
Особый упор делается на товарах со-
циальной значимости, например, пре-
паратах для беременных. Пришедшие 
в аптеку могут рассчитывать на гра-
мотную и исчерпывающую консуль-
тацию от высококвалифицированных 
профессионалов, касающуюся инте-
ресующего товара. Окажут работники 
аптеки помощь в поиске редких или 
новых медикаментов.

Двери аптечного учреждения 
открыты в будние дни  
с 7.00 до 19.00, в субботу с 9.00 
до 16.00. При отсутствии инте-
ресующего товара есть возмож-
ность оформить заказ. Сделать 
его можно и во Всемирной 
паутине - online-заявка оставля-
ется на федеральной торговой 
площадке www.apteka.ru.

Егор ТИТОВ

Погода в этом году почти 
ежедневно меняет свое 
настроение, чем вовсю 
пользуются болезни, 
обрушивающиеся на наших 
сограждан. На помощь 
в борьбе с недугами 
приходит ее величество 
медицина.

Пробный камень
Какими факторами мы руковод-

ствуемся, выбирая лекарственное 
средство? В принципе, теми же са-

мыми, что и покупая любой другой 
товар, - привлекает нас сочетание 
качества и цены. Именно это и при-
влекает жителей Киндяковки, да 
и не только ее, в недавно открыв-

шейся после капитального ремонта 
«Аптеке от склада» (аптека № 151) 
компании «УльяновскФармация» на 
проспекте Гая, 65.

- Мы очень довольны, что здесь 
сравнительно низкие цены. Из-
менения пошли на славу. Очень 
удобно стало подходить к зданию, 
подниматься, а внутренним ремон-
том даже некоторые мои соседи 
прямо-таки восхищались. И с ле-
карственным обеспечением все за-
мечательно - даже если лекарства 
в наличии нет, то его очень быстро 
доставят, - поделилась впечатле-
ниями постоянная покупательница 
аптеки Евгения.

В государственной сети «Улья-
новскФармация» это первая аптека 
подобного формата - пробный, 
так сказать, камень. Работа по-
строена так, что система закупок 
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Агентство по туризму Ульяновской области займется разработкой Стратегии развития туристической  ►
отрасли. Общественное обсуждение документа планируется начать 1 марта.
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В Год экологии откроется национальный 
парк «Сенгилеевские горы».

Более двадцати лет не утихали жаркие споры во-
круг выделения «Ульяновской Швейцарии» в заповед-
ную зону. Долгожданной мечтой назвал губернатор  
Сергей Морозов на совместном заседании экопалаты 
и экологического правительства создание нацпарка. 
И вот она близка к осуществлению. Ориентировочный 
срок - 2017 год.

Парковая дирекция
Не забудут в области и о других зеленых зонах, го-

товясь к объявленному президентом страны Владими-
ром Путиным Году экологии. Мы уже 
писали о принятом Заксобранием 
законе, устанавливающем основ-
ные категории особо охраняемых 
природных территорий местного 
значения. Для лучшего их развития 
и эффективного использования в 
ближайшее время по инициативе 
главы области будет создана единая 
дирекция.

- В задачи дирекции войдет развитие региональ-
ной сети особо охраняемых природных территорий, 
включающее в себя охрану дикой природы, развитие 
экологического туризма в области, создание опорной 
базы для научно-исследовательской работы. В число 
ключевых направлений работы создаваемой организа-
ции войдут и экологическое просвещение, и приобще-
ние населения к бережному отношению к окружающей 
среде, - обрисовал круг задач главный эколог области 
Дмитрий Федоров.

Решение, как говорится, назрело - площади ООПТ 
давно перевалили за сотню гектаров. Есть необхо-
димость и в установлении четких границ особо охра-
няемых зон, ведь только две третьих площадей имеют 
рубежи, выверенные с точностью до миллиметра. 
Работать создаваемое учреждение станет в духе мира 

и сотрудничества с дирекцией 
национального парка «Сенгиле-
евские горы». В Ульяновске может 
появиться дирекция парков и 
скверов, развитию которых было 
уделено должное внимание на 
совещании. Она займется как за-
ботой о существующих островках 
зеленых насаждений в каменных 
джунглях, так и созданием новых. 

Порядок

Цифра 

С 69-го на17-е место 
поднялся Ульяновск  
в экологическом рейтинге.

Улетели и не поймаешь?
Данила НОЗДРЯКОВ

Под окнами нашего дома когда-то росла высокая рябина.  
И каждую зиму на ней появлялись маленькие  
пернатые пташки с красными грудками  
под стать ярким плодам высокого дерева.

Детям, хотя, уверен, и взрослым, эти милые создания доставляли 
несказанную радость. Как же среди одноцветной унылой зимы весе-
лые и радостные птички добавляли колорита в палитре красок само-
го долгого времени года! С детскими воспоминаниями сливается и 
звучавшая из каждого радиоприемника в те годы песня «Иванушек 
International» про снегирей-героев и каплях крови на груди.

Недавно разговаривал с приятелем Максимом Сазоновым, 
отец которого занимался разведением птиц. И в унисон моим 
мыслям он сказал: «А ведь уже сколько лет зимой не видно сне-
гирей?». Я призадумался. Действительно, сколько? Последний 
раз я видел красногрудых птиц лет пять назад на дереве возле 
Южного рынка. С тех пор, кажется, ни разу.

- Волноваться за снегирей не стоит, ничего с ними не случи-
лось, - объяснила орнитолог Дарья Корепова. - На территории 
Европейской России зимы повсеместно стали теплее, а снегирь 
- птица кочующая. Им сейчас вполне комфортно в традиционных 
местах гнездования и нет нужды перебираться в южные края.

Также специалист заверила, что популяция зимней птицы не 
сократилась и ничего им не угрожает.

Зимы действительно стали мягче, но это еще не повод бить в набат 
экологической тревоги. Природа не остается неизменной на веки 
вечные, но все же стремится к балансу. Со времен же Ломоносова 
нам известно, что если где-то вещества убудет, то в другом месте 
обязательно прибудет. Вот и снегопадом в Сахаре, бывшим не так 
давно - в 2012 году, наблюдающих за погодными явлениями не уди-
вить. А за теплыми зимами и высокими температурами вполне могут 
последовать похолодания, как это было во времена малого леднико-
вого периода. Под этим названием в историю занесены учеными XIV 
- XIX века, когда среднегодовые температуры были самыми низкими 
за последние две тысячи лет. Так что, возможно, ждут впереди и хо-
лодные зимы, когда в гости к нам вновь прилетят птицы с цветастым 
оперением и принесут детишкам много-много радости.

Снегирь - житель лесов, и потому больших городов он избега-
ет. Последние десятилетия привели к снижению сельскохозяй-
ственных угодий - поля стали кормовыми угодьями для северных 
гостей. И чтобы сейчас встретить редкую птичку, нужно отправ-
ляться за город, в леса или, на худой конец, в сады.

Кстати, кочующие птицы - это совсем не одно и то же, что пере-
летные. В наших краях их можно встретить и летом. Только вот 
жаркий период богат буйством красок, и яркую отраду зимы не 
сразу и заприметишь. Снегири себя вполне комфортно чувствуют 
и в холода, и когда тепло.

…Рябине же, которая росла под нашими окнами, повезло не так, 
как снегирям. Дерево кочующим быть не может по определению, 
и судьба его зависит от рук человеческих. Рябину срубили те, кому 
она загораживала свет в окнах. Тоже повод призадуматься…

факты о сНегирях
� У снегирей преимущественно сохраняется матриархат. Самки 
значительно сильнее самцов, и посему содержат мужскую по-
ловину в строгости и подчинении.
� Зато у самцов оперение на грудке красного цвета, тогда как у 
самок оно буровато-серое. И лишь у некоторых видов снегирих 
перышки с розоватым отливом.
� Если снегиря содержать в неволе, то кормить его нужно хоро-
шо. Иначе красные оттенки потускнеют.
� А держат птичек в клетках за их певческий голос, похожий на 
звуки флейты. Хотя нравится их пение далеко не каждому.
�  Снегири могут петь на все лады и с легкостью подражают 
голосам других птиц. 

До 80 и старше
Ульяновские пенсионеры  
получат компенсацию взносов  
за капитальный ремонт.

С о о т в е т с т в у ю щ и й  з а к о н о -
проект подписан губернатором  
Сергеем Морозовым и в скором 
времени вступит в силу. Напом-
ним, председатель правительства 
РФ Дмитрий Медведев поручил 
главам регионов принять меры, 
направленные на социальную 
поддержку отдельных категорий 
населения. Ульяновская область 
одной из первых в стране отреа-

гировала на поставленную пре-
мьером задачу.

Итак, одинокие неработающие 
пенсионеры старше 70 лет и се-
мьи, состоящие из них, получат 
50-процентную скидку на оплату 
капремонта. Те же, кому без 20 лет 
век, а также семьи, состоящие из 
таких долгожителей, будут полно-
стью освобождены от взносов на 
«капиталку».

- Мы готовы предоставить льготы 
уже в 2016 - 2017 годах. Внеоче-
редное рассмотрение данного 
документа в Законодательном 

собрании пройдет в ближайшее 
время. Компенсации будут предо-
ставляться на взносы, внесенные с 
1 января этого года. В дальнейшем 
мы планируем постепенно вводить 
подобные льготы и для других ка-
тегорий нуждающихся, - пояснил 
на аппаратном совещании Сергей 
Морозов.

Как рассказала начальник Глав-
ного управления труда, занятости 
и социального благополучия Улья-
новской области Екатерина Смо-
рода, на компенсации могут рас-
считывать более 14 тысяч человек, 



9Народная газета Общество

Первая в этом году сельхозярмарка «Фестиваль крупяных изделий» пройдет в областном центре   ►
21 февраля на проспекте Ульяновском. Следующая состоится 27 февраля в Димитровграде.
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для природы

Последний процесс планируют регламентировать, 
и, возможно, в скором времени ни один возводимый 
микрорайон не останется без деревьев.

Здесь будет город-сад
Все мои знакомые, впервые приезжая в Ульяновск, 

неизменно отмечают, как город богат зелеными насаж-
дениями. Прибывающие не в первый раз говорят про 
то, что областная столица превращается во все более 
и более ухоженный уголок на карте страны. Поэтому 
совсем неудивительно, что за минувший год Ульяновск 
поднялся с 69-го на 17-е место в экологическом рей-
тинге городов России.

- Это общая заслуга экологов, жителей региона, 
представителей бизнеса, средств массовой инфор-
мации и органов власти, - отметил Сергей Морозов. 
- У нас есть интересные практики и предложения, ка-
сающиеся дальнейшего развития, и нам не составит 
большого труда подготовиться к Году экологии. Тем 
более что этот процесс уже начат.

В упомянутое главой области дальнейшее развитие 
войдет проведение уже в шестой раз Поволжской эко-
логической недели с 1 по 5 июня 2016 года. Значитель-
ную часть мероприятий природного праздника про-
ведут в муниципальных образованиях области. Июнь 
вообще выдастся богатым на экособытия. В первые 

выходные месяца состоится день парков и скверов, 
который планируется сделать ежегодным.

В последнее время регион возвращается к забытой 
с советских времен практике планирования. Появилась 
стратегия развития Ульяновска до 2030 года, ждет 
своей очереди генплан областного центра… Следом, 
уже в этом году, ожидается и разработка долгосрочной 
экологической стратегии. Хоть природа - вещь, как из-
вестно, стихийная, но подходить с таким же лекалом 
человек к ней не должен. Не зря же советовал великий 
отечественный естествоиспытатель Иван Мичурин не 
ждать от нее милостей. Только завершить известное 
выражение хотелось бы несколько иначе - не ждать ми-
лостей, но стараться жить в гармонии. А без наведения 
порядка это недостижимо.

Кстати
В Ульяновской области может пройти заседание Го-
сударственного совета РФ, посвященное проблемам 
водных ресурсов и в первую очередь - проблемам 
Волги. С таким предложением выступил глава региона. 
По его словам, в области накоплен большой опыт, с 
одной стороны, решения вопросов, связанных с Куй-
бышевским водохранилищем, а с другой, проведения 
экологических форумов и фестивалей на российском и 
мировом уровне.

Позвони  
на «кирпич»,  
напиши на «лопату»
На втором курсе  
университета в моих 
руках оказалось  
мое первое личное 
портативное  
переговорное  
устройство.

Черный корпус с серыми 
металлическими кнопочками 
- дизайн, достойный совет-
ской научной фантастики о кос-
мической эре победившего коммунизма. Память по нынешним 
меркам совсем невелика, но для чего большая-то? Не рингтоны 
же и смешные картинки хранить? Главное, на зависть друзьям, 
у моего гаджета - цветной дисплей. И это во времена, когда у 
большинства в карманах прячутся трубки, гордо именуемые 
«кирпичами», с торчащими антеннами, годящимися для за-
щиты от тех, кто желает отобрать средство связи незаконным 
способом. Меньше чем через полгода цветастыми телефонами 
обзаведутся почти все мои одногруппники. Эволюция техники 
с начала XXI века понеслась такими темпами, что русский язык 
недостаточно богат, чтобы описать это движение. Во весь опор, 
семимильными шагами, быстрее ветра - нет, все это слишком 
медленно.

Теперь можно часами сидеть в СМС-чатах, знакомясь и 
переписываясь с девушками. Или вот еще способ заведения 
близкого контакта третьей степени с противоположным полом 
- пульнуть сообщением на неизвестный номер, авось ответит 
прекрасная незнакомка. Хотя прекрасность - не главное в тай-
ной собеседнице, главное - общение, коммуникация. С 99% из 
абонентов я не встречался в реальной жизни, а если и виделся, 
то обычно первым общением непродолжительное знакомство 
заканчивалось.

Кстати, поддерживал денежный баланс своего сотового 
телефона я, как и большинство сограждан, оплатой в валюте 
Соединенных Штатов Америки. Во всяком случае, так утверж-
дали цифры и буквы на экране. Все объяснялось просто 
- национальные курсы во всех странах бывшего СССР были 
неустойчивыми, и, не желая терять прибыли из-за инфляции, 
операторы привязывали стоимость своих услуг к заокеанским 
условным единицам.

В те годы почти ни у кого не было на телефоне доступа к 
Интернету или фотокамеры, встроенный mp-3 плеер - и тот 
роскошь. Зато какое разнообразие аппаратов! Тут вам и рас-
кладушки, и слайдеры, и телефоны, панель которых крутится 
точь-в-точь, как опытный гимнаст на турнике. В 2007 году 
на рынке появляются смартфоны с логотипом обкусанного 
яблока, а в 2008-м - их конкурент номер раз - гаджеты на ан-
дроидной платформе. И почти прямо-таки по Карлу Марксу 
монополистическая система убивает разнообразие и унифи-
цирует предметы широкого потребления. С телефонами так 
и вышло. Тонкие прямоугольники с дисплеем почти на всю 
площадь устройства отличаются лишь размером и цветом. 
Клавиатура сенсорная (еще недавно новинкой можно было 
пользоваться только с помощью специальной палочки - стил-
са, теперь же можно смело тыкать пальцами по кнопкам), 
начинающаяся со стандартного сочетания QWERTY. Этот 
расклад в мире стал едва ли не популярнее первых букв на-
циональных алфавитов.

В эти же годы с телефонами началось явление, называю-
щееся в биологических фолиантах деволюцией, или обратной 
эволюцией. 

Попавшая то ли во сне, то ли наяву в годы своей школьной 
юности из конца восьмидесятых героиня фильма Френсиса 
Форда Копполы «Пегги Сью выходит замуж» рассказывала свое-
му гениальному однокласснику о плодах научно-технического 
прогресса времени своей взрослой жизни. «Все будет в бу-
дущем уменьшаться, кроме телефонов», - проскользнуло в ее 
повествовании. На рубеже веков эта фраза могла показаться 
полным бредом, а не пророчеством. Мобильное устройство с 
легкостью умещалось на детской ладошке. Но недолго музыка 
играла…

В 2010 году телефоны вновь стали увеличиваться в раз-
мерах. На смену «кирпичам» пришли их достойные наслед-
ники в цифровом лице «лопат». Дальше историю продолжать 
не имеет смысла, потому что прошлое вплотную сошлось  
с настоящим.

Средства связи вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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а для выплаты из регионального 
бюджета выделят около 25 миллио-
нов рублей.

- Губернатор поставил перед 
органами исполнительной власти 
задачу выработать систему эффек-
тивных механизмов оказания соци-
альной поддержки ульяновцам, для 
того чтобы смягчить риски, связан-
ные с изменением экономической 
ситуации. Мы уже представили ряд 
предложений, которые помогут на-
селению пережить экономические 
трудности в условиях возможного 
роста цен на продукты питания, 

лекарства, услуги ЖКХ, - отметила 
Екатерина Сморода.

Плюс федеральное законода-
тельство предусматривает льготы 
для инвалидов I и II группы и семей, 
воспитывающих детей-инвалидов. 
Они имеют право оплачивать толь-
ко половину суммы взносов на 
капремонт.

Всего правительство области 
ежегодно направляет на компен-
сации оплат «коммуналки» около 
трех миллиардов рублей. Кро-
ме указанных категорий, в число 
льготников входят ветераны труда 

федерального и регионального 
значения, педагогические ра-
ботники, семьи, воспитывающие 
детей-сирот, и другие категории 
граждан. Полностью освобождены 
от оплаты жилищно-коммунальных 
услуг инвалиды и участники Ве-
ликой Отечественной войны: по-
ловину компенсирует федераль-
ный бюджет, вторую половину 
- региональный. Таких получателей 
в области насчитывается почти  
3,5 тысячи человек.

Подготовил  
Марк КРОльСКий
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В регионе создается институт общественных представителей уполномоченного в местах  ►
принудительного содержания для оперативного реагирования на жалобы. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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вопрос юристуà слушалось судебное делоà

Только  
по согласованию
Я живу в частном доме. Мои соседи 
хотят протянуть газовую трубу через мой 
земельный участок, а я против, чтобы на 
моей территории велись какие-либо ра-
боты. Все разговоры с соседями ни к чему 
не приводят. Они утверждают,  
что отказать им я не имею права,  
и они проведут трубу без моего согласия. 
Разъясните мне, пожалуйста, правы ли 
они и действительно ли я не смогу  
им отказать в проведении газовой трубы 
через мой участок?

Тамара П., Ульяновский район

В соответствии со ст. 274 Гражданского 
кодекса Российской Федерации (далее ГК 
РФ) собственник недвижимого имущества 
(земельного участка, другой недвижимости) 
вправе требовать от собственника соседнего 
земельного участка, а в необходимых случа-
ях и от собственника другого земельного 
участка (соседнего участка) предоставления 
права ограниченного пользования соседним 
участком (сервитута).

Сервитут может устанавливаться для 
обеспечения прохода и проезда через 
соседний земельный участок, строитель-
ства, реконструкции и (или) эксплуатации 
линейных объектов, не препятствующих 
использованию земельного участка в со-
ответствии с разрешенным использова-
нием, а также других нужд собственника 
недвижимого имущества, которые не 
могут быть обеспечены без установления 
сервитута.

В вашем случае предоставление права 
ограниченного пользования земельным 
участком (сервитута) необходимо вашему 
соседу для прокладки (монтажа) труб газо-
провода. В случае недостижения согласия об 
установлении или условиях предоставления 
права ограниченного пользования, спор раз-
решается в суде по иску лица, требующего 
установки. При этом нужно учитывать, что 
собственник участка, в отношении которого 
установлен сервитут, вправе требовать от 
лиц, в интересах которых установлен сер-
витут, соразмерную плату за пользование 
участком. 

Обременение земельного участка серви-
тутом не лишает собственника участка прав 
владения, пользования и распоряжения 
этим участком. Кроме того, по требованию 
собственника земельного участка, обреме-
ненного сервитутом, он может быть прекра-
щен ввиду утраты оснований, по которым он 
был установлен. В случаях, когда земельный 
участок, принадлежащий гражданину или 
юридическому лицу, в результате обреме-
нения сервитутом не может использоваться 
в соответствии с целевым назначением 
участка, собственник вправе требовать по 
суду прекращения сервитута.

Таким образом, опираясь на приведенную 
норму гражданского законодательства, мы 
можем говорить, что монтаж газопровода на 
вашем участке возможен только по согласо-
ванию с вами или по решению суда. 

«Нагрели»  
НииаР  
на миллионы 

Лидия БЕРЧ

аферы и мошенничество сопровождали 
человеческое бытие во все времена.  
В современной России особенно обжитыми 
для такой категории преступников стали, 
как известно, сферы недвижимости и 
земельных отношений, ЖКХ и банковских 
операций, а еще купля-продажа сырья и 
энергетический комплекс. Ульяновская 
область в этом отношении не исключение. 

Тридцатитрехлетний экс-директор ООО 
«Димитровградская энергосбытовая ком-
пания» (ООО «ДЭСК») самарец Денис 
Еремин, похитивший у Димитровградского 
НИИАРа почти 79 млн рублей, осужден за 
мошенничество в особо крупном размере 
еще в ноябре минувшего года. Димитров-
градским горсудом он приговорен к трем 
годам и девяти месяцам лишения свободы 
в колонии-поселении. Тем же приговором 
постановлено взыскать с Еремина в пользу 
ОАО «ГНЦ НИИИАР» всю сумму причиненно-
го научному центру ущерба. Во исполнение 
этого постановления суд сохранил арест на 
имущество осужденного: иномарку PORSHE 
PANAMERA TURBO 2010 года выпуска, а так-
же долю городской квартиры в Самаре.

Эта судебная история имела свое про-
должение: в минувшем январе коллегия по 
уголовным делам Ульяновского областного 
суда рассматривала апелляционную жалобу 
осужденного, оспаривавшего размер при-
чиненного им ущерба. По соображениям 
Еремина, он составил «лишь» 30 миллионов 
рублей. Но приговор оставлен без измене-
ния и вступил в законную силу.

немелочный директор
Восемь лет тому назад в городе на 

Черемшане основали ООО «Димитров-
градская энергосбытовая компания». Ор-
ганизация стала выступать посредником в 
сбыте электроэнергии городу атомщиков. 
Покупала ее у ОАО «Ульяновскэнерго», а 
передавала конечным потребителям через 
принадлежащие НИИАРу электросети, 
оплачивая научному центру услуги по такой 
транспортировке.

Поначалу энергосбытовая компания в 
рамках заключенного договора все сполна 
оплачивала, но с 2013 года платежи вла-
дельцу электросетей прекратила. И НИИАР 
оказался вынужденным обращаться в ар-
битраж, к властям и в правоохранительные 
органы, чтобы получить ему положенное. А 
в конечном итоге возбудили уголовное дело 
против экс-руководителя Димитровградско-
го энергосбыта по факту мошенничества, 
совершенного в особо крупном размере.

Криминальная же ситуация развивалась 
так: в 2010 году генеральным директором 
ООО «ДЭСК» был назначен дипломиро-
ванный технический специалист Еремин. В 
январе 2012 года НИИАР и «ДЭСК» переза-
ключили договор на оказание услуг по пере-
даче электрической энергии. И компания 
как заказчик по-прежнему обязалась произ-
водить полную плату за объем переданной 
Димитровграду электроэнергии. 

Но гендиректор Еремин, подписав этот 
договор, как выяснится позже, уже взялся за 
весьма банальный обман партнера и злоупо-
требление его доверием. Оказанные услуги 
НИИАР он решил оплачивать лишь частично, 
а реально же полученные от потребителей 
деньги за поставленную электрическую 
энергию направить на иные цели.

Не мелочился, потратив, как показало 
уже следствие, более 7 млн руб. на приоб-
ретение двух иномарок Lexus и Mercedes 
Benz, свыше 1,5 млн руб. - на покупку 
элитных моделей мобильных телефонов, 
еще 13 млн руб. - на предоставление своим 
топ-менеджерам беспроцентных займов, 
премий и материальной помощи. 

А в марте 2013-го Еремин вдруг ушел в 
тень, став лишь советником генерального 
директора все того же «ДЭСК».

как «уплывали» деньги 
Генеральным же директором компании 

стал некий человек с улицы, весьма дале-
кий от каких-либо навыков руководителя, 
но согласный подписывать любые финан-
совые документы, не вникая в их суть. И 
первое, что сделал новоявленный руково-
дитель, - оформил доверенность на своего 
советника, наделив его всеми прежними 
управленческими полномочиями. 

Между тем договорные обязательства по 
передаче электрической энергии НИИАР 
исполнял в полном объеме и за 2012-2013 
годы оказал Димитровградской энерго-
сбытовой компании услуги на сумму, пре-
высившую 300 миллионов рублей.

Тем временем Еремин дает указания 
бухгалтерии рассчитаться с НИИАРом 
лишь наполовину. И на компании повисла 
задолженность перед атомщиками в более 
чем 145 миллионов рублей. Еремин же 
развивал дальнейшую преступную игру 
и затеял внешне законную сделку своей 
фирмы по изготовлению и приобретению 
необходимого ей комплекта энергетиче-
ского оборудования в составе мусоропе-
рерабатывающего и энергогенерирующего 
комплекса мощностью 10 Мегаватт. 

На горизонте объявляется некое ООО 
«Курс-Сервис», зарегистрированное в со-
седней Самаре, но базирующееся где-то 
в Оренбуржье. С ним и заключает Еремин 
фиктивный договор на энергооборудо-
вание, якобы вплоть до его монтажа, 
пуско-наладки и даже обучения персонала 
Димитровградской энергопоставляющей 
фирмы. Стоимость работ в рамках того 
договора составляла в общей сложности 
850 млн руб. 

И первый транш в объеме без малого 79 
млн поступит из Димитровграда в самар-
скую фирму «Курс-Сервис», а затем «уплы-
вет» в Северную столицу на расчетный счет 
еще одного ООО - «Крона» и рассредото-
чится по банковским картам и карманам 
определенного круга физлиц. Но это уже 
проследит следствие. 

как с гуся вода?
В судебном заседании экс-директор 

«ДЭСК» вину свою не признал, все валил 
на того гендиректора, чьим советником он 
стал на финишной прямой своей многомил-
лионной аферы. И уповал, что в Димитров-
градскую энергопоставляющую компанию 
денежные средства поступали лишь в 
объеме 45 - 55 процентов от договорного 
объема, и возможной причиной столь се-
рьезной задолженности перед ГНЦ НИИАР 
явилась якобы неоплата электроэнергии ее 
потребителями. Словом, вроде бы во всем 
с него как с гуся вода…

Итак, Еремина суд отправил на четыре 
без малого года в колонию-поселение и 
обязал выплатить все 79 млн рублей не 
получившему их ГНЦ НИИАР. Приговор по-
становлен в точном соответствии с тем, что 
удалось доказать в суде следствию, и в силу 
действующего на сегодня отечественного 
уголовного законодательства.
P.S. Уголовное дело Еремина, при-

з н а н н о г о  с у д о м  в и н о в н ы м  п о  ч .  3  
ст. 159.4 УК РФ (в редакции Федераль-
ного закона № 207-ФЗ от 29 ноября 2012 
года), - одно из типичных дел о хищении 
денежных средств в особо крупном 
размере путем обмана, когда посред-
нические управляющие и энергосбы-
товые компании становятся фирмами-
прилипалами с мошенническими или 
коррупционными схемами присвоения 
многомиллионных сумм. 

Что же делать?.. Это вопрос к законода-
телям страны. Сведующие люди считают, 
что такое зло пресечь возможно, убрав 
всех посредников из системы поставок 
электроэнергии. И не только оттуда.

Гендиректор Еремин, подписав 
этот договор, как выяснится 
позже, уже взялся за весьма 
банальный обман партнера и 
злоупотребление его доверием.
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15 февраля в 10.00 на площади 30-летия Победы состоится митинг-реквием, приуроченный ко  ►
Дню памяти россиян, исполнявших служебный долг за пределами Отечества.
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Кто-то ухмыльнется и пройдет 
мимо, кто-то сделает селфи на 
фоне «чудной» машины, кто-то 
недовольно покачает головой, 
дескать, «тешится молодежь»… 
И лишь немногие знают, что 
автомобиль принадлежит пуле-
метчику той самой знаменитой 
9-й роты, и его внешний вид - это 
своего рода память о годах, про-
веденных в горах Афганистана.

Уже завтра (11 февраля 1989 
года 345-й гвардейский отдельный 
парашютно-десантный полк вышел 
из Афганистана) боевые товарищи 
соберутся, чтобы почтить память 
мальчишек, оставшихся на поле 
боя навсегда. Уже завтра депутат 
городской думы, председатель об-
ластного отделения общественной 
организации «Боевое братство» 
Николай Лазарев возложит цве-
ты к стене памяти. А сегодня он 
рассказал корреспонденту «НГ» о 
том, как погибали товарищи, как 
страшно было идти в бой и есть ли 

жизнь после войны.
- Наверное, стоит начать с 

того, что я с юных лет хотел 
служить, готовился стать 
десантником. А после окон-
чания 8 классов школы по-
ступил в техникум. Моим 
однокашникам старшие 
братья присылали пись-

ма, в которых рассказывали о 
службе, и кассеты с афганскими 
песнями. Вот тогда впервые и 
узнал об Афгане. Дальше были 
«учебка» в Фергане и «совет» от 
боевого офицера: «Если хочешь 
повоевать, то постарайся попасть 
в 345-й полк».

В желанный полк Николай по-
пал. В 9-ю роту Лазарева распре-
делили из-за преданности мечте. 
Юный Коля с еще несколькими 
срочниками твердо решили по-
пасть в разведку и ждали, когда 
спросят желающих, но разведчи-
ков все не вызывали. Когда в клу-
бе полка, где шло распределение, 
почти никого не осталось, двое 
офицеров заметили «разведчи-
ков» и отправили их в 9-ю роту.

- Я пришел в роту уже по-
сле того боя, который описал в 
фильме Бондарчук. Наш призыв 
пришел в полк как раз после 
обороны той самой высоты (бой 
у высоты 3234. - Прим. ред.). 
Когда нам стали выдавать боевое 
оружие, мне достался пулемет 
Героя Советского Союза Игоря 
Чмурова. Именно с ним я прошел 
весь свой срок службы.

Боевое крещение получил 
возле населенного пункта Хорка-
буль. 8-я рота попала в трудное 
положение. Они держали высоту 

двое суток, и у них заканчивались 
боеприпасы. Ближе всех стояли 
мы. В час дня мы поднялись, шли 
полной выкладкой и дошли к часу 
ночи. Под утро 8-я рота снялась 
с высоты, а 9-я встала на блок-
пост, чтобы прикрывать их обход. 
Весь огонь мы приняли на себя. 
Только в 9 вечера прозвучала 
команда «домой». Именно за эту 
операцию я был представлен к 
медали «За отвагу».

- Всего за год службы в Аф-
ганистане вы приняли уча-
стие в 11 боевых операциях. 
Страшно было?
- Конечно. Страх присутство-

вал постоянно, только дураки не 
боятся. Но не стоит забывать, что 
мы воспитывались на примере 
Маргелова. Еще в «учебке» нас 
учили этот страх преодолевать. 
Вставать и идти вопреки опасно-
сти до конца. И мы шли. Особенно 
тяжело было заставить себя идти 
после того, как на глазах погибал 
кто-то из твоей роты. А люди 
гибли… Сейчас, когда с товари-
щами собираемся, обязательно 
вспоминаем тех, кто остался там 
навсегда.

- Война снится?
- Мало кто знает, да и не спра-

шивали, а ведь после Афгана я 
участвовал еще в ликвидации 
вооруженных конфликтов в Азер-
байджане и Грузии. Если говорить 
про сны, то лет 15 после армии  
вообще их не видел. Что касается 
Афганистана, то я вам скажу - 
это было самое светлое и чистое 
время в моей жизни. Как бы это 
парадоксально ни звучало. Я, во-
первых, был молод, во-вторых, 
верил и следовал своим убеждени-
ям. Благодарен судьбе, что попал в 
ту самую 9-ю роту. Благодарен, что 
остался жив.

- Как встретила вас мирная 
жизнь?
- Как встретила? Обычно. Пошел 

учиться в институт, окончил его. 
Женился. Двое сыновей растут. 
Старшему Алексею сейчас 18 уже, 
а младшему Артемию 12. Все в 
меня - такие же упертые. Старший 
всю плешь мне проел, «служить 
хочу, батя», говорит. Тренируется 
днем и ночью, готовит себя к ар-
мии и мечтает стать десантником.

- А как пришла идея сделать 
свой автомобиль таким за-
поминающимся?
- Знаете, есть такая традиция 

- татуировки набивать. Так вот на 
машине своего рода татуировка 
моей службы. На капоте эмблема 
полка, на дверях щит армейский 
с надписью подразделения. Цвет 
автомобиля подобран под цвет 
армии. Это я больше для нашей 
молодежи сделал. Увидят они 
на улице мой автомобиль. 9-я 
рота. Интересно станет, полезут 
в Интернет, разузнают. Может, 
кто-то задумается. Патриотизм 
в молодежи нынче надо воспи-
тывать всеми способами.

- Председатель областного 
отделения общественной 
организации «Боевое брат-
ство», член партии и депутат 
городской думы. Для чего 
это все?
- В 2006 году ребята, те, кто 

прошел военные конфликты, вы-
брали меня председателем «Бое-
вого братства». Это организация 
занимается оказанием помощи 
участникам военных действий и 
их семьям. Они были уверены, 
что я смогу отстоять нужды во-
евавших в Афгане и Чечне в не-
легкое время. А их было немало. 
О героях попросту забывали. Не 
было ни обещанных компенса-
ций, ни льгот от государства. Не 
могу сказать, что благодаря мне, 
нет, конечно, мы все это сделали. 
Ветеранов заметили, с ними ста-
ли считаться.

А депутатом в 2010 году меня 
выбрали. Выбрали ульяновцы 
- те, кто видел во мне под-
держку. Сейчас мне приходится 
заниматься проблемами моего 
округа, и я стараюсь сделать 
все возможное на благо родного 
города. Стараюсь донести до 
власти, что необходимо делать 
и закрепить все это на бумаге. 
Сейчас главное - сделать так, 
чтобы власть и общество видели 
в защитниках страны героев. 
Тогда и молодежь будет стре-
миться служить.

Пользуясь случаем, хочется 
сказать всем: наш долг - помнить 
о павших бойцах! И память эту 
нужно пронести через всю жизнь!
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Николай Лазарев: 

15 лет не видел снов
Лилиана РАХМАТУЛЛИНА

Массивный внедорожник, 
расписанный в военном стиле  
и с гордой надписью «9 рота»,  
в Ульяновске хоть раз,  
но видел практически каждый.

Блиц-опрос
Если время дня, то… раннее утро.

Если еда, то… рыба, мясо. 
Если телевизор, то… телеканал «Звезда».

Если праздник, то… 2 августа.
Если талисман, то …  

автомат Калашникова.
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Давайте жить  
мирно
Егор ТИТОВ

Службы примирения могут  
появиться во всех школах области.  
Они возьмут на себя решение  
конфликтов в среде учащихся.

Тема подростковой жестокости обсуждается не 
первый день, и, увы, наверное, не последний. И 
взрослым-то подчас трудно понять причиняемую 
другому боль, что уж говорить о детях. Проблема 
извечная, только говорить о ней, не стесняясь, 
стали лишь в последнее время. Это подчеркнул и 
губернатор Сергей Морозов, выступая на областном 
родительском собрании, посвященном профилакти-
ке конфликтных ситуаций в школьной среде:

- Этот вопрос не рассматривался как тот, которым 
нужно заниматься на высоком государственном 
уровне. Серьезно он обсуждался только в узком 
педагогическом сообществе, а для широких масс 
словно существовало какое-то негласное табу. 
Нельзя считать подростковые проблемы чисто воз-
растными, а их решение - чисто педагогическими 
или юридическими.

Вроде и преступность в детской и подростковой 
среде значительно снизилась. Как доложила началь-
ник подразделения по делам несовершеннолетних 
УМВД Ольга Садыкова, за истекшее десятилетие 
она упала почти в три раза - с 1 335 случаев в 2005 
году до 467 - в 2015-м. Но только от этого не легче. 
Преступления стали более жестокими и носящими 
насильственный характер. Прошлогоднее убийство 
школьника в парке имени Матросова или совсем 
недавний случай в Карсунском технологическом 
техникуме - явный тому пример.

Подросток 16 - 18 лет из неполной семьи, не за-
нятый работой в кружках и секциях, - нарисовала 
типичный портрет малолетнего нарушителя Ольга 
Садыкова.

Да, 40 тысяч детей (70%) посещают учреждения 
дополнительного образования, но почти десять-
то - нет. Из 1 515 школьников, воспитывающихся 
в семьях со сложным социальным положением, 
только 78% занимаются в учреждениях спорта и 
культуры. Ученики с 1-го по 7-й класс включитель-
но охвачены внеурочной деятельностью, объем 
которой составляет до десяти часов в неделю. А 
те, кто постарше? Цифры значительные, но… Где 
вероятность того, что оставшиеся не шатаются 
праздно по улицам и не «зависают» по подъездам, 
и безделье не приведет их в конечном итоге на 
скамью подсудимых?

Проблема есть, но и многое сделано для ее 
решения. К примерам положительной направлен-
ности глава региона отнес создание местного 
института уполномоченного по правам ребенка, 
введение механизмов защиты детей от вредной 
информации, телефоны доверия. Кроме того, в 
школах области работают более 300 семейных 
клубов общения, в детских садах их аналогами вы-
ступают клубы молодой семьи. В области реализу-
ется проект «Родительская академия», на занятиях 
которой около 1 000 мам и пап получают навыки в 
деле воспитания и общения с детьми. На подходе 
- областные чтения по теме позитивного и ответ-
ственного родительства, которые планируется 
провести уже в апреле.

Хорошо зарекомендовала себя и служба при-
мирения, существующая в 72 школах региона. Как 
рассказала министр образования и науки Екатери-
на Уба, организации действуют в Димитровграде, 
Инзенском, Карсунском, Сенгилеевском, Ради-
щевском, Николаевском, Цильнинском районах. 
Особенно хорошо показали они себя в самом 
восточном городе области. Службы примирения 
призваны уменьшить число конфликтов в стенах 
школы и вне их, помогать договариваться мирным 
путем ученикам с учениками и учителями, а иногда 
и с родителями. В качестве консультантов высту-
пают педагоги и наиболее авторитетные учащиеся 
старших классов.

Опыт, как известно, плод ошибок трудных, и 
поэтому наиболее продуктивные примеры необхо-
димо тиражировать. Поэтому службы примирения 
пойдут лишь во благо всему, что связано со школь-
ной жизнью. 

На премьеру - в райоН
Победителями конкурса по поддержке кинотеатров  
в населенных пунктах рф с количеством жителей 
менее 100 тысяч человек стали четыре муниципалитета 
региона. 

В Год российского кино кинозалы Ульяновской об-
ласти укомплектуют современным оборудованием.

- По пять миллионов рублей из средств феде-
рального бюджета уже поступили на счета четырех 
учреждений культуры Барыша, Инзы, Чердаклов 
и Ишеевки, которые были заявлены в качестве 
участников данного проекта. Второй этап конкурса 
стартует 1 апреля, то есть у нас есть все шансы 
получить дополнительные средства на развитие ки-
нозалов в других районах региона, от них требуется 
лишь правильно оформленная заявка, - пояснила 
министр искусства и культурной политики Татьяна 
Ившина. 

Техническое оснащение кинозалов на поступившие 
средства федеральной казны должно быть выполнено 
до 1 декабря 2016 года. 

- Мы помогаем коллегам сделать лучший вы-
бор: приобретаемое оборудование должно соот-
ветствовать стандартам цифрового кинопоказа, 
которые сформулированы в рамках норм между-
народного права - стандартов ISO, - отметила 
директор областного кинофонда, член Союза 
кинематографистов РФ Лидия Саурова. - Эта 
работа позволит выйти на качественно новый уро-
вень обслуживания в районах. Кинотеатры смогут 
работать напрямую с прокатчиками, поэтому в 
сельских кинозалах будут идти те же фильмы, что 
и по всей стране.

окНо в бизНес
По итогам исследования комфортности взаимодей-
ствия бизнес-сообщества с органами власти лучшими 
признаны Кузоватовский, радищевский, Мелекесский, 
Карсунский, Барышский районы. Среди аутсайдеров 
- Старомайнский, Сенгилеевский, Базарносызганский 
районы.

Результаты были представлены на встрече 
губернатора с представителями общественных 
организаций «Опора России» и «Деловая Рос-
сия». Основные критерии, по которым проходила 
оценка: информативность открытых источников, 
компетентность консультирующих сотрудников, 
наличие обратной связи с потенциальным ин-
вестором, качество предоставляемых государ-
ственных услуг. 

Основная причина «проседания» муниципалите-
тов - нежелание общаться с инвестором, отсутствие 
обратной связи, некачественное предоставление 
информации. 

- Районы не пытаются не то чтобы завлечь, но даже 
удержать предпринимателя, готового реализовать 
свой проект на площадке муниципалитета. Считаю, 
что необходимо усилить работу в этом направлении, 
провести еще раз обучение всех лиц, задействован-
ных в формировании благоприятного делового кли-
мата, и в первую очередь чиновников администраций 
и поселений. Для того чтобы огородить бизнесмена 
от всех бюрократических проволочек, должно быть 
единое окно - Центр развития предпринимательства, 
- заявил Сергей Морозов.

Как отметил первый заместитель председателя 
правительства региона Александр Смекалин, пере-
адресация из любой точки, будь то администрация 
или любая другая организация, должна быть одна - на 
Центр развития предпринимательства. Глава региона 
поручил провести работу по оценке эффективности 
всех центров.
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Иван ПОРФИРЬЕВ

За девять лет  
в Ульяновской области 
планируют возвести 
 10 новых школ. 

В советские годы активно строились 
школы, были они практически в каждой 
деревне - не средняя, так начальная. Но 
то время прошло, а вместе с ним пере-
стали и возводить образовательные 
учреждения. Не ошибемся, если ска-
жем, что за последнюю четверть века в 
Ульяновске не было построено ни одной 
школы. Но и эти времена постепенно 
уходят. Совсем недавно в областном 
центре в микрорайоне «Искра» началось 
строительство новой школы. А в течение 
этого года первые камни должны быть 
заложены в основания еще двух учеб-
ных заведений. 

первопроходцы
Кроме Ульяновска, возведение школ 

в 2016 году планируют начать еще в Ди-
митровграде и Кузоватове. Каждая - со 
своими особенностями. 

Так, школа в «Искре», рассчитанная на 
1 100 учеников, будет иметь IT-профиль. 
Учитывая, что в последние годы Ульяновск 
стал одним из центров информационных 
технологий в России, выбор профиля бо-
лее чем оправдан. Также здесь планирует-
ся построить бассейн. Стоит отметить, что 
даже в советское время ученики далеко 
не каждой школы имели возможность по-
плавать на уроках физкультуры. 

Димитровградская школа, как и в «Ис-
кре», тоже рассчитана на 1 100 человек. 
Но, в отличие от айтишного профиля 
ульяновского учреждения, в этой будет 
больше возможностей для занятий 
спортом. Для этого построят дополни-
тельный спортзал. 

Новое кузоватовское учреждение 
образования будет, так сказать, ком-
бинированным. Оно объединит в себе 
одновременно школу и детский сад. 405 
мест в ней распределятся так - 285 для 
школьников, 120 для дошколят. 

Эти три учебных заведения должны 
стать первыми из десяти, которые 
возведут на территории Ульяновской 
области к 2025 году. Еще шесть школ 
собираются реконструировать. И пять 
учебных заведений переведут в новые 
здания. За эти годы должно быть созда-
но девять тысяч мест для школьников.

особеННые, Но похожи
Какое будет внутреннее наполнение 

учреждений - можно судить по специ-
ально разработанной комплексной мо-

дели оснащения современной школы. 
Естественно, обычные школьные классы 
сохраняются. Но другие образователь-
ные составляющие или дополнят, или 
создадут с нуля. 

Так, школьные библиотеки долж-
ны превратиться в инфомационно-
библиотечные центры. Кроме картотек, 
читальных залов и стеллажей с книгами, 
к ним добавятся электронные библио-
теки, возможность выхода в Интернет и 
многое другое. 

Спортзалы тоже приобретут новый 
вид. По задумке, их разобьют на две 
зоны. Первая - для занятий большими 
группами или, проще говоря, целыми 

классами. Вторая - для занятий неболь-
ших групп. Нужно это для индивидуаль-
ного подхода. 

Обязательным элементом новых 
школ должны стать два вида лабо-
р а т о р и й :  п р о е к т н о -
исследовательские и 
естественнонаучные. В 
некоторых старых школах 
они тоже были, но имен-
но в некоторых. А в соот-
ветствии с комплексной 
моделью развития ла-
боратория должна стать 
обязательной состав-
ляющей. 

И, наконец, еще один элемент новой 
школы - это телерадиостудия. Во мно-
гих нынешних школах они тоже есть 
- часто их делают сами ученики при 
поддержке преподавателей. Самый 

яркий пример - инзен-
ская студия «ДетКино». 
Но все они работают 
в кустарных услови-
ях и в помещениях, 
изначально для того 
неприспособленных. 
Новая же концепция 
подразумевает про-
фессиональные сту-
дии, где ребята смогут 

получить дополнительную возмож-
ность для творческого развития. 

В дополнение к этим идеям, ро-
дившимся на федеральном уровне, 
губернатор Сергей Морозов выска-
зал свое предложение. С его точки 
зрения, школы должны иметь типовое 
оформление. В качестве примера он 
привел детские сады, которые мас-
сово открываются в Ульяновской об-
ласти в последнее время. Да, каждый 
из них имеет свои особенности, но 
все-таки внутри сохраняется единый 
стиль. Над тем, каким образом это 
будет реализовано в школах, еще 
предстоит подумать. 

Заместитель председателя  
правительства - министр  
образования и науки  
Екатерина Уба:

- На данный момент в проект 
включены десять муниципальных 
образований: Ульяновск, 
Димитровград, Кузоватовский, 
Мелекесский, Новомалыклинский, 
Новоспасский, Вешкаймский, 
Радищевский, Николаевский  
и Чердаклинский районы. 

Школы, строиться!

Так может выглядеть школа будущего в микрорайоне «Искра» Ульяновска, с IT-профилем. Она рассчитана на 1 100 мест. Проект также предусматривает бассейн.  

Цифра 
Еще 6 зданий  
реконструируют,

5 переведут  
из ветхих в новые.

смерть лоб в лоб
Страшное ДТП на трассе Цивильск - Ульяновск унесло 
жизни двоих человек.

Авария произошла 3 февраля вечером на дороге 
в Цильнинском районе. По информации ГИБДД, 
водитель автомобиля «Хендай-Соната» не спра-
вился с управлением, заехал на обочину, из-за чего 
машину занесло и выкинуло на встречную полосу. 
Авто лоб в лоб столкнулось с «Форд-Фокусом». От 
полученных травм пассажир корейского автомоби-
ля - 39-летняя женщина скончалась на месте про-
исшествия. Жертвой в «Форде» стала шестилетняя 
девочка. Ребенок скончался по пути в больницу. 
Водители и еще два пассажира получили незначи-
тельные травмы.
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Подготовила Ольга ВаСЮКОВа



с 15 по 21 февраля

Кино в кино

Секрет его притягательности 
прост. Зрители любят фильмы 
на медицинскую тему - сколько 
можно снять эпизодов, вызыва-
ющих искреннее сопреживание. 
Любят героинь, которые похожи 
на них, обычных женщин - с 
любовью, расставаниями, уста-
лостью и надеждами. К тому же 
в сериале заняты хорошие акте-
ры - в разных сезонах снимались 
Дмитрий Певцов, Александр Ла-
зарев, Ирина Купченко, Татьяна 
Васильева, Андрей Чернышов, 
Светлана Немоляева, Татьяна 
Лютаева. Так что зрители у экра-
нов погружаются в придуманную 
жизнь как в свою.

В роли талантливого хирурга 
Ольги Самойловой - актриса 
Ольга Будина.

Лауреат Государственной пре-
мии России, кавалер ордена 
«Слава нации», обладательни-
ца награды «Легенда России», 
единственная актриса в России, 
фильмы с которой дважды вы-
двигались на «Оскар». Она напи-
сала книгу «Говорящая беремен-
ность», ведет телепрограммы, 
занимается благотворительно-
стью, шефствует над детским 
домом, ее именем названа звез-
да в созвездии Стрельца... Эта 
малая часть заслуг, наград и дел 
40-летней актрисы.

ТаланТ из ОдинцОва
Ольга родилась в подмосков-

ном городе Одинцово. Ее роди-
тели к искусству не имели отно-
шения: отец - строитель, мама 
- бухгалтер. Но Оля с детства 
испытывала творческий зуд. По-
сещала музыкальную школу по 
классу аккордеона и фортепиа-
но, была солисткой школьного 
хора и оркестра, окончила школу 
юных филологов при МГУ и по-
лучила квалификацию экскур-
совода. «Я мечтала поступить в 

Гнесинку, - вспоминает 
актриса. - Жаждала 
ездить по дерев-
ням и собирать 
народные пес-
н и ,  о б р я д ы , 
традиции. В вы-
пускных классах 
у меня был даже 
свой театр, где мы с 
ребятами придумывали мини-
спектакли, поставили мюзикл 
«Принцесса на горошине». Я 
шила костюмы и была абсолют-
но счастлива».

После школы Ольга занима-
лась с педагогами Гнесинского 
училища, но однажды вышла 
прогуляться и наткнулась на 
дворик Щукинского училища, 
где увидела толпу абитуриентов. 
Тут же пошла и записалась на 
прослушивание. «Щука» манила 
таинственностью, - рассказы-
вает Будина. - Когда объявили 
результаты, я оказалась един-
ственной абитуриенткой, полу-
чившей три пятерки. От этого у 
меня случился настоящий шок. 
Год не могла прийти в себя. Хо-
дила по училищу и улыбалась, 
как блаженная».

На четвертом курсе она по-
лучила роль дочери императора 
Николая II Анастасии в фильме 
Глеба Панфилова «Романовы. 
Венценосная семья». Но выход 
картины затянулся, поэтому по-
сле окончания училища Будина 
пошла по типичному пути на-
чинающей актрисы - эпизоды в 
кино и роли в сериалах. А в 2000 
году на телеэкраны вышел сери-
ал «Граница»...

Сегодня на счету Будиной 
около 30 киноролей - в фильмах 
«Идиот», «Московская сага», 
«Железнодорожный романс», 
«Колье для снежной бабы», 
«Дневник его жены», «Жена 
Сталина», «Личная жизнь док-

тора Селивановой». И, конеч-
но, особая любовь зрителей 
- «Земский доктор».

выжила  
пОсле развОда

Ольга признается, что с детства 
была очень влюбчивой. При этом 
говорит: «Любви без взаимности 
никогда не испытывала. Хотя все 
отношения начинались только 
тогда, когда сама чувствовала за-
ряд. Я долго никогда не пригляды-
ваюсь, чувствую все интуитивно. 
И на разрыв иду всегда первой».

В 2004 году актриса вышла за-
муж за бизнесмена Александра 
Наумова. Однако брак продлил-
ся всего два года. Причиной раз-
рыва многие считают большую 
разницу в возрасте - муж был 
намного старше Будиной. Но в 
реальности причина может быть 
в другом: сразу после развода 
Наумов женился на молодой 
девушке.

С той поры Ольга не смогла 
найти вторую половинку. В оди-
ночку воспитывает сына Наума 
- ему сейчас 11 лет. И самым 
своим большим достижением 
Будина считает то, что она вы-
жила после развода...

Поклонников у актрисы хватает. 
Но Будина довольно категорич-
на: «Мне не нравятся мужчины, 
которые не умеют принимать 
решения, прячутся за женские 
юбки. Не люблю, когда мужчина 
не щедр, не великодушен, когда 
он считает, что женщина - друг 
человека. Мне не интересны 
мужчины без чувства юмора. А 
вот мужчины-актеры для меня - 

особая категория. Не смогла бы 
выйти замуж за актера. Хотя влю-
биться - пожалуйста. Такое случа-
лось и не раз, но это всегда были 
актеры, с которыми я не играла. В 
партнеров не влюблялась».

измениТь мир  
к лучшему

Сегодня Ольга не любит суеты. 
Это раньше она любила ресто-
раны, фестивали, мир богемы. 
«Сейчас придерживаюсь скорее 
спокойного, делового образа 
жизни, - говорит актриса. - И 
мне, допустим, сложно выйти из 
дома, пока не прочту захватив-
шую меня книгу или не досмотрю 
понравившийся фильм. И уж тем 
более для меня ничто не может 
быть важнее дела, которое я 
решила сделать. Раньше меня 
интересовал мир, в котором  
жила. Теперь интересует то, что я 
делаю для этого мира. Вот смогу 
я создать что-то, способное из-
менить мир к лучшему? Ответ 
для меня очевиден - да! Верю в 
себя и работаю над собой. Ста-
раюсь к любой жизненной ситуа-
ции относиться творчески».

В обычной жизни в людном 
месте популярной актрисе не-
комфортно, всегда хочется спря-
таться. У нее большая коллекция 
темных очков, она носит их даже 
зимой в 12 ночи - так ей легче 
переносить публичность. Иде-
альный отпуск для Будиной: 
когда в одном месте море, от-
сутствие знакомых и наличие 
шедевров мировой культуры.

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

В конце августа 2010 года на канале РТР 
прошла премьера сериала «Земский 
доктор». С той поры отснято уже несколько 
сезонов, а фильм по-прежнему популярен 
и практически не сходит с телеэкранов.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, 
ТРЦ «АкваМолл»,  
тел.  
8-800-7-000-111)
«Дэдпул» (фан-
тастика, 18+), «В 
активном поиске» 
(мелодрама, 18+), 
«Медведи Буни: 
Т а и н с т в е н н а я 
зима» (анимация, 
6+), «Ставка на 
любовь» (комедия, 
12+), «Новые при-
ключения Алад-
дина» (семейная 
комедия, 12+), «В центре внимания» 
(триллер, 18+), «И грянул шторм» (исто-
рический боевик, 16+), «30 свиданий» 
(комедийная мелодрама, 16+), «Выжив-
ший» (драма, 18+), «50 оттенков черно-

го» (комедия, 18+), «Затмение» (ужасы, 
18+), «Мученицы» (ужасы, 18+), «Игра 
на понижение» (драма, 18+), «Бруклин» 
(мелодрама, 16+), «Римские свидания» 
(романтическая комедия, 16+), «Анти-
ганг» (боевик, 16+). 

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Дэдпул» (фантастика, 18+), «И грянул 
шторм» (исторический боевик, 16+), «50 
оттенков черного» (комедия, 18+), «Кунг-
фу Панда-3» (анимация, 6+).

10 февраля, 18.30 - киноклуб «Откры-
тый показ»: «Человек» (документальный 
фильм, 18+). 

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
 «Кунг-фу Панда-3» (анимация, 6+), «Став-
ка на любовь» (комедия, 12+),  «Зачетный 
препод-2» (комедия,16+)

Кадр из сериала «Земский доктор».  

В партнеров  
не влюблялась

«Дэдпул»

«И грянул шторм»

«Ставка на любовь»
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Дата свадьбы _____________________________

Пожелания _______________________________
_______________________________________
_______________________________________
______________________________________ 

Свадебные Хотите стать партнером проекта  ►
«Свадебные сезоны»? Есть вопросы  
по сотрудничеству и интересные идеи? 
Звоните по телефону 8 (8422) 30-18-10.

Гуру визажа Ольга Битюкова за работой.  

Заснеженное убранство для своего торжества все чаще выбирают молодожены. 
Свадьбы в зимнем стиле имеют свое очарование - сама природа становится 

украшением праздника, а приятные скидки на услуги делают это время года еще 
более привлекательным. Большинство ресторанов, флористов, фотографов 

и видеографов предлагают более выгодные цены на свои услуги. Зимой 
гораздо меньше спешки и нервов при подготовке к свадьбе.

Наша пара - Наталья и Станислав - выбрали для своей свадьбы фев-
раль, самый романтичный зимний месяц. В День всех влюбленных 
ребята впервые признались друг другу в своих чувствах, а через 
три года после этого Стас сделал Наташе предложение руки 
и сердца в этот же день - 14 февраля. Поэтому выбор для 
свадьбы зимнего сезона оказался очень символичным.

Стиль
Зимние узоры, текстуры, украшенные огоньками парки, 

заснеженные лесные поляны - все это может стать одним 
из элементов свадьбы. Оформители и декораторы называют 

основными цветами для зимы красный, серебристый и золо-
той, причем последние два в сочетании с белым придают некий 

изысканный шарм торжеству за счет блеска. Выбранное цветовое 
решение не только прекрасно подойдет для украшения зала, но и сможет 

стать элементом платья, костюма свидетелей, основной цветовой гаммой 
пригласительных открыток, оформления автомобиля молодоженов.
Зимнюю тему можно обыграть и во флористике, добавив сезонных цветов 

и растений. Зимние букеты невесты оформляют шишками, хлопком, сукку-
лентами, брошами, елочными веточками и ягодами рябины. Если говорить об 

идеях оформления свадебного зала, интересным вариантом будет замена 
привычных цветочных композиций на столах свечами 

в кованых подсвечниках или еловыми веночками. Стас и 
Наташа решили воссоздать на своем торжестве настоящий за-
снеженный лес, который будет украшать как место регистрации, 
так и банкетный зал.

Образ невеСты
Здоровые и сияющие волосы и кожа - основа любого образа 

невесты. Зимой предпочтительнее использовать более холодную 
палитру теней, а также румяна различных оттенков розового. 
Среди невест очень популярен макияж с акцентом на глаза - это и 
«смоки айз», и классический уголок в пастельных, натуральных оттенках. Если зимний маки-
яж невесты акцентирует губы, то помада может иметь насыщенный красный тон, что на фоне 
фарфоровой кожи и белоснежного наряда будет смотреться одновременно трогательно и 
смело. Однако в сам день свадьбы экспериментировать не стоит. Невесте лучше заранее 
выяснить, какие цвета, оттенки и текстуры подходят ей больше всего. Визажисты советуют 
не забывать о зимнем уходе за кожей лица и губ.

Идеальной прической для зимней невесты станут собранные локоны, немного пышные 
и небрежные. Удачным вариантом будут все варианты пучков: низкие, высокие, средние, 
пышные, асимметричные. Аксессуары в волосы также можно подобрать любые - ободки, 
гребни, фата, вуалетка, а для смелых - даже меховая шапка. Локоны в таком случае можно 
уложить сзади или набок.

Свадебный наряд
Основной тренд зимних свадебных нарядов - это закрытый верх платья (рукав длинный 

или 3/4) и тканевая юбка (атлас, сатин, жаккард, тафта). В 2016 году очень актуален эффект 
кружева на теле, для этого используется подклад телесного цвета, а сверху кружево кон-
трастного молочного оттенка.

Для утепления зимней невесты на смену традиционным меховым шубкам и болеро пришли 
пальто, вязаные кардиганы, шали и свитеры. Выбрав накидку под цвет оформления свадь-
бы, вы только добавите оригинальности и яркости в свой образ. Объемные вязаные 
шарфы, снуды, варежки - цветные, пастельных оттенков, в тонах вашей свадьбы 
- придадут индивидуальности. Наши молодожены выбрали вязаные аксес-
суары в цвет оформления свадьбы. У жениха и невесты будут одинаковые 
шарфы и варежки, связанные мамой невесты, которые будут согревать их 
во время прогулки и фотосессии. Ножки также важно утеплить. Кожаные 
или замшевые ботильоны, сапожки с мехом, даже угги или валенки 
придадут уют и тепло вашим свадебным снимкам.

22 АкцияСреда / 10 февраля 2016 / № 6

Ждем ваших писем на электронную почту: glavrednarod@mail.ru  
или по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

Пусть мечты сбываются!

«НГ» запускает новый проект - 
«Свадебные сезоны». Если в этом 
году вы собираетесь связать себя 
брачными узами, пишите нам! 
Мы расскажем об особенностях 
каждого из четырех свадебных 
сезонов, подберем для 
вас актуальные свадебные 
наряды, раскроем секреты 
декораторов и подарим 
возможность получить 
консультацию ведущих 
специалистов свадебной 
индустрии Ульяновска.
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«Народная» ищет невест
Чтобы принять участие в проекте, необходимо  
прислать в редакцию заполненный  
купон (скан/фото) и свою фотографию. 



сезоны. Зима
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Подготовила Дарья АБРАШИНА. Фото: Владимир ЛАМЗИН. Макияж: Ольга Битюкова.  
Прическа: Мария Шепелева. Свадебный наряд: салон свадебной моды «Облако любви». 
На правах рекламы.

Актуальное кружево или классический атлас?  

Совет от распорядителя,  

организатора «Школы  

невест» в Ульяновске  

Лилии Валяйкиной

Молодожены не должны бояться вы-

бирать для зимней свадьбы белый цвет в 

сочетании с яркими цветовыми акцентами. 

Для пары Наташи и Стаса в оформлении 

выездной регистрации и банкета будет использована идея 

покрытых инеем зимних деревьев, в помещении будет создан 

зимний лес! А ярким дополнением станут актуальные оттенки 

красного, бордо и марсала. Зимой удобно проводить выездную 

регистрацию в том же зале, где запланирован банкет. Именно 

так будет у ребят, их просторный зал позволяет объединить эти 

две свадебные площадки, которые дополнят друг друга.

Без шубки    
зимней невесте  
не обойтись.

тещины вечерки, золовкины посидел-
ки, шуточные преследования холостых, 
смотрины невест и сватовства. Кстати, 
если сватовсто заканчивалось сговором, 
свадьбу назначали на Красную горку - 
первое воскресенье после Пасхи (март 
или апрель). Сама же «масленичная» 
свадьба сулила молодоженам жизнь  

в достатке и благоденствии, не зря же 
говорят: «Все как по маслу». 

И еще про зимние приметы. В снежный 
день свадьба - к состоятельной, благопо-
лучной жизни. Если дул сильный ветер - 
жизнь у молодых будет ветреной. Ну а если 
ударил сильный мороз, значит, первенец 
будет мальчиком, здоровым и крепким. 

Народный  
прогноз 
К поверьям можно относиться  
по-разному. Но даже самому  
закоренелому скептику, пожалуй, 
интересно посмотреть на жемчужины 
народной мудрости. 

Прадеды передали нам немало примет, 
касающихся бракосочетаний. Даже судя по 
месяцам, наши предки составляли прогноз 
будущей семейной жизни. Итак, зимние 
свадьбы.

Декабрь почему-то связан с вечным чув-
ством влюбленности у супругов. Считалось, 
что заключение брака в этот месяц являлось 
началом отношений, в которых любовь толь-
ко усиливается и крепчает день ото дня. 

В январе свадьба грозила потерей одно-
го из супругов в раннем возрасте. Поэтому 
первый месяц календарного года редко 
пользовался вниманием у новобрачных. 

Февраль, напротив, обещал молодым 
долгую счастливую жизнь душа в душу. 

Неудивительно, почему февраль был 
в особенном почете. Ведь на конец 

месяца приходилась Масле-
ница. Масленичная неделя 

была прекрасным вре-
менем для налажи-

вания отношений 
в семье. Отсюда 
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По информации областного минздрава, с 1 по 7 февраля в регионе зарегистрировано   ►
13 307 случаев ОРВИ, что на 55% выше уровня предыдущей недели.
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Дарья АБРАШИНА

В Ульяновске вручили первые 
сертификаты по программе 
«Земский фельдшер».

Напомним, это уникальный 
проект не только для нашей 
области, но и для России. В ре-
гионе уже успешно реализуется 
проект «Земский доктор» - врачи 
могут получить работу в сельской 
местности с дополнительной де-
нежной поддержкой. Теперь же 
внимание чиновников обращено 
и на средний медицинский пер-
сонал, нехватка которого ощу-
щается в селах и деревнях.

По программе «Земский 
фельдшер», разработанной по 
инициативе губернатора Сергея 
Морозова, в 2016 году выплаты 
из регионального бюджета по-
лучат порядка 60 человек. Это 
медики в возрасте до 50 лет, 
прибывшие на работу в ФАПы в 

2015 - 2016 годах. Всем им будет 
предоставляться единовремен-
ная компенсационная выплата 
в размере 500 тысяч рублей на 
приобретение жилья, но нужно 
выполнить условие - трудиться 
на селе не менее пяти лет.

Первые два сертификата на 
приобретение жилья глава об-
ласти лично вручил фельдше-
ру Николаевской районной 
больницы Альфие Хусаиновой 
и фельдшеру Инзенской район-
ной больницы Оксане Лукиной. 
Молодые девушки поблагода-
рили губернатора за финансо-
вую поддержку и пообещали, 
что будут вести работу по со-
хранению и укреплению здоро-
вья населения.

По оценкам специалистов 
регионального минздрава, реа-
лизация программы позволит 
решить кадровую проблему в 
фельдшерско-акушерских пунк-
тах и повысить к 2019 году их 

укомплектованность специали-
стами со средним медицинским 
образованием до 100%.

- В настоящее время 54 
фельдшерско-акушерских пунк-
та имеют наиболее острую по-

требность в земских фельдше-
рах, в этом году мы обратим 
внимание именно на эти села, 
- отметил министр здравоох-
ранения Ульяновской области 
Павел Дегтярь.

Главный врач в деревне
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Молодой фельдшер Оксана Лукина получила сертификат   
из рук главы региона.

специальные гидромассажные ванны и 
кедровые бочки. Планируется приобрести 
еще оздоровительную СПА-капсулу.

В учреждении появилась галокамера, из-
вестная как «соляная пещера». Процедура 
галотерапии занимает около сорока минут, 
детям высидеть такое время достаточно 
сложно. Поэтому в кабинете установили 
телевизор, чтобы ненадолго отвлечь дети-
шек мультфильмами.

Открылась сенсорная игровая комната, 
оборудованная в соответствии с рекомен-
дациями психологов: искусственный свет 
приглушен, слышны еле уловимые звуки 
водопада и пения птиц, а для каждого па-
циента оборудованы места с мягкими по-
душками.

Еще одно новшество центра - палаты со-
вместного пребывания «Мать и дитя». Такие 
комнаты в первую очередь необходимы для 
детей с онкопатологиями. Некоторым ре-
бятам нужно постоянно находиться вместе 
с мамой. Раньше совместное нахождение 
с родителями в санатории было невоз-
можным.

Полный курс
Ожидается, что сюда на реабилитацию 

будут направляться дети, прошедшие ста-
ционарное лечение в детских больницах. 
Причем оздоровительный курс можно 
пройти абсолютно бесплатно. Восстанав-
ливаться в центре будут дети, которым 
требуется специальный уход и присмотр 
врача. В первую очередь это те, кто прошел 

курс лучевой или химиотерапии. Организм 
таких детей особенно ослаблен.

Поправить здоровье в «Звездочке» также 
смогут маленькие пациенты с заболевания-
ми органов дыхания, в том числе с тяжелой 
формой бронхиальной астмы, а также с 
сахарным диабетом. Здесь же помогут 
восстановиться мальчишкам и девчонкам 
с сочетанными травмами и тяжелыми забо-
леваниями. Лечение теперь будут получать 
не только часто болеющие дети, но и дети 
с различными патологиями.

- Весь персонал лечебного учреждения 
прошел дополнительное обучение в соот-
ветствии со стандартами работы на кон-
кретном оборудовании. Конечно, как в лю-
бом медицинском учреждении, у нас будут 
врачи, находящиеся в центре постоянно, 
но некоторые узкоспециализированные 
медработники будут приходящими. После 
объединения и ремонта улучшились усло-
вия пребывания в центре и расширился 
профиль оказываемых услуг. Сейчас соз-
дан дневной стационар, но такой вид ле-
чения подходит только городским детям. 
После полного завершения ремонта мы 
будем готовы принимать детей не только 
из города, но и из районов на полный курс 
- 21 день, - рассказала главный врач Улья-
новской областной детской клинической 
больницы Анна Лебедько.

Получить направление в санаторий 
можно будет, обратившись непосред-
ственно в поликлиническое отделение 
Ульяновской областной детской клини-
ческой больницы.
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Дарья АБРАШИНА 

Корреспондент «НГ» одна из 
первых побывала в детском 
реабилитационном центре на 
Нижней Террасе в Ульяновске 
и посмотрела, как здесь идет 
ремонт.

сПА для детей
Многим ульяновцам был известен дет-

ский санаторий «Звездочка» на Нижней 
Террасе. Год назад учреждение включили 
в состав Ульяновской областной детской 
клинической больницы имени Ю.Ф. Горяче-
ва и перепрофилировали. Сейчас ремонт в 
нем выходит на финишную прямую, первые 
маленькие пациенты уже получают необхо-
димое лечение. Заменена часть окон, две-
рей, сделан ремонт в коридорах, санузлах, 
кабинете физиотерапии и ЛФК, процедур-
ном кабинете. Закупаются необходимая 
мебель, оборудование и инвентарь.

Полностью завершить все работы руко-
водство центра планирует к 1 июня, Дню 
защиты детей. По окончании ремонта в 
центре появятся новые виды реабилита-
ции. Например, в бассейне и в специально 
оборудованной комнате можно будет про-
ходить водолечение. Для этого закуплены 

В новой «Звездочке»  
лечат водой

Воздух в «соляной пещере»    
в 10 раз чище уличного.

Кедровая бочка повышает иммунитет.   

Берегите желудок 
Рак желудка - достаточно распространенное 
онкологическое заболевание и одно из самых 
опасных, поскольку обнаруживается уже на 
далеко зашедших стадиях. На вопросы чита-
телей отвечает главный онколог министерства 
здравоохранения Ульяновской области  
Сергей Панченко. 

 - Каковы основные причины возникно-
вения рака желудка? 
- Непосредственная причина развития рака 

желудка, как и большинства других злокаче-
ственных опухолей, у каждого конкретного 
человека трудно определима. Важнейшая 
роль, несомненно, принадлежит пищевому 
фактору. Высокий уровень заболеваемости 
раком желудка отмечен среди людей с чрез-
мерным потреблением соленой, жареной, 
копченой, маринованной пищи. Причем из-
быточному потреблению соли в настоящее 
время придается особое значение. 

 Хроническая инфекция бактериями 
Helicobacterpylori (а это наиболее частая 
причина хронического гастрита) рассмат-
ривается многими отечественными и за-
рубежными авторами как важный фактор в 
развитии рака желудка. 

 В числе прочих причин следует назвать ку-
рение, систематическое употребление крепких 
спиртных напитков, экологические факторы, 
некоторые профессиональные вредности. 

 -  Каковы ранние признаки рака  
желудка? 
- Заболевание может длительное время 

протекать бессимптомно или сопровождать-
ся минимальными проявлениями, на кото-
рые больные попросту не обращают внима-
ния. Зачастую клиническая картина раннего 
рака желудка маскируется проявлениями 
тех доброкачественных процессов, на фоне 
которых он возникает (язвенная болезнь, га-
стрит). Рак желудка может сопровождаться 
следующими симптомами: неприятные ощу-
щения или боль в верхней половине живота; 
тошнота, рвота; поносы или запоры; чувство 
тяжести после еды и т.д.

 По мере прогрессирования заболевания 
перечисленные симптомы приобретают все 
более выраженный и постоянный характер. 
Нарастают общая слабость, анемия, по-
худание, снижается работоспособность, 
возникает апатия. 

 Если говорить о возрасте, то опухоль в же-
лудке может возникнуть практически в любой 
период жизни, однако пик заболеваемости 
приходится на возраст 40 лет и старше. 

 - Современные методы диагностики 
рака желудка? 
- Все методы диагностики можно разделить 

на две группы. Первая включает в себя мето-
ды первичной диагностики, т.е. направленные 
на выявление рака желудка. Конечной целью 
первичной диагностики является получение 
морфологического подтверждения диагно-
за рака. Вторую группу составляют методы 
уточняющей диагностики, целью которой 
служит определение распространенности 
опухолевого процесса (стадии заболевания), 
что позволяет в конечном счете выбрать пра-
вильную тактику лечения. 

 К современным методам диагностики отно-
сят эндоскопическое ультразвуковое исследо-
вание. Суть метода состоит в том, что ультра-
звуковой датчик совмещен с гастроскопом и 
исследование проводится непосредственно 
со стороны слизистой желудка. Это позволяет 
достаточно точно определить глубину опухо-
левого поражения, наличие или отсутствие 
прорастания в прилегающие ткани, оценить 
состояние лимфатических узлов. 

 По материалам Ульяновского  
областного центра медицинской  

профилактики

Справка «НГ» 
В структуре онкологической заболеваемо-
сти рак желудка находится на четвертом 
месте, в структуре онкологической смерт-
ности прочно удерживает второе место. 
Мужчины болеют раком желудка почти в 
1,5 раза чаще. 
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Жизнь театра течет от сезона 
к сезону. Но, как и все мы, 
ульяновские театральные 
коллективы подвели итоги 
прошедшего года - вспомнили о 
премьерах, гастролях, встречах 
со зрителями. У каждого театра 
- свои изюминки, своя гордость.

И поэзИя, И сказкИ
 «Nebolshoy театр» славится своими 

оригинальными и яркими масштабными 
проектами. К 70-летию Победы придумали 
и провели марафон искусств «Белорусский 
вокзал». В 10-часовом гала-концерте вы-
ступили более 700 человек. В рамках этого 
проекта прошла премьера спектакля «Кон-
церт фронту», в котором зрители услышали 
песни военнных лет - патриотические, лири-
ческие, любимые многими поколениями.

Следующей страничкой в жизни театра 
стал проект «Поэтические сезоны - времена 
года». Он привлек людей самых разных воз-
растов и профессий. Более 500 участников 
читали перед камерой строки из поэтиче-
ских произведений русской литературы - о 
весне, зиме, лете и осени. С января по 
декабрь было создано 36 выпусков. С 
удовольствием участвовали в 
«Поэтических сезонах» гости 
города - известные актеры, 
писатели, поэты. Среди них 
Андрей Дементьев, Андрей 
Усачев, Лариса Лужина, Олег 
Рой, Захар Прилепин.

Завершила год декабрьская премьера 
спектакля по мотивам сказок народов По-
волжья, Сибири и Кавказа «Жили-были 
от Волги до Сибири» (режиссер - Марина 
Корнева), вошедшего в цикл «Сказки вели-
кой России». Вот как оценили его зрители 
«Nebolshoго театра»:

«Дети, да и родители, сидели с откры-
тыми ртами на спектакле. Мы, взрослые, 
с таким удовольствием следили за проис-
ходящим на сцене, что по окончании встал 
только один вопрос: как, уже все? Хочется, 
чтобы сказки из спектакля «Жили-были от 
Волги до Сибири» не кончались». «Хоть те-
атр и Небольшой, но планку они себе под-
няли очень высоко, и при этом с легкостью 

справились с такой высотой!». «Благодарю 
за бурю положительных эмоций, вызванных 
вашим замечательным спектаклем! Все 
было прекрасно - постановка, игра актеров, 
завораживающие сюжеты, прекрасные 
декорации и очень красивые костюмы! 
Мой девятилетний сын после просмотра 
спектакля с восторгом сказал: «Я получил 
настоящее удовольствие!».

от ГоГоля до ЧуковскоГо
В Ульяновском областном театре кукол 

имени В.А. Леонтьевой уже прошло много 
интересных премьер. Особенным успехом 
у зрителей пользовались «Кошкин дом», 
«Подлинная история бременских музыкан-
тов», «Морозко», «Вакула, черт и черевички» 
- этот спектакль в постановке художествен-
ного руководителя театра Владимира Би-
рюкова, пожалуй, самый яркий и необычный  

Культпоход

Сегодня, 10 февраля, в Ульяновске пройдет конкурс профессионального мастерства «Лучший концертмейстер  ►
Ульяновской области 2016 года». Он состоится на базе областной детской школы искусств.
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в нынешнем репертуаре. Фонтан творче-
ских идей и смешных находок, атмосфера 
волшебства и задорного хулиганства, со-
временность, фантазийно переплетенная со 
сказочными мотивами. Главное же - люди и 
куклы в этом спектакле существуют на рав-
ных, словно играют друг с другом.

В прошедшем году театр кукол получил фи-
нансирование на два важных проекта: благо-
даря гранту «Ульяновская область - творческий 
регион» осуществил международные гастроли 
в Сербию, а при поддержке Министерства 
культуры РФ был поставлен спектакль «Теркин 
на том свете», кстати, получивший весьма не-
однозначные оценки публики.

С лучшими спектаклями театр участвовал 
во II Межрегиональном фестивале «Волга 
театральная», ездил на гастроли в Москву 
и Волгоград.

По словам Владимира Бирюкова, в этом 
году театр планирует поставить пять спек-
таклей: «Мойдодыр» Корнея Чуковского, 
«Прекрасная царевна и счастливый карла» 
Николая Карамзина, «Зачарованный вепрь» 
Владимира Бирюкова, спектакль беби-театра 
«Потягушки-порастушки» режиссера Натальи 
Пахомовой, «История одного города» Михаи-
ла Салтыкова-Щедрина, который поставит 
один из знаковых режиссеров современного 
театра кукол Алексей Лелявский.

 «друГой Человек»  
в данИИ

Две столь непохожие, по-
своему завораживающие, 
увлекающие в водово-
рот страстей премье-
ры представили в 
нынешнем сезоне 
в Ульяновском 
драматическом 
театре имени 
И.А.Гончарова - 
«Кабалу святош» 
Булгакова и «Ста-
кан воды» Скриба. 
Мы еще поговорим 
об этих спектаклях.

А на днях театр вернулся из гастрольной 
поездки в Данию. При копенгагенском 
Центре русской науки и культуры суще-
ствует датско-российский театр «Диалог». 
Им руководит бывшая актриса москов-
ского театра «Ленком» Татьяна Дербенева 
(кстати, в прошлом году она побывала на 
нашем фестивале «Лицедей»). Созданный 
ею театр пропагандирует русскую культуру 
в Дании, содействует профессиональному 
обмену между представителями двух стран. 
Ульяновская драма счастливо сотрудничает 
с датскими коллегами уже три года. Наш те-
атр дважды показывал в Копенгагене свои 
камерные спектакли, которые были отлично 
приняты русскоязычной публикой.

На сей раз юные датчане смогли поуча-
ствовать в легкой, остроумной и забавной 
интерактивной постановке «Азбука хорошего 
поведения» по книге Андрея Усачева. А для 
взрослых зрителей актеры Алексей Вольный 
и Дарья Долматова сыграли новую антре-
призную постановку «Другой человек».

Любопытные встречи происходят во вре-
мя гастролей. «Так, на спектакль «Другой 
человек» в Копенгагене пришла уроженка 
Ульяновска, - говорит директор театра На-
талья Никонорова. - После спектакля она 
осталась поблагодарить артистов и рас-
сказала, что ее родители до сих пор живут 
в нашем городе на Самарской улице. И 
сделала своим землякам подарок: устроила 
ульяновским артистам экскурсию по зам-

кам Дании. В том числе мы побывали 
в легендарном Эльсиноре, 

где находится Кронборг 
- замок Гамлета».

Д а т ч а н е  ж д у т 
новых театраль-

ных постановок 
у л ь я н о в ц е в  - 
У л ь я н о в с к и й 
драматический 
театр вновь по-

лучил приглаше-
ние приехать на 

гастроли в Копен-
гаген.

Радости  
театрального 
года

Вакула, черт и черевички.  

«Жили-были от Волги до Сибири».  

«ИсторИя» 200 лет спустя
Во Дворце книги в читальном зале  
отдела редких книг и рукописей 
 открылась выставка «Н.М. Карамзин.  
«История государства Российского».  
К 200-летию издания».

14 февраля исполняется 200 лет со дня 
приезда Карамзина в Петербург, где он пред-
ставил императору Александру I рукописи 
первых восьми томов «Истории государства 
Российского». В марте 1816 года Николаю 
Михайловичу был пожалован чин статского 
советника и орден Анны I степени, а также 
назначено 5 000 рублей для напечатания 
«Истории государства Российского». 

Известно, что всегда высоко ценятся при-
жизненные издания писателей, книги, кото-
рые могли держать в руках сами авторы. Вот 
и на выставке представлены первое и второе 
издания «Истории государства Российского» 
1818 - 1819 годов. Здесь же можно позна-
комиться с изданиями сочинений Готлиба 
Зигфрида Байера, Герхарда Фридриха Мил-
лера и Августа Людвига Шлецера, которых 
Карамзин называл своими учителями.

кИно Из ШвецИИ
В эти дни в Ульяновске проходит  
Международный кинофестиваль  
«Дни зарубежного кино»,  
входящий в культурную программу  
XXXVI чемпионата мира по хоккею с мячом.

На самых разных площадках будут показа-
ны более 20 художественных и документаль-
ных фильмов. Они созданы в Беларуси, Вен-
грии, Германии, Казахстане, Китае, Латвии, 
Нидерландах, Норвегии, США, Финляндии, 
Швеции и Эстонии. Команды из этих стран 
участвуют в чемпионате мира, проходящем 
в Ульяновске. 

В киноцентре «Художественный» и в кино-
залах «Люмьер» зрители познакомились со 
шведскими фильмами, предоставленными 
посольством Швеции в России. Докумен-
тальный фильм «Велосипеды против машин» 
посвящен экологическим проблемам. А 
художественная лента «Эго» - о внезапно 
ослепшем молодом человеке - рассказывает 
о том, как мы можем внезапно оказаться в 
другой реальности, о том, как важно создать 
доступную среду для людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья.

В кинопоказах приняли участие чрезвы-
чайный и полномочный посол Швеции в 
России Петер Эриксон и советник по куль-
туре посольства Швеции в России Стефан 
Ингварссон. Шведские деятели культуры 
получили приглашение для участия в VIII 
Международном фестивале кино- и теле-
программ для семейного просмотра имени 
Валентины Леонтьевой «От всей души», ко-
торый пройдет весной 2016 года. 

 «сказоЧная» выставка
Сегодня в музее «Симбирские типографии» 
открывается выставка «Фарфоровая сказка» 
из фондов музея-заповедника  
«Родина В.И. Ленина». 

В СССР выпуском фарфора занимались 
более 25 фабрик и заводов. Большинство 
представленных в экспозиции статуэток 
были изготовлены советскими мастерами 
в 50-70-е годы ХХ века. Этот период в исто-
рии советской фарфоровой скульптуры не-
вероятно интересен. Мастера откликались 
на каждое важное событие, будь то полет 
первого человека в космос или Всемирный 
фестиваль молодежи и студентов в Москве. 
Но особенно популярными были различные 
сказочные и литературные сюжеты. Навер-
ное, во многих советских домах стояли на 
полочке фигурки Хозяйки Медной горы или 
Снегурочки, Емели или Ивана-царевича. 
Этих и других сказочных героев можно 
увидеть на выставке. Взглянув на эти миниа-
тюрные скульптуры, любой человек, кото-
рому в детстве рассказывали сказки, легко  
перескажет весь сказочный сюжет.

Алексей Вольный и Дарья Долматова   
готовятся к спектаклю. 

Фото Павла ШАЛАГИНА, Владимира ЛАМЗИНА
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Федерация профсоюзов открыла горячую линию по вопросам льготного санаторно-курортного обеспечения   ►
членов профсоюзных организаций по телефону 8 (8422) 41-40-27.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе 

судей в Российской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансии на 
должность:
- мирового судьи судебного участка № 2 

Барышского судебного района  
Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность 
судьи будут приниматься в рабочие дни с 
14.00 до 17.00 по 24 февраля 2016 года 
включительно по адресу: г. Ульяновск,  
ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, указан-
ные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в 
Российской Федерации». Заявления и доку-
менты, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматри-
ваться квалификационной коллегией судей 
Ульяновской области на заседании 22 июня 
2016 года в 15.00.  

Телефон для справок  
(8422) 44-47-12. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе 

судей в Российской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансий 
на должности:
- судьи Ульяновского областного суда 

- 4 ед.;
- заместителя председателя  
Карсунского районного суда 
 Ульяновской области - 1 ед.;
- заместителя председателя  

Новоспасского районного суда  
Ульяновской области - 1 ед.;
- заместителя председателя  
Инзенского районного суда  

Ульяновской области - 1 ед.;
- судьи Заволжского районного суда  

г. Ульяновска - 1 ед.
Заявления от претендентов на должность 

судьи будут приниматься в рабочие дни с 
14.00 до 17.00 по 24 февраля 2016 года 
включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. 
К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, ука-
занные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе су-
дей в Российской Федерации». Заявления и 
документы, поступившие после указанного 
срока, к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассмат-
риваться квалификационной коллегией 
судей Ульяновской области на заседании 
25 мая 2016 года в 15.00.  
Телефон для справок (8422) 44-47-12.

аВтОВыКУп. 
тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Эта книга  
бесценна
Внимательно прочитав книгу «Крах 
Барбароссы», любезно подаренную 
мне автором Михаилом Васильевичем 
Черновым, я, следуя доброй много-
летней традиции осуществления живой 
связи прошлого с настоящим, считаю, 
что в ней дан глубокий, правдивый, 
хорошо читаемый материал. 

В книге рассказано о создании фа-
шистского вермахта, его страшнейших 
преступлениях против человечности и о 
его крахе, а также о неимоверных муже-
ственных и героических усилиях нашего 
народа, победившего фашизм.

Книга замечательна еще и тем, что она 
написана автором-фронтовиком Михаи-
лом Васильевичем Черновым, вся жизнь 
которого является достойным примером 
бескорыстного, благородного служения 
Родине.

Жители Ульяновска и Ульяновской об-
ласти хорошо знают автора как активного 
инициатора защиты правды о Великой 
Отечественной войне, о чем свидетель-
ствуют его многочис- ленные пу-
бликации об участниках 
и инвалидах Великой 
Отечественной войны, 
а также о тружениках 
тыла.

Считаю, что эта кни-
га бесценна и сегод-
ня, и в последующие 
годы, в связи с чем 
прошу губернатора 
Ульяновской области 
Сергея Ивановича 
Морозова и возглав-
ляемую им комиссию оказать автору 
финансовую поддержку в издании книги 
«Крах Барбароссы» как учебника для 
общеобразовательных школ Ульяновска и 
Ульяновской области. Это будет хорошим 
подспорьем в школах в качестве учебного 
материала, рассказывающего правду о 
Великой Победе нашего народа в Великой 
Отечественной войне и воспитывающего 
патриотизм у подрастающего поколения.

Михаил Михайлович ЗаКУрдаЕВ,  
инвалид Великой Отечественной войны, 
почетный гражданин города Ульяновска, 

многолетний председатель  
Ульяновского городского и заместитель 

областного советов ветеранов,  
почетный председатель Ульяновского 

городского совета ветеранов

Книжный Клубà

В соответствии с постановлением прави-
тельства Ульяновской области от 03.02.2014 г. 
№ 26-П «Об утверждении порядка расходова-
ния и учета средств на предоставление суб-
сидий за счет средств областного бюджета 
Ульяновской области частным дошкольным 
образовательным организациям и частным 
общеобразовательным организациям, осу-
ществляющим образовательную деятель-
ность по имеющим государственную аккре-
дитацию основным общеобразовательным 
программам, на финансовое обеспечение 
получения дошкольного, начального общего, 
основного общего, среднего общего обра-
зования» министерство образования и науки 
Ульяновской области объявляет о начале 
приема заявок на получение субсидий за счет 
средств областного бюджета Ульяновской 
области частным дошкольным образователь-
ным организациям и частным общеобразо-
вательным организациям, осуществляющим 
образовательную деятельность по имеющим 
государственную аккредитацию основным 
общеобразовательным программам, на фи-
нансовое обеспечение получения дошколь-
ного, начального общего, основного общего, 
среднего общего образования.

Заявка на получение субсидий представля-
ется в произвольной форме на бумажном но-
сителе за подписью и печатью руководителя 
частной дошкольной организации или част-
ной общеобразовательной организации.

К заявке прилагаются (на электронном и 
бумажном носителях):

- заверенные копии действующей лицен-
зии на осуществление образовательной 
деятельности (с приложениями);

- заверенные копии документов, под-
тверждающих государственную аккреди-
тацию основных общеобразовательных 
программ начального общего, основного 
общего и среднего общего образования;

- заверенные копии учредительных до-
кументов: устава, свидетельства о госу-
дарственной регистрации, свидетельства 
о постановке на учет в налоговом органе по 
местонахождению на территории Ульянов-
ской области;

- документы, подтверждающие затра-
ты, включая расходы на оплату труда, 
приобретение учебников и учебных посо-
бий, средства обучения, игр, игрушек (за 
исключением расходов на содержание 
зданий и оплату коммунальных услуг), 
понесенные частными дошкольными ор-
ганизациями или частными общеобразо-
вательными организациями не ранее чем 
с 1 января текущего финансового года;

- банковские реквизиты (заверенные);
- сведения о численности воспитанников 

дошкольных групп частных общеобразова-
тельных организаций и частных дошкольных 
образовательных организаций (заверенные 
подписью и печатью) по форме согласно 
приложению № 1 (постановление правитель-
ства Ульяновской области от 21.01.2016 г.  
№ 14-П «О внесении изменений в постанов-
ление правительства Ульяновской области 
от 03.02.2014 № 26-П»).

Заявки принимаются с 11 февраля 2016 
года по 20 февраля 2016 года по адресу: 
г. Ульяновск, министерство образования и 
науки Ульяновской области, улица Спасская, 
18а, кабинет 107.

Избавиться от 
вредных привычек
В Ульяновской области пройдет бесплатный 
спецкурс по избавлению от табакокурения, 
алкоголизма и наркомании.

Занятия организует УРОО «Троицкая община 
Симбирской земли». Они стартуют 12 февраля в 
18.00 в Доме офицеров (ул. Спасская , 17).

Курсы проведет руководитель реабилитацион-
ного центра г. Альметьевска Владимир Фахреев 
по методу Г.А. Шичко в течение 8 дней. За 12 лет 
работы реабилитационного центра за помощью 
обратились более 6 000 человек. Самое большое 
количество обратившихся - это алкогольная за-
висимость - 70% обращений, 20% - никотиновая 
наркомания, 7% - запрещенные наркотики, 
оставшиеся 3% - игромания и токсикомания.

- Наша община вплотную занимается этими 
вопросами с самого начала основания, прово-
дим лекции среди молодежи в школах, вузах как 
в Ульяновске, так и в муниципальных образова-
ниях. Это больше профилактическая работа, мы 
рассказываем о вреде алкоголя, наркотиков, 
табакокурения, о преимуществах ведения здо-
рового образа жизни. А сейчас мы решили за-
пустить проект для более старшего поколения, 
людей уже имеющих зависимость. Такие курсы 
планируем проводить раз в полгода, - отметил 
руководитель УРОО «Троицкая община Симбир-
ской земли» Павел Чувилин.

Для оказания помощи в своей работе при-
меняется программа «12 ступеней», разрабо-
танная в России Благотворительным фондом 
трезвости им. Г.А. Шичко. В основе программы 
лежит метод ленинградского ученого Геннадия 
Шичко. Г.А. Шичко - советский психофизиолог, 
кандидат биологических наук, автор труда «Вто-
рая сигнальная система и ее физиологические 
механизмы», более тридцати лет проработал в 
НИИ экспериментальной медицины в Ленингра-
де, где вел группу ученых. Метод при правильном 
использовании позволяет добиться почти 100% 
положительного результата. 

Уточнить более подробную информацию 
и записаться на курсы можно по телефону 
89050369980 (координатор проекта в г. Ульянов-
ске - Павел Куянов).

Учат  
старших
Если раньше старшие по 
домам могли повысить 
свою грамотность в 
коммунальной сфере 
только в Ульяновске,  
то с 1 февраля курсы для 
них организованы во всех 
районах.

Как рассказал заместитель мини-
стра строительства, ЖКК и транс-
порта Сергей Носков, первые лекции 
и семинары прошли в Карсунском, 
Цильнинском, Новомалыклинском, Ме-
лекесском районах и в Димитровграде. 
В них приняли участие более 200 пред-
седателей советов многоквартирных 
домов, управляющих компаний, ТСЖ 
и ТОСов.

Обучение ведется по программе 
«Основы эксплуатации и управле-
ния многоквартирными домами». В 
качестве лекторов выступают спе-
циалисты ТЭК и ЖКХ, представители 
профильного министерства, депутаты 
ЗСО, члены координационного об-
ластного совета собственников в жи-
лищном и коммунальном хозяйстве, 
преподаватели технического уни-
верситета. Программа предполагает 
обучение основам организационно-
го,  нормативно-правового управ-
ления многоквартирными домами, 
а также лекции по экономическим и 
инженерно-техническим вопросам.

На прошлой неделе вручили серти-
фикаты председателям советов домов, 
которые повысили квалификацию на 
базе УлГТУ. Программа курсов вклю-

чала такие темы, как эксплуатация и 
сезонный осмотр строительных кон-
струкций многоквартирных домов, 
оптимизация систем теплоснабже-
ния, ГВС и ХВС, тарифообразование 
и управление многоквартирными 
домами, взаимодействие собствен-
ников и управляющих организаций. 
Были прочитаны лекции по вопросам 
лицензирования и осуществления 
контроля за деятельностью управляю-
щих компаний, энергосбережения и 
повышения энергетической эффектив-
ности в жилищном фонде, расчета и 
начисления ОДН, капремонта общего 
имущества многоквартирных домов, 
благоустройства. 

-  Это мероприятие, нужное для 
обеих сторон: и председателей со-
ветов, и лекторов. Первые узнают о 
новостях в законодательстве и бли-
жайших перспективах развития ЖКХ, 
на месте находят решение конкретных, 
практических проблем. Лекторы, в 
свою очередь, уточняют, что является 
актуальным для председателей, - по-
яснил председатель комитета ЗСО по 
жилищной политике, ЖКХ и энергетике 
Геннадий Антонцев.

подготовила Ольга ВаСЮКОВа
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Он и она

З а с л у ж е н н ы й  а р т и с т 
России, директор и худо-
жественный руководитель 
Эдуард Терехов и режиссер-
постановщик Марина Корне-
ва - одна из самых известных 
творческих семейных пар. Они 
познакомились на работе, 
когда служили в Самарском 
ТЮЗе актерами. Вместе уже 
20 лет, вырастили сына. И соз-
дали свой театр - «Nebolshoy», 
где, поддерживая друг друга в 
творческих исканиях, ставят 
удивительные спектакли, ко-
торые покоряют многочислен-
ные фестивали и зрительские 

сердца. 

2

1

Ренат и Надежда 
Валиулины  вместе 

17 лет, 11 из них в браке, 
воспитывают двоих детей. 
Познакомились в спортив-
ном зале, когда Надежда 
училась еще в 11-м клас-
се. Спустя несколько лет 
решили пожениться. Со 
временем открыли свой 
бизнес - салон красоты. 
Говорят про себя, что по-
нимают друг друга с по-
луслова и никогда не ру-
гаются. И несмотря на то, 
что абсолютно противопо-
ложны по характеру, очень 
гармонично дополняют 
друг друга.

Он служил в Московском об-
ластном камерном театре, куда 

пришла молодая актриса. Попали в 
один спектакль - новогоднюю сказку. 
Так судьба свела актеров Ульяновского 
драмтеатра Максима Копылова и Та-
тьяну Денисенко. Поженились через 
год знакомства, в 2009-м. В семье рас-
тет 6-летняя Варвара. Одна из самых 
ярких ролей Максима - Фердинанд в 
«Коварстве и любви». Он же поставил 
на сцене театра очень пронзительный 
спектакль о любви - «Двое на каче-
лях», где Татьяна играет главную роль. 

Любовь в жизни, любовь на сцене -  
разве не в этом счастье?

Олег и Полина Власенко.  Олег 
- заместитель директора крупной ИТ-

компании, Полина - руководитель развиваю-
щего центра. Знакомы более 10 лет, в браке 
8 лет, воспитывают дочь. А нашли друг друга 
на тренинге личностного роста и с тех пор 
стараются развиваться вместе: как личности, 
как профессионалы своего дела, как муж и 

жена, как семья в целом и как родители в 
частности. Секрет их семейного счастья 
в том, чтобы поддерживать друг друга в 
разных начинаниях, а главное - вместе 
мечтать.

Екатерина и Олег Лаптевы 
нашли друг друга десять лет на-

зад... в спортзале, на тренировке. 
Они оба - штангисты. Однако поже-
нились только в 2010-м, спорт остав-
лял мало времени на личную жизнь. 
Тогда Олег стал тренером жены. Оба 
входили в национальную сборную 
по тяжелой атлетике, становились 
призерами всероссийских соревно-
ваний. Катя уходила из спорта на пол-
года - родила дочь Варвару. А потом 
вернулась на помост - ведь рядом 

всегда замечательный муж, опыт-
ный спортсмен и наставник.

Пока до нашего родного праздника любви и верности 
- Дня Петра и Февронии (8 июля) - еще далеко,  
пусть поводом для разговоров об этом чувстве  
станет 14 февраля. В канун Валентинова дня  
расскажем нашим читателям о известных  
семейных парах Ульяновска.

5

4

3

Она - авторитетный тренер по 
художественной гимнастике, «Лучший 

тренер региона в олимпийских видах спор-
та» по итогам 2014-го. Он - мастер спорта 
СССР по хоккею с мячом, директор «Управ-
ления спортивными сооружениями». Гали-
на и Андрей Савосины познакомились в 
аэропорту «Ульяновск-Центральный». Он, 
тогда игрок хоккейной «Волги», летел на 
сборы в Домбай, она провожала подружку. 
Андрей ухаживал за студенткой пединсти-

тута Галиной красиво и долго. Воспиты-
вают сына и дочь. 6

День святого Валентина в Японии считается праздником для мужчин.   ►
Женщины дарят знакомым представителям сильного пола шоколадки «гири чоко» («обязательный шоколад»).
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Свет чемпионата
В дни ЧМ-2016 специалисты «Газпром 
газораспределение Ульяновск»  
обеспечивают бесперебойную работу 
факела на стадионе «Труд».

На центральном городском стадионе 
прошли  решающие матчи сборных команд. 
На весь период игр обеспечивают работу 
газового факела, установленного на пло
щадке городского стадиона, специалисты 
газовой службы газораспределительной 
организации.

 В состав бригад включен высококвали
фицированный персонал, имеющий боль
шой опыт работы. Все автомобили газовой 
службы укомплектованы современными 
приборами и оборудованием, которое при
меняется при локализации и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций на объектах газорас
пределительной системы. Для подготовки 
факела газовики проверили его газогоре
лочное устройство, отрегулировали высоту 
пламени горелки.

«Для обеспечения работы факела на ста
дионе «Труд» мы используем оборудование, 
которое обычно применяем для проведения 
торжественных церемоний пусков газа: это 
минифакел, который позволяет быстро 
произвести розжиг любых газогорелочных 
устройств»,  рассказал генеральный ди
ректор ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск» Владимир Камеко.

СтатиСтика  
чемпионата мира

  Проведено 22 матча. Забито 292 гола (в 
среднем 13 мячей за матч), посещаемость 
52 022 зрителей.

  В четвертьфинальном матче сборных 
России и США защитник Петр Захаров 
(игрок «Волги») стал автором 1 500го мяча, 
забитого национальной сборной на чемпио
натах мира.

  В четвертьфинальном матче сборных 
Финляндии и Беларуси ветеран финской 
команды, нападающий 41летний Сами  
Лаакконен забил свой сотый гол на мировых 
турнирах. Он стал шестым игроком в истории 
хоккея с мячом, покорившим сотню.

  Больше всех мячей  90  пропустила 
сборная Латвии.

  Крупные счета были зафиксированы во 
всех четвертьфинальных матчах. Казахстан  
Норвегия  11:3, Финляндия  Беларусь  17:3, 
Россия   США 12:2, Швеция  Латвия  28:3.

  В 22 матчах судьями показаны всего три 
красные карточки. Их получили игроки Нор
вегии и Швеции.

  Нападающий сборной России Сергей 
Ломанов стал первым в истории хоккея с 
мячом 9кратным чемпионом мира!

  Больше всех забили: Андрей Кабанов 
(Беларусь) и Кристофер Эдлунд (Швеция) 
 по 14 мячей.  Йоаким Андерссон (Швеция) 
 11 мячей. Роман Никитенко (Беларусь) и 
Эрик Петтерссон (Швеция)  по 10 мячей.

Лучшие!
Лучший вратарь  

Пертти Виртанен (Финляндия).
Лучший защитник  

Павел Булатов (Россия).
Лучший полузащитник  

Алан Джусоев (Россия).
Лучший нападающий  

Сергей Ломанов-младший (Россия).
Лучший игрок  

Сергей Ломанов-младший (Россия).
Лучшие бомбардиры  Кристоффер Эдлунд 
(Швеция) и Андрей Кабанов (Белоруссия).
Лучший судья  Роланд Фагер (Швеция).

СимвоЛичеСкая Сборная  
(по версии журналистов)

Вратарь: Перрти Виртанен (Финлян
дия), защитники Юрий Викулин (Россия), 
Андреас Вест (Швеция), Петтер Моен 
(Норвегия), полузащитники: Туомас Мяяття 
(Финляндия), Петр Захаров, Янис Бефус 
(оба  Россия), Лаурис Зиеминьш (Латвия), 
нападающие: Сами Лаакконен (Финлян
дия), Евгений Иванушкин (Россия), Эрик 
Петтерссон (Швеция).

«Дорогие друзья! Поздравляю вас 
с триумфальным выступлением в 
Ульяновске. Вы вновь продемонстрировали 
зрелищную, захватывающую игру и в 
очередной раз стали сильнейшими на 
планете. Такие замечательные, победные 
традиции - яркое свидетельство вашего 
мастерства и командной сплоченности, 
высочайшего класса подготовки нашей 
национальной сборной по хоккею с мячом. 
Молодцы! Так держать!».

Президент Российской Федерации  
Владимир ПуТИн:

- В этом году чемпионат мира прошел в 
прекрасном городе Ульяновске. Этот город 
способен, может и должен принимать 
такие масштабные соревнования. Регион 
очень много делает для развития спорта. За 
последние пять - семь лет здесь построены 
42 спортивных объекта. Организаторы 
провели чемпионат мира на высоком уровне. 
Было прекрасное открытие, вся атмосфера, 
волонтеры - все было на высоком уровне. Все 
команды-участницы довольны. Все получилось! 

Министр спорта РФ  
Виталий МуТКо:

Счастье - это
Лада БЕЛоЗЕРоВА

Золотые шлемы сверкали  
в лучах прожекторов ярче солнца. 
Стадион ревел, бурлил, кипел, 
захлебывался от восторженных 
воплей. Мы - чемпионы! 

И это удивительное чувство испытывали пят
надцать тысяч болельщиков. Чувство, в котором 
перемешаны сумасшедшее счастье, безмерная 
радость и переполняющая душу гордость. Ради 
таких эмоций и живет хоккей. 

Мы там были  на XXXVI чемпионате мира 
по хоккею с мячом. С первого запева и до фи
нального аккорда. И очень хочется вспомнить 
моменты чемпионата. 

Хоккей - это праздник
Если вы приедете в Димитровград, наверняка, 

от своих знакомых услышите: «А я был на чет
вертьфинальном матче сборных России и США!». 
Сборная Россия не приезжала сюда никогда! 
Такого хоккейного праздника в городе не было 
никогда! Представляете, как его ждали? 

На стадионе собрались почти за час до нача
ла матча. По официальной статистике, пришли  
4 600 зрителей. Кому мест не хватило  оккупиро
вали заборы, крыши, деревья и самые высокие 
сугробы. Вот такая хоккейная жажда. Игроки рос
сийской сборной не могли не откликнуться  еще 
до начала матча они аплодировали зрителям, а 
потом победили со счетом 12:2. Представляете, 
как долго димитровградские болельщики будут 
вспоминать этот хоккейный вечер?

шведы обрадоваЛиСь рано
Вроде бы всего шесть матчей  совсем не

много. Но сколько сборных не могут пройти этот 
путь до финала. Казалось бы, сборная России 
достаточно легко и предсказуемо его преодо
лела. Ан нет! Российская команда споткнулась 
в круговом турнире в матче со своим вечным, 
самым непримиримым, самым амбициозным 
соперником  сборной Швеции. Зал застыл в 
напряжении, когда к 28й минуте шведы забили 
пять безответных мячей. Соперники играли так 
легко, слаженно и красиво, что стало както тре
вожно. Выиграв 6:3, шведская сборная, видимо, 
уже почувствовала себя чемпионом. «Они уже 
надели золотые медали,  скажет потом главный 
тренер сборной России Сергей Мяус.  И полу
чили оплеуху».

«подножка» от финнов 
«Автором» оплеухи стала сборная Финляндии. 

К полуфиналу она проиграла все матчи круго
вого турнира  шведам, казахам, россиянам. 
Хотела бы я увидеть того человека, который 
поставил на финнов в этой игре. Зато я видела 
глаза шведских болельщиков после поражения 
от финской сборной  2:3. В этих глазах  море 
недоумения и вся горечь мира. 

Шведские игроки вышли играть в полноги. 
Когда опомнились  было уже поздно. Финские 
парни поймали кураж, ритм, скорость. С горя 
шведы немножко поразбирались с судьей и по
бузили в раздевалке. Они ехали не за бронзой, 
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Болейте  
хоккеем!
Игорь УЛИТИН

Сорваться за тысячу километров ради 
своей сборной - легко, если ты предан-
ный болельщик. Ради любимого хоккея с 
мячом, ради того, чтобы увидеть лучшие 
команды, взять автографы у игроков, 
прикупить сувениров, настоящие бо-
лельщики спокойно могут потратить свои 
законные отпуска.

Чемпионат мира по хоккею с мячом - это 
не только парад команд, сражающихся на 
поле, но и парад тех, кто приехал их под-
держать. Россияне со всех концов страны, 
шведы, норвежцы, американцы, казахи - кто 
только не побывал на мировом турнире в 
Ульяновске!

География фанатов сборной России была 
представлена на трибунах от Архангельска до 
Хабаровска. Хабаровчане Иван и Виталий по-
являлись не только на играх российской сбор-
ной. Одетые в форму «СКА-Нефтяника», они, 
например, старательно поддерживали Норве-
гию и США, когда те играли друг против друга. 
Так и поддерживали команды с норвежским 
и американским флагами. Откуда приехали 
живописные болельщики-гости, легко можно 
было опознать по форменным фуфайкам, в 
которых щеголяли фанаты «Водника», «Труб-
ника», «Зоркого», «Старта», «Енисея». На 
спинах у иркутских болельщиков красовалась 
надпись «Байкальские шаманы».

Не только россияне щеголяли клубной 
атрибутикой. Седобородый шведский фанат 
болел в свитере клуба «Хаммарбю». Шведская 
делегация была самой крупной из тех, кто 
приехал в Ульяновск. С ними, пожалуй, могла 
сравниться целая рота казахских курсантов 
из Сызранского военного вертолетного учи-
лища, приехавшая поддержать Казахстан на 
первой игре с Россией. По-военному стройно 
они заряжали: «Алга, Казахстан!». При этом 
заводилой у них была приехавшая из Ураль-
ска Гульбара Джумалиева - мама капитана 
сборной Казахстана Рауна Исалиева.

А вот у сборной США фанат был один. 
Молодой человек по имени Арчи решил 
совместить приятное с полезным. Он и за 
свою сборную болел, и самообразованием 
занимался. «Я учу русский язык, и решил, 
что побывать на трибуне с российскими 
фанатами - это будет полезная практика», - 
признался Арчи.

И среди россиян нашлись те, кто при-
ходил пофанатеть за соперников России. 
Инвалид-колясочница Людмила приехала 
из Нижнего Новгорода ради Казахстана и 
Беларуси. Свои пристрастия она объяснила 
так: «За Казахстан выступают четыре игрока 
нижегородского «Старта», а у Беларуси - наш 
вратарь».

А вот норвежскую «группировку» фанатов 
можно назвать самой семейной. Да, север-
ных парней поддерживали их земляки. Но 
главными болельщиками Норвегии стали 
мама и сестры тренера этой сборной - уро-
женца Ульяновска Игоря Прахта. Именно они 
раздавали всем желающим флажки Норве-
гии, в том числе и автору этих строк.

Те болельщики, с которыми мне удалось 
пообщаться, были вполне довольны орга-
низацией чемпионата. Причем как россия-
не, так и иностранцы. Норвежец по имени 
Хельге сказал мне: «Я был в Казани, Архан-
гельске, Иркутске и теперь в Ульяновске. У 
вас самые лучшие стадион и организация 
чемпионата!».
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- Мы целенаправленно направляем 
инвестиции не только в экономику, но и 
в людей, а значит, и в развитие спорта, 
культуры, образования. За последние 
годы мы смогли добиться того, что из 
простого провинциального города Ульяновск 
стал столицей вот таких крупных 
международных соревнований. Я очень 
благодарен ульяновцам за то, что они 
именно такие. Это и дает нам возможность 
быть в числе лидеров. 

Губернатор  
Сергей Морозов:

- Уверен, что теперь можно с полным 
правом сказать, что ваш город - это 
не только родина Ленина, но и родина 
четвертого подряд чемпионата мира 
для нашей национальной сборной. От 
лица всех участников соревнований 
и болельщиков я выражаю слова 
благодарности организационному 
комитету и лично губернатору Сергею 
Морозову за высокий уровень проведения 
мероприятий чемпионата. 

Президент Международной  
федерации бенди Борис СкрыННИк:

победа
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ют за ульяновскую команду. Но все равно - за 
них болели громче. И они не подкачали - внесли 
свой вклад в голевую копилку. Ларионов забил 
пять мячей, Захаров - три. Игорь стал четырех-
кратным чемпионом мира, Петр выиграл пятую 
золотую медаль и был включен в символическую 
сборную чемпионата. 

...Какие ощущения испытывают игроки, побеж-
дая на чемпионате мира четвертый раз подряд? 
Не привыкают ли к победным эмоциям? А вы, 
уважаемые болельщики, увидев своими глазами 
очередную победу, счастливы меньше и радуетесь 
потише? Вот и ребята из нашей сборной после 
вручения медалей долго и с удовольствием обща-
лись с болельщиками прямо на поле, фотографи-
ровались, дарили клюшки. «Какие эмоции? Самые 
потрясающие! - сказал теперь уже семикратный 
чемпион мира Евгений Иванушкин. - Здорово, что 
мы четвертый год подряд выигрываем чемпионат 
мира. Не понимаю людей, которые говорят: мол, 
нам всегда фартит. Но везет тому, кто везет».

Приходите на Сомали!
Сегодня на льду «Волга-Спорт-Арены» начинают-

ся поединки в группе «Б». Десять команд разбиты 
на две подгруппы. В первой подгруппе «А» играют 
сборные Эстонии, Венгрии, Германии и Нидер-
ландов. Во второй подгруппе «Б» - сборные Чехии, 
Монголии, Украины, Сомали, Китая и Японии.

Круговые турниры в группах пройдут 10, 11 и 
12 февраля. Игры плей-офф и стыковые матчи за 
9-е, 7-е и 5-е места - 13 и 14 февраля. Регламент 
матчей команд подгруппы «Б» и стыковых игр - 
2х30. Регламент матчей команд подгруппы «А», 
игры за бронзовые медали и финал - 2х45. 

Такого хоккея ульяновские болельщики еще 
не видели...

а только за победой. А 
хоккейный чертик с лу-

кавой ухмылкой подста-
вил шведам подножку. 

Это был самый яркий 
матч и самая большая  

неожиданность турнира. 
Почти сенсация, которая так 

украсила чемпионат. Узнав, 
что в финал вышла сборная 

Финлядии, российские игроки 
(по словам Сергея Мяуса) про-

молвили: «Жаль. Мы хотели взять 
реванш за проигрыш». 

Ветеран уходит
Ровно пять лет назад финская сбор-

ная играла в финале чемпионата мира с 
Россией. Нынче в финальном матче даже 

счет повторился - 6:1. А тренер финнов 
Антти Парвиайнен еще и расстроился немного, 
мол, серебряные медали - это все-таки пораже-
ние... Но, наверняка, этой медали рад ветеран 
финской сборной Сами Лаакконен. Забил четыре 
мяча, а всего на мировых турнирах - больше ста, 
признался, что свои голы никогда не считал. И 
заметил с грустной улыбкой: «Я уже не так молод. 
Я уверен, что это мой последний чемпионат мира 
в составе сборной Финляндии».

Говорят, сборная Россия не могла не победить в 
этом матче. Но послушайте нашего вратаря Рома-
на Черных, ставшего четырехкратным чемпионом 
мира: «Каждый финал тяжелый, и этот не исклю-

чение - легких побед не бывает. За каждой 
победой стоит огромная работа».

Конечно, игроки «Волги» Игорь Ларио-
нов и Петр Захаров совсем недавно игра-
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Автограф от Евгения Иванушкина.  

владислав Третьяк: «в россии лучшие вратари».  

VIP-болельщики.  
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В Год российского кино и год празднования 250-летия со дня рождения историографа Николая Карамзина   ►
в Ульяновской области проходит конкурс по созданию любительских фильмов «История - это мы».

конкурс «НГ» +

Правильно отгадал 
кроссворд  

от 27 января 
 В.В. Нестеров 
(г. Ульяновск).
Поздравляем 
победителя и 
приглашаем  

в редакцию за призом.
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.
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Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ.  
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно  
ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  Ответы прини-
маются до 21 февраля (по штемпелю). 

Дом киноà

Викторина «Интерны»

По горизонтали: 3. Дугообразное искривление. 6. Мера 
веса. 7. Доска на полу под дверью. 8. Круглая по форме карти-
на. 9. Судорога. 10. Звук не к деньгам. 13. Книжное местечко. 
18. Вид горнолыжного спорта. 19. Род инея, рыхлый снежный 
покров. 20. Южноамериканское млекопитающее. 21. Атака 
на государство.

По вертикали: 1. Род хвойных деревьев. 2. Новозеланд-
ские острова. 3. Опора для арки. 4. Коллекция засушенных 
растений. 5. См. фото. 11. Брюзга. 12. Поезд. 13. Широкое 
низкое ведро. 14. Город на севере Алжира. 15. Взятие крепо-
сти голодом. 16. Группа сжатых льдин. 17. Злые, коварные 
умыслы.

Астрологический прогноз с 10 по 16 февраля

Овен
Уделяйте сейчас больше времени своему лю-
бимому человеку, чтобы не давать ему повода 

для ревности. Возможно, откроется дар предвидения. 
Постарайтесь сейчас наладить свои отношения с дру-
зьями и близкими, проявляя к ним больше доверия.

Телец 
Вас станут привлекать новые цели в жизни. Вы 

начнете понимать, что должны заботиться не только 
о себе, но и о своих близких людях. Уделяйте больше 
внимания своей работе и карьере. Есть хорошая воз-
можность наладить отношения с начальством. 

Близнецы 
Благоприятное время для любой творческой 
деятельности, а также для личных отношений. 

В этот период вы сможете легко общаться со своими 
детьми, понимая друг друга с полуслова. Уделите как 
можно больше внимания своему любимому человеку. 

Рак 
Повысится интуиция в профессиональной 
сфере. Не рекомендуется заниматься фи-

нансовыми вопросами. Не берите кредиты в банке. 
Возможны неприятности в сделках, связанных с не-
движимостью. Обращайте внимание на мелочи при 
работе с документами.

Лев 
Вы можете проявить эгоизм в отношениях с 
деловыми партнерами. Гороскоп советует вам 

избегать этого, так как сейчас предстоят важные пере-
говоры с ними, которые могут определить ваше буду-
щее. Не идите на конфликт с партнерами и близкими.

Дева 
Гороскоп советует вам настроиться на по-
зитивный лад и держать себя в тонусе. Будет 

много работы, которая поможет добиться успехов в 
финансовой сфере. Однако если вы будете нервничать 
и суетиться, то это может отразиться на здоровье.

Весы 
Вы ощутите в себе таланты, о которых ранее 
и не подозревали. Сможете направить свое 

творчество и свою позитивную энергию в практическое 
русло. Благодаря этому у вас получится реализовать 
себя в новой неожиданной области, что наполнит вас 
чувством счастья. 

Скорпион
Вы захотите домашнего уюта и комфорта, 
станете искать спокойствия в семье. Сейчас 

поддержка близких людей станет для вас основой пси-
хологической устойчивости. Это сможет вам помочь, так 
как, возможно, не все задуманное станет получаться. 

Стрелец 
Гороскоп советует вам проявлять бдительность. 
Постарайтесь больше общаться со своими близ-

кими друзьями, так как именно с ними найдете общие 
темы в разговоре. Общение с малознакомыми людьми 
сейчас может привести к спорам и конфликтам. 

Козерог 
Вас станет меньше волновать материальная 
сфера, акцент сместится в духовную пло-

скость. Но и в финансовых делах интуиция вас не под-
ведет, поэтому они станут сейчас успешными. Возмож-
но, вас заинтересуют занятия благотворительностью.

Водолей 
Гороскоп предупреждает, чтобы вы опасались 
того, кто попытается использовать ваши чув-

ства в своих корыстных интересах. Сейчас вы получите 
новые знания, которые пойдут на пользу. Старайтесь в 
это время избегать ссор с близкими людьми.

Рыбы 
Рыбы могут участвовать в необъяснимых со-
бытиях. Возможен интерес к вам мошенников. 

Возрастут интуиция и готовность действовать, не рас-
суждая. При любом заболевании обязательно обрати-
тесь к врачу. Опасайтесь нервного стресса и травм.

Кроссворд «Изгиб»

1. С какой собакой чаще всего сравни-
вают Купитмана?
а) С болонкой;
б) С мопсом;
в) С пуделем.
2. Кто из девушек-интернов не встре-
чался с Романенко?
а) Варя;
б) Полина;
в) Софья.
3. Кем приходится Полине Тимур?
а) Коллегой;
б) Братом;
в) Бывшим мужем.
4. Кто увел у Купитмана ценного па-
циента?
а) Кисегач;
б) Люба;
в) Фил.

5. Сколько детей у доктора Быкова?
а) Двое;
б) Один;
в) Шестеро.
6. Почему Алеша решил, что Рита не 
ценит его как врача?
а) Она не дает ему лечить свою подругу;
б) Она не рассказывает ему о делах  
в больнице;
в) Она предлагает ему найти другую  
работу.
7. Кто стал нянькой для сына Быкова?
а) Люба;
б) Глеб;
в) Лобанов.
В чем Быков упрекает Кисегач?
а) Она стала полнеть;
б) Она не занимается их сыном;
в) Она стала слишком грубой.

ответы на кроссворд  
от 27 января

По горизонтали: 1. Мотоцикл.   
2. Свадьба.  5. Анестезиолог. 7. Ма-
дрид. 8. Ящер. 11. Коньяк. 12. Хаус. 
15. Левин. 17. Америка. 18. Мальцев.

По вертикали: 2. Сплетни. 3. Диа-
гноз. 4. Запашный. 6. Дусмухаметов.  
9. Романенко. 10. Игорь. 13. Пудель. 
14. Лобанов. 16. Женщины. 19. Ри-
чардс.

Первый конкурент 
«Люмьера»
Хорошо известно, что первыми 
фильмами, попавшими на россий-
ские дореволюционные экраны, 
были короткометражные фильмы 
братьев Люмьер. А вот кто же были 
те смельчаки в нашем Отечестве, 
которые первыми взяли в руки 
кинокамеру?

Поначалу родоначальники 
кинематографа - французы, 
фирмы Люмьер, Патэ и Гомон, 
присылали в нашу страну своих 
операторов-хроникеров. А в 
середине 1896 года известный 
русский актер и фотолюбитель 
В. Сашин-Федоров приобрел 
дорогой французский аппарат 
«Витаграф», который был рас-
считан на съемку, проекцию и 
даже на печать копий. И начал 
сам снимать! 

В числе первых хроникальных 
сюжетов - «Конно-железная до-
рога в Москве», «Игра в мяч», 
«Вольная Богородская пожар-
ная команда в Москве». Они 
демонстрировались в театре 
Корша, где работал Сашин, 
после спектаклей. Как пишет 
известный историк кино Семен 
Гинзбург, «в одном из сюжетов 
перед зрителями представал 
сам Сашин - в костюме садов-
ника, поливающего цветы». Его 
увлечение кинематографом 
даже явилось поводом для сти-

хотворного фельетона, опу-
бликованного в «Театральных 
известиях»:
Я изумлен. Я ошарашен...
Какой нежданный инцидент...
Кто б думать мог, что комик Сашин
Люмьеру будет конкурент?

В  1 8 9 8  г о д у  с в е д е н и я  о 
Сашине-кинематографисте ис-
чезли со страниц газет. Талант-
ливому русскому фотографу, 
имеющему ряд наград на между-
народных выставках, так и не 
удалось стать конкурентом Лю-
мьера. И это объясняется чисто 
экономическими причинами. 
Дело было дорогое, а круг зри-
телей узок. Съемка фильмов не 
оправдывала ни затраченного 
труда, ни стоимости пленки, ни 
химикатов на ее обработку. 

Сашин вернется в кино в 
1911-м - уже как режиссер и 
актер. Попытается организовать 
производство фильмов, сни-
маться, но безуспешно. На смену 
ему придут уже не любители,  
а профессионалы.
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Спектакли
концерты

Афиша

20 и 21 февраля в Ульяновском театре кукол гастроли Московского детского камерного театра кукол со спектаклем  ►
«Как лиса медведя обманывала, да потом сама попалась». Приходите на замечательную добрую сказку (0+).
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С днем рождения,  
дедушка
Не забудьте сегодня  
поздравить  
с именинами домового

10 февраля почитали свя-
того Ефрема. Но главным дей-
ствующим лицом этого дня 
был все-таки языческий персо-
наж - домовой. И неудивитель-
но, ведь этот день считался 
именинами этого духа. Кстати, 
само слово «домовой» было у 
крестьян не в ходу. Домашне-
го духа называли Дедушкой, 
Хозяином. То есть считали 
невидимым членом семьи. И 
в день рождения его угощали 
кашей, ставили тарелку с ней 
на шесток. Еще нельзя было 
в этот день убивать домашних 
насекомых - тараканов, сверч-
ков, чтобы Дед не сердился. 
Что касается погоды, то на Еф-
рема смотрели, дует ли ветер. 
Если да - то ждали сырого, 
дождливого лета. 

11 февраля - святой Лав-
рентий. В этот день крестьяне 
шли в поле и втыкали по углам 
чертополох, чтобы ведьмы не 
сглазили пашню. Погода на 
Лаврентия определяла про-
гноз, во-первых, на август - 
если ясно и тепло, то и в авгу-
сте будет также. А во-вторых, 
наличие меда - считалось, что 
чем больше инея в этот день 
на деревьях, тем больше «пче-
линого дара» будет летом. 

12 февраля в народе по-
читали сразу трех святых - 
Григория Богослова, Василия 
Великого и Иоанна Златоуста. 
В этот день не разрешалось 
прясть. С чем это связано, 
трудно сказать. Также утром 
этого дня обязательно загля-
дывали в сад. Если там были 

заячьи следы - оставшаяся 
часть февраля будет суровой. 
Если же Трехсвятие, как назы-
вали этот день, выдалось ве-
треным, то год будет сырым. 

13 февраля - святой Ники-
та. Он считался защитником от 
пожаров, а потому основные 
приметы в этот день были 
связаны с огнем. Например, 
смотрели на цвет пламени: 
красноватый - к морозу, белый 
- к оттепели. Хотя тут, скорее, 
все зависело от древесины. 

14 февраля - это день Три-
фона, а никакого не Валенти-
на! И ни о каких сердечках в 
этот день наши предки знать 
не знали. Их больше интере-
совала погода. Трифон был 
особенно богат на приметы, 
связанные с весной. Напри-
мер, если дул сильный ветер, 
то весна будет холодной, если 
штиль - теплой. Просто вы-
звездило, то снег будет таять 
долго, а звездопад обещал 
весну без бурь и ветров. 

15 февраля - Сретение. 
Единственный в феврале дву-
надесятный, то есть великий 

праздник. Работать в этот день 
было нельзя. Сретение счи-
тается едва ли не самым ме-
тельным днем за всю зиму. А 
все потому, что весна с зимой 
встречается, а зима уступать 
не желает. Главной приметой 
было то, когда начиналась ме-
тель: если до обеда, то будет 
хороший урожай ранних хле-
бов, если после - то поздних. 
Если просто был снегопад, то 
это к дождливой весне. Кста-
ти, на Сретение, так же как и 
на Крещение, вода считалась 
целебной. 

16 февраля - Власий. Свя-
того Власия считают наслед-
ником языческого бога Веле-
са, а потому он перенял заботу 
о скоте, конкретно о лошадях. 
В этот день начинали особен-
но активно готовить летнюю 
сбрую, телеги, сохи, чистили 
самих лошадей. И опять-таки  
уваживали домового, потому 
что считалось, что он может 
в ночь на Власия заездить 
лошадку. 

Подготовил  
Игорь УлИтИн

народный календарьà

народный анекдотà

И кто это придумал, что с жен-
щинами сложно? Подошел, 
обнял, сказал, что красивая, 
умная... Если совсем ничего в 
голову не лезет, спроси: «Я не 
понял, ты похудела, что ли?»

- Дядя, у вас сигареты не бу-
дет?
- А от мамки разрешение 
есть?
- Мне 23!
- Так иди и работай!

И жили они долго, но счастли-
вы были лишь на стороне.

Людей с зарегистрированным 
охотничьим оружием коллек-
торы донимают исключитель-
но по телефону.

Мужик собрался покончить 
жизнь самоубийством. Стоит 
на мосту, готовится прыгнуть 
в реку. Вдруг сзади кто-то 
хлопает его по плечу: «Изви-
ните, пожалуйста, а котят не 
захватите?»

- Розочка! А выпить у нас что-
нибудь есть?
-  Есть.  Чай есть цейлон -
ский.
- А что-нибудь покрепче?
-  Ну возьми новый паке-
тик.

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

11 февраля, 18.00 - К. Людвиг «Одол-
жите тенора!» (комедия, 18+).

12 февраля, 18.00 - А. Островский «Та-
ланты и поклонники» (комедия с одним 
антрактом, 16+).

13 февраля, 17.00 - А. Коровкин «Тетки 
в законе» (комедия, 16+).

14 февраля, 17.00 - Э. Скриб «Стакан 
воды» (романтическая комедия, 16+).

16 февраля, 17.00 - М. Булгаков «Ка-
бала святош» (трагифарс, 16+).

Малая сцена

12 февраля, 18.00 - О. Новицкая, Д. Дол-
матова «Вера, Надежда, Любовь» (по книге 
Г. Демочкина «Вера и правда», 12+).

14 февраля, 12.00 - А. Усачев «Азбука 
хорошего поведения» (интерактивный 
спектакль для детей, 0+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

12 февраля, 18.00 - К. Людвиг «При-
мадонны» (комедия, 18+).

13 февраля, 17.00 - В. Катаев «Квадра-
тура круга» (комедия, 12+).

14 февраля, 11.00 - «Генерал Фанто-
Геро» (сказка, 3+).

14 февраля, 17.00 - К. Манье «Оскар» 
(комедия, 14+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

13, 14 февраля, 13.00, 17.00 -  
Д. Аксенов «Яичница» (игрушечный 
роман, 0+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

13 февраля, 17.00 - С. Маршак «Кош-
кин дом» (музыкальная сказка, 4+ ).

14 февраля, 17.00 - М. Старицкий «За 
двумя зайцами» (комедия, 12+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

10 февраля, 10.30, 13.00 - «Кошкин 
дом».

12 февраля, 18.00 - «Пиковая дама».

14 февраля, 10.30, 13.00 - «Три по-
росенка».

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

12 февраля, 18.00 - концерт группы 
«Би2» (программа из вечных хитов Best 
of , 6+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

11 февраля, 18.30 - Steinwey-вечера 
(6+).

12 февраля, 18.30 - трио «Танго 
Extremo» (Голландия) и УГАСО «Губер-
наторский» под управлением лауреата 
всероссийского конкурса Дмитрия 
Руссу (6+).

13 февраля, 17.00 - «Финский гений» 
(к 150-летию со дня рождения Яна Си-
белиуса, 6+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

14 февраля, 12.00 - музыкальная сказ-
ка по мотивам художественного фильма 
«Новогодние приключения Маши и 
Вити» (0+). 

16 февраля, 18.30 - JERRY Z ORGAN 
TRIO (органное трио Джерри Зи, США, 
6+). 

вИртУальный зал фИларМОнИИ

17 февраля, 18.00 - трансляция из 
видеоархива Московской филармонии 
(запись от 16 апреля 2015 года) кон-
церта «Музыка и песни народов мира» 
(12+). 

Музей  
народного творчества
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1б, тел. 44-19-75)

12 февраля, 12.00 - открытие выставки 
молодых художников (0+).

Центр по возрождению  
и развитию национальных 
культур
(ул. Ленина, 95, тел. 42-28-38).

14 февраля, 18.00 - концерт «Эрзянь 
Койть» (0+).

Центр татарской культуры
(проспект Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

17 февраля, 11.00 - областной мастер-
класс по вышивке татарского нацио-
нального орнамента (3+).

Площадь Ленина
14 февраля, 14.00 - концертная про-
грамма «Любви все возрасты покорны» 
(0+).

Дом культуры  
«Строитель»
(ул. Ефремова, 5,  
тел. 48-21-58)

14 фев-
р а л я , 
1 4 . 0 0  - 
конкурс-
но-тан-
цеваль-
н а я 
п р о г -
р а м м а 
« Та н ц у й , 
пока моло-
дой» (0+).



Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою собаку». При-
сылайте забавные, добрые, необычные, интересные снимки 

ваших Шариков и Жучек. Пишите: 432017, Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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конкурсà

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Не нужно терпеть боль в суставах!

P Аптеки «Вита», 
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
   (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1
  (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а
   (напротив ТЦ «Вертикаль»).
P  Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И МАГАЗИНАХ 
МЕДТЕХНИКИ УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

*Количество товара ограничено

Я люблю мою собаку
Продолжаем знакомить вас с 

домашними питомцами наших чи-
тателей. Вот что пишет Дарья Том-
кина про той-терьера Чику, которой 
исполнился 1 год и 1 месяц: «В 
возрасте 5 месяцев взяли Чику на 
дачу, она резвилась, бесилась и 
играла со всем, что попадало на 
глаза. В один прекрасный момент 
мимо огороженного дачного участка 
пробежала лошадь, и наша прелесть 
очень напряглась и бросила все свои 
щенячьи дела. Но когда следом за 
лошадью с приличным отставанием 
быстро побежал жеребенок, то Чика 
резко отпрыгнула назад, начала ску-
лить, а когда жеребенок проскакал, 
то наша собачка гордо подбежала 
к забору и начала лаять, мол, что вы 
тут бегаете, я же охраняю.

И вторая история более «мел-
кого» возраста. Пришли родители 
в гости, и собачка с интересом 
изучала ботинки гостей, засунула 
свою маленькую мордочку в боти-
нок к отцу и так и уснула. Проспала 
почти два часа».

Екатерина Майданкина расска-
зала забавную историю про ла-

брадора Мартина, ему 3 года и 
10 месяцев: «Эта история из тех, 
когда говорят: нет худа без добра. 
Когда наш Мартин был еще совсем 
юным, он любил грызть все, что 
попадалось ему в лапы, как и свой-
ственно всем щенкам. В тот период 
я обдумывала свой отъезд в другой 
город на ПМЖ. И вот однажды, по-
теряв бдительность, я оставила 
свой паспорт на кровати. 
Не прошло и пары минут, 
как мой документ был 
безжалостно погры-
зан. Разумеется, моя 
поездка отложилась. 
Во время восстанов-
ления паспорта я 
случайно оказалась 
на прослушивании в 
кукольный театр, где 
и работаю поныне. И 
очень рада тому, что 
теперь у меня есть 
любимая работа бла-
годаря шалости моей 
собаки».

Марианна Азарова поделилась 
своими чувствами к 10-летней 
Лесепуше: «Ей 10 лет, она полно-
ценный член нашей семьи, и мы 
ее очень сильно любим. Лесе-
пуша любит играть в снежки, с 
удовольствием приносит палочку 
и, несмотря на свой маленький 
размер, готова защищать меня в 

случае опасности. У Лесепуши 
огромная коллекция пи-

щащих резиновых соба-
чьих игрушек. Игрушки 

мы привозим ей из 
путешествий в раз-
ные города и страны 
во время отпусков. 
Лесепуша настоль-
ко привыкла полу-
чать подарки, что 
при возвращении 
из магазинов она 
обыскивает все па-

кеты в поисках своего «подарка» и 
обязательно там его находит, по-
тому что не купить ей очередную 
игрушку или вкусняшку мы просто 
не можем. Лесепуша любит, когда 
ей чешут живот, любит зарывать 
вкуснятинки в диван и кровать и 
любит воровать конфетки и потом 
втихаря пытается их разворачи-
вать и есть. Лесепуша - самый 
настоящий ребенок, наше сокро-
вище, и мы не представляем, что 
бы делали без этого мокроносого 
любимого существа».

Когда в прошлом году 
«НГ» проводила конкурс 
«Кот согреет в холода», 
ульяновцы возмущались: 
почему нельзя 
присылать фото собак? 
И вот справедливость 
восторжествовала - 
звездный час для ваших 
питомцев настал!

Врага надо знать  
В лицо! 

Болезни «косточек» делятся 
на две группы: дистрофиче-
ские и воспалительные. Артроз, 
например, типичное дистро-
фическое заболевание. Он со-
провождается разрушением 
межсуставного хряща из-за на-
рушения нормального питания 
и кровоснабжения тканей. При 
воспалительных заболеваниях 
(артрите, бурсите и т.п.) воспа-
ляются ткани сустава. При этом 
человек испытывает боль, воз-
никают припухлость и покрас-
нение кожи, движения скованы и 
ограничены. В тяжелых случаях 
возможна даже деформация 
сустава. 

и как же лечат эти 
заболеВания? 

Средств и методов для этого 
существует великое множество 
- лекарства, физиотерапия, ЛФК 
и, как крайнее средство, хирур-
гическая операция! Но все-таки 
лучшее лечение суставов - это 
комплексное, одной из важных 
составляющих которого явля-
ется магнитотерапевтический 
аппарат АЛМАГ-01! Вот уже око-
ло двух десятков лет его при-
меняют в домашних условиях и 
медицинских учреждениях для 
лечения заболеваний опорно-
двигательного аппарата.

ПреимущестВа 
лечения алмагом-01

1. Одно из главных преиму-
ществ АЛМАГа - это возможность 
не просто снять симптомы, а соз-
дать условия для восстанов-
ления тканей сустава. АЛМАГ в 
несколько раз усиливает местный 
кровоток, улучшая доставку к по-
раженному суставу питательных 
элементов. Также происходит 

ускоренное выведение вредных 
веществ, которые поддержива-
ют воспаление. Алмаготерапия 
дает возможность восстановить 
нормальное кровообращение, 
улучшить функции сустава и оста-
новить его разрушение. 

2 .  Л е ч е б н о е  д е й с т в и е  
АЛМАГа не раз исследова-
лось в клинических условиях. 
Выяснилось, что применение 
АЛМАГа вдвое снижает затраты 

на лечение артроза. Это проис-
ходит потому, что он способству-
ет усилению действия лекарств и 
снижению их дозы, повышая каче-
ство лечения, ускоряя выздоров-
ление и предупреждая рецидивы 
болезни. Проще говоря, АЛМАГ 
дает возможность либо совсем 
избавиться от артроза или ар-
трита (при своевременно начатом 
лечении), либо вести практически 
полноценную жизнь с этим хрони-
ческим заболеванием.

3. Часто магнитотерапия 
является единственным сред-
ством, когда противопоказаны 
другие виды лечения. Тысячи 
пациентов, для которых АЛМАГ 
стал надежным помощником, уже 
знают, что заболевания суставов 
вовсе не означают конец актив-
ной жизни. Остановить развитие 
артроза и артрита возможно!

АЛМАГ-01  
ДАЕТ ВОЗМОЖНОСТЬ:

P устранить боль, воспаление 
и отек в области сустава,
P  снизить утреннюю скован-

ность движений,
P увеличить дальность безбо-

лезненной ходьбы, 
P  улучшить усвоение лекар-

ственных средств, что дает воз-
можность уменьшить их дозу,
P проводить лечение при на-

личии сопутствующих заболе-
ваний,
P предотвратить рецидивы за-

болевания.

Лучший подарок  
ко Дню защитника Отечества!

Успейте купить АЛМАГ-01  
по выгодной цене  

с 11 по 20 февраля!*

Смелая Чика.  

Мартин   
решил судьбу 
хозяйки.

У Лесепуши большая коллек-  
ция игрушек.
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К труду и обороне готовы
В Радищевском районе прошел I муниципальный этап 
фестиваля Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне». 

В нем приняли участие школьники выпускных клас-
сов, они впервые выполняли ГТО по всероссийским 
нормативам. При успешном выполнении норм на 
золотой знак ГТО выпускникам в дальнейшем будут 
добавлены дополнительные баллы к ЕГЭ при посту-
плении в учебные заведения. 

Все участники прошли несколько испытаний: на-
клон вперед из положения стоя, подтягивание на 
высокой перекладине (юноши), сгибание и разги-
бание рук в упоре лежа на полу (девушки), прыжок в 
длину с места, поднимание туловища из положения 
лежа на спине. 

учениК года
В старокулаткинской школе № 2 состоялось  
ежегодное мероприятие «Ученик года-2016». 

Программа конкурса состояла из четырех этапов: 
портфолио, творческой презентации «Я - гражда-
нин страны великой», краеведческого конкурса 
«Экскурсия по моему селу» и эссе «Секрет лидера 
состоит в том, чтобы…». В этом году в нем участво-
вали шесть школьников. Соперники подобрались 
очень достойные. За плечами каждого множество 
наград, грамот, дипломов за участие в олимпиадах 
по школьным предметам. Все они - активные участ-
ники общественной жизни района, спортсмены и 
творческие личности. Нелегко пришлось и Элине 
Зимнуровой, чтобы доказать, что она достойна 
звания «Ученик года-2016». Именно она направится 
в конце марта в Димитровград на финальный этап 
конкурса.

наши в америКе
Ульяновские тренеры Сергей Нуждин и Денис Кокорев 
в рамках программы «СпортсЮнайтед: послы  
баскетбола» отправятся в США для прохождения  
12-дневной стажировки. 

В конце марта благодаря Русско-Американскому 
фонду в Соединенные Штаты Америки отправится 
31 российский баскетбольный тренер, работающий 
на непрофессиональном уровне. Среди них будут 
и два ульяновца - отбор на стажировку прошли 
баскетбольный тренер Садовской школы Сергей 
Нуждин и тренер-преподаватель оздоровительно-
образовательного центра «Орион» Денис Кокорев. 
В Штатах они пробудут с 20 марта по 1 апреля. Им 
предстоит посетить профессиональные семинары, 
познакомиться с методиками работы американских 
тренеров, поучаствовать в дружественных матчах. 
После возвращения в Россию Кокорев и Нуждин 
планируют провести в Ульяновске ряд мастер-
классов и поделиться опытом, накопленным в 
США. 
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продуКтовые следы

В дежурную часть межмуниципального отдела МВД 
России «Новоспасский» поступило заявление о краже 
из магазина села Садовое Новоспасского района. 

Пропали деньги и продукты питания на общую 
сумму четыре тысячи рублей. Во время поиска 
злоумышленника полицейские заметили след из 
разбросанных продуктов питания, который уходил 
в глубь села. Пройдя по нему, полицейские попали 
в дом местного жителя, который, как оказалось впо-
следствии, работает в этом же магазине. У него и 
была обнаружена часть похищенного. Задержанный 
полностью признался в содеянном. Как пояснил муж-
чина, он заранее спланировал преступление, оставив 
открытой заднюю дверь магазина. По данному факту 
проводится следственная проверка, решается во-
прос о возбуждении уголовного дела.

не справилась с управлением
Вечером 4 февраля в 2,5 км от села Спешневка  
произошло ДТП. 

Водитель ВАЗ-11183, нарушив правила рас-
положения транспортного средства на проезжей 
части, не справилась с управлением и столкнулась 
с движущимся по «встречке» рейсовым автобусом.  
40-летняя женщина, водитель легкового автомобиля, 
и ее 13-летний сын от полученных травм скончались 
на месте до приезда скорой помощи. Трое пассажи-
ров автобуса «Ивеко», следовавшего рейсом «Улья-
новск - Кузоватово», получили травмы различной 
степени тяжести. 

Подготовила Дарья АБРАШИНА

Иван ПОРФИРЬЕВ

За девять лет  
в Ульяновской области  
планируют возвести 
10 новых школ. 

В советские годы активно строились школы, 
были они практически в каждой деревне - не сред-
няя, так начальная. Но то время прошло, а вместе 
с ним перестали и возводить образовательные 
учреждения. Не ошибемся, если скажем, что за 
последнюю четверть века в Ульяновске не было по-
строено ни одной школы. Но и эти времена посте-
пенно уходят. Совсем недавно в областном центре 
в микрорайоне «Искра» началось строительство 
новой школы. А в течение этого года первые кам-
ни должны быть заложены в основания еще двух 
учебных заведений. 

первопроходцы
Кроме Ульяновска, возведение школ в 2016 году 

планируют начать еще в Димитровграде и Кузова-
тове. Каждая - со своими особенностями. 

Так, школа в «Искре», рассчитанная на 1 100 
учеников, будет иметь IT-профиль. Учитывая, 
что в последние годы Ульяновск стал одним из 
центров информационных технологий в России, 
выбор профиля более чем оправдан. Также здесь 
планируется построить бассейн. Стоит отметить, 
что даже в советское время ученики далеко не 
каждой школы имели возможность поплавать на 
уроках физкультуры. 

Димитровградская школа, как и в «Искре», тоже 
рассчитана на 1 100 человек. Но, в отличие от ай-
тишного профиля ульяновского учреждения, в этой 
будет больше возможностей для занятий спортом. 
Для этого построят дополнительный спортзал. 

Новое кузоватовское учреждение образования 
будет, так сказать, комбинированным. Оно объеди-
нит в себе одновременно школу и детский сад. 405 
мест в ней распределятся так - 285 для школьни-
ков, 120 для дошколят. 

Эти три учебных заведения должны стать пер-
выми из десяти, которые возведут на территории 
Ульяновской области к 2025 году. Еще шесть школ 
собираются реконструировать. И пять учебных 
заведений переведут в новые здания. За эти 
годы должно быть создано девять тысяч мест для 
школьников.

особенные, но похожи
Какое будет внутреннее наполнение учреждений 

- можно судить по специально разработанной ком-
плексной модели оснащения современной школы. 
Естественно, обычные школьные классы сохраня-
ются. Но другие образовательные составляющие 
или дополнят, или создадут с нуля. 

Так, школьные библиотеки должны превратиться 
в инфомационно-библиотечные центры. Кроме 
картотек, читальных залов и стеллажей с книгами, 
к ним добавятся электронные библиотеки, возмож-
ность выхода в Интернет и многое другое. 

Спортзалы тоже приобретут новый вид. По 
задумке, их разобьют на две зоны. Первая - для 
занятий большими группами или, проще говоря, 
целыми классами. Вторая - для 
занятий небольших групп. Нужно 
это для индивидуального под-
хода. 

Обязательным элементом 
новых школ должны стать два 
вида лабораторий: проектно-
исследовательские и есте-
ственнонаучные. В некоторых 
старых школах они тоже были, 
но именно в некоторых. А в со-

ответствии с комплексной моделью развития 
лаборатория должна стать обязательной со-
ставляющей. 

И, наконец, еще один элемент 
новой школы - это телерадиостудия. 
Во многих нынешних школах они 
тоже есть - часто их делают сами 
ученики при поддержке препода-
вателей. Самый яркий пример - ин-
зенская студия «ДетКино». Но все 
они работают в кустарных условиях 
и в помещениях, изначально для 
того неприспособленных. Новая же 
концепция подразумевает профес-

сиональные студии, где ребята смогут получить 
дополнительную возможность для творческого 
развития. 

В дополнение к этим идеям, родившимся 
на федеральном уровне, губернатор Сергей 
Морозов высказал свое предложение. С его 
точки зрения, школы должны иметь типовое 
оформление. В качестве примера он привел 
детские сады, которые массово открываются 
в Ульяновской области в последнее время. Да, 
каждый из них имеет свои особенности, но все-
таки внутри сохраняется единый стиль. Над тем, 
каким образом это будет реализовано в школах, 
еще предстоит подумать. 

Заместитель председателя  
правительства - министр  
образования и науки  
Екатерина УБА:

- На данный момент 
в проект включены 
десять муниципальных 
образований: Ульяновск, 
Димитровград, 
Кузоватовский, 
Мелекесский, 
Новомалыклинский, 
Новоспасский, 
Вешкаймский, 
Радищевский, 
Николаевский и 
Чердаклинский районы. 

Школы, строиться!

Проект двухэтажного здания комплекса «Школа-сад» в р.п. Кузоватово. Рассчитан на 285 мест для школьников и 120 - для дошкольников.  

Цифра 
Еще 6 зданий  
реконструируют,

5 переведут  
из ветхих в новые.
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Давайте жить  
мирно
Егор ТИТОВ

Службы примирения могут  
появиться во всех школах области.  
Они возьмут на себя решение  
конфликтов в среде учащихся.

Тема подростковой жестокости обсуждается не 
первый день, и, увы, наверное, не последний. И 
взрослым-то подчас трудно понять причиняемую 
другому боль, что уж говорить о детях. Проблема 
извечная, только говорить о ней, не стесняясь, 
стали лишь в последнее время. Это подчеркнул и 
губернатор Сергей Морозов, выступая на областном 
родительском собрании, посвященном профилакти-
ке конфликтных ситуаций в школьной среде:

- Этот вопрос не рассматривался как тот, которым 
нужно заниматься на высоком государственном 
уровне. Серьезно он обсуждался только в узком 
педагогическом сообществе, а для широких масс 
словно существовало какое-то негласное табу. 
Нельзя считать подростковые проблемы чисто воз-
растными, а их решение - чисто педагогическими 
или юридическими.

Вроде и преступность в детской и подростковой 
среде значительно снизилась. Как доложила началь-
ник подразделения по делам несовершеннолетних 
УМВД Ольга Садыкова, за истекшее десятилетие 
она упала почти в три раза - с 1 335 случаев в 2005 
году до 467 - в 2015-м. Но только от этого не легче. 
Преступления стали более жестокими и носящими 
насильственный характер. Прошлогоднее убийство 
школьника в парке имени Матросова или совсем 
недавний случай в Карсунском технологическом 
техникуме - явный тому пример.

Подросток 16 - 18 лет из неполной семьи, не за-
нятый работой в кружках и секциях, - нарисовала 
типичный портрет малолетнего нарушителя Ольга 
Садыкова.

Да, 40 тысяч детей (70%) посещают учреждения 
дополнительного образования, но почти десять-
то - нет. Из 1 515 школьников, воспитывающихся 
в семьях со сложным социальным положением, 
только 78% занимаются в учреждениях спорта и 
культуры. Ученики с 1-го по 7-й класс включитель-
но охвачены внеурочной деятельностью, объем 
которой составляет до десяти часов в неделю. А 
те, кто постарше? Цифры значительные, но… Где 
вероятность того, что оставшиеся не шатаются 
праздно по улицам и не «зависают» по подъездам, 
и безделье не приведет их в конечном итоге на 
скамью подсудимых?

Проблема есть, но и многое сделано для ее 
решения. К примерам положительной направлен-
ности глава региона отнес создание местного 
института уполномоченного по правам ребенка, 
введение механизмов защиты детей от вредной 
информации, телефоны доверия. Кроме того, в 
школах области работают более 300 семейных 
клубов общения, в детских садах их аналогами вы-
ступают клубы молодой семьи. В области реализу-
ется проект «Родительская академия», на занятиях 
которой около 1 000 мам и пап получают навыки в 
деле воспитания и общения с детьми. На подходе 
- областные чтения по теме позитивного и ответ-
ственного родительства, которые планируется 
провести уже в апреле.

Хорошо зарекомендовала себя и служба при-
мирения, существующая в 72 школах региона. Как 
рассказала министр образования и науки Екатери-
на Уба, организации действуют в Димитровграде, 
Инзенском, Карсунском, Сенгилеевском, Ради-
щевском, Николаевском, Цильнинском районах. 
Особенно хорошо показали они себя в самом 
восточном городе области. Службы примирения 
призваны уменьшить число конфликтов в стенах 
школы и вне их, помогать договариваться мирным 
путем ученикам с учениками и учителями, а иногда 
и с родителями. В качестве консультантов высту-
пают педагоги и наиболее авторитетные учащиеся 
старших классов.

Опыт, как известно, плод ошибок трудных, и 
поэтому наиболее продуктивные примеры необхо-
димо тиражировать. Поэтому службы примирения 
пойдут лишь во благо всему, что связано со школь-
ной жизнью. 
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Будущее науки
Выставка науки и техники прошла в техническом  
колледже Димитровграда. Ее приурочили  
к VI фестивалю науки. Экспонатов было немного,  
но это тот случай, когда важно не количество,  
а качество.

Например, группа учащихся колледжа сконструи-
ровала многофункциональный трубогиб. Устройство 
применяется для художественной ковки, изготов-
ления теплиц, скамеек, качелей. Здесь же молодые 
люди собрали 3D-принтер. На нем можно сделать 
детали к летательному аппарату. Местный мастер 
и его студент смастерили квадрокоптер. Автор-
студент Евгений Веряскин рассказывает о своем 
изобретении: «Применяться он может для разных 
целей и задач. Например, для доставки продуктов, 
медикаментов в труднодоступные отдаленные 
места».

Развитие рационализаторства и технического 
творчества у молодежи активно поддерживает адми-
нистрация города. «Это очень важно, так как Дими-
тровград вступает в решающую стадию реализации 
проекта - создание индустриального парка, который 
реализуется в рамках поддержки Димитровграда как 
моногорода. И перспективы развития нашего города 
в основном связаны, конечно, с молодежью, потому 
что именно им придется реализовывать этот проект», 
- говорит первый заместитель главы администрации 
Вячеслав Гнутов.

карамзинский февраль
В Новомалыклинском районе состоялся флешмоб, 
участники которого одновременно зачитали  
произведения Карамзина. 

Вообще в феврале в Ульяновской области пройдут 
более 140 мероприятий, приуроченных к 250-летию 
Николая Карамзина: литературные часы и вечера, 
беседы, интерактивные уроки, выставки.

Напомним, инициатива губернатора Сергея  
Морозова по проведению всероссийских мероприя-
тий в честь юбилея писателя была поддержана на 
федеральном уровне. Президент России подписал 
указ «О праздновании 250-летия со дня рождения 
Н.М. Карамзина» в 2016 году. При этом одной из цен-
тральных площадок министр культуры РФ Владимир 
Мединский назвал Ульяновскую область.

Народная газетаСреда / 10 февраля 2016 / № 6

нОвОсТиà

ПрОисШесТвиЯà
сгОрел в маШине

В воскресенье в девять часов вечера в службу спасения 
«01» поступило сообщение о возгорании автомобиля, 
припаркованного возле частного жилого дома на ули-
це Тараканова в Димитровграде. 

Пожарную охрану вызвали жильцы многоэтажных 
домов, расположенных неподалеку. Спасатели при-
были через девять минут и увидели автомобиль, 
объятый пламенем. Открытое горение потушили 
за три минуты. И обнаружили в сгоревшей машине 
тело мужчины. Как выяснилось чуть позже, он был 
молодой - немного старше тридцати. По предва-
рительным данным, причиной пожара послужило 
нарушение эксплуатации газового оборудования в 
автомобиле. 

ПОнОжОвщина на вечеринке
Сотрудники полиции задержали молодого мужчину, 
подозреваемого в причинении тяжкого вреда  
здоровью. Он пырнул человека ножом, а потом  
пошел в магазин за спиртным.

В пятницу вечером в дежурную часть Димитров-
градского МВД поступило сообщение о том, что 
33-летний местный житель госпитализирован в 
городскую больницу с колото-резаным ранением 
брюшной полости. На место происшествия выеха-
ла следственно-оперативная группа, которая уста-
новила все обстоятельства произошедшего. Ком-
пания молодых людей праздновала день рождения 
в одном из домов по улице Лесная Горка. Они 
выпивали и поссорились. Двадцатитрехлетний 
молодой человек нанес ранение кухонным ножом 
своему знакомому. После этого подозреваемый 
ушел в магазин за очередной порцией алкоголя. 
Когда он вернулся, на месте его задержали по-
лицейские.

Возбуждено уголовное дело. Согласно россий-
скому законодательству, причинение тяжкого вреда 
здоровью предусматривает максимальное наказание 
до восьми лет лишения свободы.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Иван ПОРФИРЬЕВ

За девять лет  
в Ульяновской области  
планируют возвести 
 10 новых школ. 

В советские годы активно строились школы, 
были они практически в каждой деревне - не 
средняя, так начальная. Но то время прошло, а 
вместе с ним перестали и возводить образова-
тельные учреждения. Не ошибемся, если скажем, 
что за последнюю четверть века в Ульяновске 
не было построено ни одной школы. Но и эти 
времена постепенно уходят. Совсем недавно в 
областном центре в микрорайоне «Искра» на-
чалось строительство новой школы. А в течение 
этого года первые камни должны быть заложены 
в основания еще двух учебных заведений. 

ПервОПрОхОдцы
Кроме Ульяновска, возведение школ в 2016 

году планируют начать еще в Димитровграде и 
Кузоватове. Каждая - со своими особенностями. 

Так, школа в «Искре», рассчитанная на 1 100 
учеников, будет иметь IT-профиль. Учитывая, 
что в последние годы Ульяновск стал одним из 
центров информационных технологий в России, 
выбор профиля более чем оправдан. Также здесь 
планируется построить бассейн. Стоит отметить, 
что даже в советское время ученики далеко не 
каждой школы имели возможность поплавать на 
уроках физкультуры. 

Димитровградская школа, как и в «Искре», тоже 
рассчитана на 1 100 человек. Но, в отличие от 
айтишного профиля ульяновского учреждения, 
в этой будет больше возможностей для занятий 
спортом. Для этого построят дополнительный 
спортзал. 

Новое кузоватовское учреждение образова-
ния будет, так сказать, комбинированным. Оно 
объединит в себе одновременно школу и детский 
сад. 405 мест в ней распределятся так - 285 для 
школьников, 120 для дошколят. 

Эти три учебных заведения должны стать пер-
выми из десяти, которые возведут на территории 
Ульяновской области к 2025 году. Еще шесть 
школ собираются реконструировать. И пять 
учебных заведений переведут в новые здания. 
За эти годы должно быть создано девять тысяч 
мест для школьников.

ОсОБенные, нО ПОхОжи
Какое будет внутреннее наполнение учрежде-

ний - можно судить по специально разработанной 
комплексной модели оснащения современной 
школы. Естественно, обычные школьные классы 
сохраняются. Но другие образовательные состав-
ляющие или дополнят, или создадут с нуля. 

Так, школьные библиотеки должны превратить-
ся в инфомационно-библиотечные центры. Кроме 
картотек, читальных залов и стеллажей с книгами, 
к ним добавятся электронные библиотеки, воз-

можность выхода в Интернет и многое другое. 
Спортзалы тоже приобретут новый вид. По 

задумке, их разобьют на две зоны. Первая - для 
занятий большими группами или, 
проще говоря, целыми классами. 
Вторая - для занятий небольших 
групп. Нужно это для индивиду-
ального подхода. 

Обязательным элементом 
новых школ должны стать два 
вида лабораторий: проектно-
исследовательские и естествен-
нонаучные. В некоторых старых 
школах они тоже были, но именно 

в некоторых. А в соответствии с комплексной 
моделью развития лаборатория должна стать 
обязательной составляющей. 

И, наконец, еще один элемент 
новой школы - это телерадио-
студия. Во многих нынешних 
школах они тоже есть - часто их 
делают сами ученики при под-
держке преподавателей. Самый 
яркий пример - инзенская студия 
«ДетКино». Но все они работают 
в кустарных условиях и в по-
мещениях, изначально для того 
неприспособленных. Новая же 

концепция подразумевает профессиональные 
студии, где ребята смогут получить дополнитель-
ную возможность для творческого развития. 

В дополнение к этим идеям, родившимся 
на федеральном уровне, губернатор Сергей 
Морозов высказал свое предложение. С его 
точки зрения, школы должны иметь типовое 
оформление. В качестве примера он привел 
детские сады, которые массово открываются 
в Ульяновской области в последнее время. 
Да, каждый из них имеет свои особенности, 
но все-таки внутри сохраняется единый стиль. 
Над тем, каким образом это будет реализовано 
в школах, еще предстоит подумать. 

Заместитель председателя  
правительства - министр  
образования и науки  
Екатерина УбА:

- На данный момент 
в проект включены 
десять муниципальных 
образований: Ульяновск, 
Димитровград, 
Кузоватовский, 
Мелекесский, 
Новомалыклинский, 
Новоспасский, 
Вешкаймский, 
Радищевский, 
Николаевский и 
Чердаклинский районы. 

Школы, строиться!

Школа будущего в Димитровграде. Проект рассчитан на 1 100 мест с дополнительным спортивным залом.  

Цифра 
Еще 6 зданий  
реконструируют,

5 переведут  
из ветхих в новые.

Давайте жить  
мирно
Егор ТИТОВ

Службы примирения могут  
появиться во всех школах области.  
Они возьмут на себя решение  
конфликтов в среде учащихся.

Тема подростковой жестокости обсуждается не 
первый день, и, увы, наверное, не последний. И 
взрослым-то подчас трудно понять причиняемую 
другому боль, что уж говорить о детях. Проблема 
извечная, только говорить о ней, не стесняясь, 
стали лишь в последнее время. Это подчеркнул и 
губернатор Сергей Морозов, выступая на областном 
родительском собрании, посвященном профилакти-
ке конфликтных ситуаций в школьной среде:

- Этот вопрос не рассматривался как тот, которым 
нужно заниматься на высоком государственном 
уровне. Серьезно он обсуждался только в узком 
педагогическом сообществе, а для широких масс 
словно существовало какое-то негласное табу. 
Нельзя считать подростковые проблемы чисто воз-
растными, а их решение - чисто педагогическими 
или юридическими.

Вроде и преступность в детской и подростковой 
среде значительно снизилась. Как доложила началь-
ник подразделения по делам несовершеннолетних 
УМВД Ольга Садыкова, за истекшее десятилетие 
она упала почти в три раза - с 1 335 случаев в 2005 
году до 467 - в 2015-м. Но только от этого не легче. 
Преступления стали более жестокими и носящими 
насильственный характер. Прошлогоднее убийство 
школьника в парке имени Матросова или совсем 
недавний случай в Карсунском технологическом 
техникуме - явный тому пример.

Подросток 16 - 18 лет из неполной семьи, не за-
нятый работой в кружках и секциях, - нарисовала 
типичный портрет малолетнего нарушителя Ольга 
Садыкова.

Да, 40 тысяч детей (70%) посещают учреждения 
дополнительного образования, но почти десять-
то - нет. Из 1 515 школьников, воспитывающихся 
в семьях со сложным социальным положением, 
только 78% занимаются в учреждениях спорта и 
культуры. Ученики с 1-го по 7-й класс включитель-
но охвачены внеурочной деятельностью, объем 
которой составляет до десяти часов в неделю. А 
те, кто постарше? Цифры значительные, но… Где 
вероятность того, что оставшиеся не шатаются 
праздно по улицам и не «зависают» по подъездам, 
и безделье не приведет их в конечном итоге на 
скамью подсудимых?

Проблема есть, но и многое сделано для ее 
решения. К примерам положительной направлен-
ности глава региона отнес создание местного 
института уполномоченного по правам ребенка, 
введение механизмов защиты детей от вредной 
информации, телефоны доверия. Кроме того, в 
школах области работают более 300 семейных 
клубов общения, в детских садах их аналогами вы-
ступают клубы молодой семьи. В области реализу-
ется проект «Родительская академия», на занятиях 
которой около 1 000 мам и пап получают навыки в 
деле воспитания и общения с детьми. На подходе 
- областные чтения по теме позитивного и ответ-
ственного родительства, которые планируется 
провести уже в апреле.

Хорошо зарекомендовала себя и служба при-
мирения, существующая в 72 школах региона. Как 
рассказала министр образования и науки Екатери-
на Уба, организации действуют в Димитровграде, 
Инзенском, Карсунском, Сенгилеевском, Ради-
щевском, Николаевском, Цильнинском районах. 
Особенно хорошо показали они себя в самом 
восточном городе области. Службы примирения 
призваны уменьшить число конфликтов в стенах 
школы и вне их, помогать договариваться мирным 
путем ученикам с учениками и учителями, а иногда 
и с родителями. В качестве консультантов высту-
пают педагоги и наиболее авторитетные учащиеся 
старших классов.

Опыт, как известно, плод ошибок трудных, и 
поэтому наиболее продуктивные примеры необхо-
димо тиражировать. Поэтому службы примирения 
пойдут лишь во благо всему, что связано со школь-
ной жизнью. 
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По весне будет ФоК
Во время визита губернатора Сергея Морозова  
в Карсунский район в райцентре  
прошло совещание, посвященное  
завершению строительства местного ФОКа. 

Возводится это сооружение уже не один год, и, по 
заверениям как местных властей, так и руководства 
областного минспорта, уже в скором времени должно 
быть введено в эксплуатацию. В частности, именно 
из-за размытых формулировок чиновники получили 
немалую порцию критики от губернатора.

Глава региона несколько раз задал Сергею  
Кузьмину один и тот же вопрос: когда ФОК будет 
окончательно готов и сможет официально открыть-
ся? Несмотря на общую готовность, сооружение 
до сих пор имеет ряд пусть мелких, но недоделок. 
Министр ответил сначала, что в феврале, но по-
том уточнил, что открывать комплекс будут 1 или 
2 марта...

Также вопрос вызвало финансирование содер-
жания ФОКа. Здание на данный момент уже обе-
спечивается электроэнергией, водой и теплом. 
При этом находится на балансе у муниципалитета, 
а в областную собственность перейдет только во 
втором квартале. Местные власти сказали, что 
на январь-февраль у них деньги есть, а вот про 
март ответили уклончиво. Правда, пообещали, 
что через неделю после открытия комплекс не 
закроется.

Единственно, что известно о ФОКе точно, - это 
название. Именоваться спортивный долгострой 
будет «Триумфом». И рассчитан он будет не только 
на Карсунский район, но и на соседние муниципали-
теты, ему присвоят статус кустового. Главное, чтобы 
сначала открылся.

Инза ПрИглашает в КИно
В Инзенском районе готовятся к III Открытому  
муниципальному детскому кинофестивалю  
«Первый шаг. Первый кадр». Заявки на участие  
в нем принимаются до 5 апреля.

Кинофестиваль пройдет при поддержке админи-
страции района и «УльяновскКинофонда» 15 апреля 
в городском Доме культуры «Заря». Его участниками, 
как и ранее, станут дети в возрасте до 18 лет. Они 
представят на фестиваль видеофильмы короткоме-
тражного формата в 6 номинациях по 4 тематическим 
направлениям.

Первый открытый муниципальный детский кинофе-
стиваль состоялся в Инзе в апреле 2014 года. Именно 
тогда Инза впервые стала маленьким импровизиро-
ванным «Голливудом» Ульяновской области.

новостИà

Иван ПОРФИРЬЕВ

За девять лет  
в Ульяновской области  
планируют возвести 
10 новых школ. 

В советские годы активно строились школы, 
были они практически в каждой деревне - не сред-
няя, так начальная. Но то время прошло, а вместе 
с ним перестали и возводить образовательные 
учреждения. Не ошибемся, если скажем, что за 
последнюю четверть века в Ульяновске не было по-
строено ни одной школы. Но и эти времена посте-
пенно уходят. Совсем недавно в областном центре 
в микрорайоне «Искра» началось строительство 
новой школы. А в течение этого года первые кам-
ни должны быть заложены в основания еще двух 
учебных заведений. 

ПервоПроходцы
Кроме Ульяновска, возведение школ в 2016 году 

планируют начать еще в Димитровграде и Кузова-
тове. Каждая - со своими особенностями. 

Так, школа в «Искре», рассчитанная на 1 100 
учеников, будет иметь IT-профиль. Учитывая, что в 
последние годы Ульяновск стал одним из центров 
информационных технологий в России, выбор 
профиля более чем оправдан. Также здесь пла-
нируется построить бассейн. Стоит отметить, что 
даже в советское время ученики далеко не каждой 
школы имели возможность поплавать на уроках 
физкультуры. 

Димитровградская школа, как и в «Искре», тоже 
рассчитана на 1 100 человек. Но, в отличие от ай-
тишного профиля ульяновского учреждения, в этой 
будет больше возможностей для занятий спортом. 
Для этого построят дополнительный спортзал. 

Новое кузоватовское учреждение образования 
будет, так сказать, комбинированным. Оно объеди-
нит в себе одновременно школу и детский сад. 405 
мест в ней распределятся так - 285 для школьни-
ков, 120 для дошколят. 

Эти три учебных заведения должны стать пер-
выми из десяти, которые возведут на территории 
Ульяновской области к 2025 году. Еще шесть школ 
собираются реконструировать. И пять учебных 
заведений переведут в новые здания. За эти 
годы должно быть создано девять тысяч мест для 
школьников.

особенные, но ПохожИ
Какое будет внутреннее наполнение учреждений 

- можно судить по специально разработанной ком-
плексной модели оснащения современной школы. 
Естественно, обычные школьные классы сохраня-
ются. Но другие образовательные составляющие 
или дополнят, или создадут с нуля. 

Так, школьные библиотеки должны превратиться 
в инфомационно-библиотечные центры. Кроме 
картотек, читальных залов и стеллажей с книгами, 
к ним добавятся электронные библиотеки, возмож-
ность выхода в Интернет и многое другое. 

Спортзалы тоже приобретут новый вид. По 
задумке, их разобьют на две зоны. Первая - для 
занятий большими группами или, проще говоря, 
целыми классами. Вторая - для 
занятий небольших групп. Нужно 
это для индивидуального под-
хода. 

Обязательным элементом 
новых школ должны стать два 
вида лабораторий: проектно-
исследовательские и есте-
ственнонаучные. В некоторых 
старых школах они тоже были, 
но именно в некоторых. А в со-

ответствии с комплексной моделью развития 
лаборатория должна стать обязательной со-
ставляющей. 

И, наконец, еще один элемент 
новой школы - это телерадиостудия. 
Во многих нынешних школах они 
тоже есть - часто их делают сами 
ученики при поддержке препода-
вателей. Самый яркий пример - ин-
зенская студия «ДетКино». Но все 
они работают в кустарных условиях 
и в помещениях, изначально для 
того неприспособленных. Новая же 
концепция подразумевает профес-

сиональные студии, где ребята смогут получить 
дополнительную возможность для творческого 
развития. 

В дополнение к этим идеям, родившимся 
на федеральном уровне, губернатор Сергей 
Морозов высказал свое предложение. С его 
точки зрения, школы должны иметь типовое 
оформление. В качестве примера он привел 
детские сады, которые массово открываются 
в Ульяновской области в последнее время. Да, 
каждый из них имеет свои особенности, но все-
таки внутри сохраняется единый стиль. Над тем, 
каким образом это будет реализовано в школах, 
еще предстоит подумать. 

Заместитель председателя  
правительства - министр  
образования и науки  
Екатерина Уба:

- На данный момент 
в проект включены 
десять муниципальных 
образований: Ульяновск, 
Димитровград, 
Кузоватовский, 
Мелекесский, 
Новомалыклинский, 
Новоспасский, 
Вешкаймский, 
Радищевский, 
Николаевский и 
Чердаклинский районы. 

Школы, строиться!

Проект двухэтажного здания комплекса «Школа - Сад» в р.п. Кузоватово. Рассчитан на 285 мест для школьников и 120 - для дошкольников.  

Цифра 
Еще 6 зданий  
реконструируют,

5 переведут  
из ветхих в новые.

ПроИсшествИЯà

смертельный рейс
Ужасное ДТП случилось на прошлой неделе  
на трассе близ села Спешневка Кузоватовского района. 
Столкновение легкового автомобиля и пассажирского 
автобуса обернулось гибелью двух человек.

По версии ГИБДД, спровоцировала аварию  
40-летняя женщина-водитель «Лады-Калины». Как 
считают инспекторы, она не смогла разъехаться с 
другой машиной и на полном ходу столкнулась с 
маршруткой «Ивеко», следовавшей из Ульяновска 
в Кузоватово. В результате сильнейшего удара и 
женщина-водитель, и ее 13-летний сын скончались 
на месте. Доставать их тела спасателям пришлось 
с помощью специального оборудования. Настолько 
мощным оказался удар - «Калина» превратилась в 
груду металла.

К счастью, для водителя и пассажиров маршрутки 
последствия ДТП оказались куда менее печальными, 
хотя без серьезных травм не обошлось. Двух пасса-
жирок - 50 и 17 лет - пришлось госпитализировать в 
Кузоватовскую ЦРБ. 21-летнего парня, также ехавше-
го в салоне автобуса и получившего легкие травмы, 
после медицинского осмотра отпустили домой.  
Водитель маршрутки не пострадал.

Подготовил Игорь УЛИТИН
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Давайте жить  
мирно
Егор ТИТОВ

Службы примирения могут  
появиться во всех школах области.  
Они возьмут на себя решение  
конфликтов в среде учащихся.

Тема подростковой жестокости обсуждается не 
первый день, и, увы, наверное, не последний. И 
взрослым-то подчас трудно понять причиняемую 
другому боль, что уж говорить о детях. Проблема 
извечная, только говорить о ней, не стесняясь, 
стали лишь в последнее время. Это подчеркнул и 
губернатор Сергей Морозов, выступая на областном 
родительском собрании, посвященном профилакти-
ке конфликтных ситуаций в школьной среде:

- Этот вопрос не рассматривался как тот, которым 
нужно заниматься на высоком государственном 
уровне. Серьезно он обсуждался только в узком 
педагогическом сообществе, а для широких масс 
словно существовало какое-то негласное табу. 
Нельзя считать подростковые проблемы чисто воз-
растными, а их решение - чисто педагогическими 
или юридическими.

Вроде и преступность в детской и подростковой 
среде значительно снизилась. Как доложила началь-
ник подразделения по делам несовершеннолетних 
УМВД Ольга Садыкова, за истекшее десятилетие 
она упала почти в три раза - с 1 335 случаев в 2005 
году до 467 - в 2015-м. Но только от этого не легче. 
Преступления стали более жестокими и носящими 
насильственный характер. Прошлогоднее убийство 
школьника в парке имени Матросова или совсем 
недавний случай в Карсунском технологическом 
техникуме - явный тому пример.

Подросток 16 - 18 лет из неполной семьи, не за-
нятый работой в кружках и секциях, - нарисовала 
типичный портрет малолетнего нарушителя Ольга 
Садыкова.

Да, 40 тысяч детей (70%) посещают учреждения 
дополнительного образования, но почти десять-
то - нет. Из 1 515 школьников, воспитывающихся 
в семьях со сложным социальным положением, 
только 78% занимаются в учреждениях спорта и 
культуры. Ученики с 1-го по 7-й класс включитель-
но охвачены внеурочной деятельностью, объем 
которой составляет до десяти часов в неделю. А 
те, кто постарше? Цифры значительные, но… Где 
вероятность того, что оставшиеся не шатаются 
праздно по улицам и не «зависают» по подъездам, 
и безделье не приведет их в конечном итоге на 
скамью подсудимых?

Проблема есть, но и многое сделано для ее 
решения. К примерам положительной направлен-
ности глава региона отнес создание местного 
института уполномоченного по правам ребенка, 
введение механизмов защиты детей от вредной 
информации, телефоны доверия. Кроме того, в 
школах области работают более 300 семейных 
клубов общения, в детских садах их аналогами вы-
ступают клубы молодой семьи. В области реализу-
ется проект «Родительская академия», на занятиях 
которой около 1 000 мам и пап получают навыки в 
деле воспитания и общения с детьми. На подходе 
- областные чтения по теме позитивного и ответ-
ственного родительства, которые планируется 
провести уже в апреле.

Хорошо зарекомендовала себя и служба при-
мирения, существующая в 72 школах региона. Как 
рассказала министр образования и науки Екатери-
на Уба, организации действуют в Димитровграде, 
Инзенском, Карсунском, Сенгилеевском, Ради-
щевском, Николаевском, Цильнинском районах. 
Особенно хорошо показали они себя в самом 
восточном городе области. Службы примирения 
призваны уменьшить число конфликтов в стенах 
школы и вне их, помогать договариваться мирным 
путем ученикам с учениками и учителями, а иногда 
и с родителями. В качестве консультантов высту-
пают педагоги и наиболее авторитетные учащиеся 
старших классов.

Опыт, как известно, плод ошибок трудных, и 
поэтому наиболее продуктивные примеры необхо-
димо тиражировать. Поэтому службы примирения 
пойдут лишь во благо всему, что связано со школь-
ной жизнью. 
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